

Instituto de Investigaciones Gino Germani Facultad de Ciencias Sociales Universidad de Buenos Aires

Memoria 2023

Autoridades

Director: Dr. Martín Unzué

Comité Académico 2022-2024

Claustro de Investigadores

Titulares	Suplentes
Dr. Pablo Dalle (Director alterno)	Dra. María Gabriela D'Odorico
Dra. Ana Clara Camarotti	Dr. Ricardo Jesús Laleff Ilieff
Dra. María Carla Rodríguez	Dra. Analía Inés Meo
Dr. Jorge Daniel Castro Rubel	Dr. Marcelo Raffin

Claustro de Becarios

Titulares	Suplentes
Dr. Martín Hernán Di Marco	Lic. Sebastián Lemos
Lic. María Victoria Imperatore	Lic. Mirna Lucaccini
Lic. Agustina Trajtemberg	Lic. Luca Zaidan

Claustro de Auxiliares

Titular	Suplente
Mg. Rosana Abrutzky	Mg. Vanina Inés Simone

CONTENIDO

PRESENTACIÓN	5
HISTORIA, FORMA DE GOBIERNO Y ORGANIZACIÓN	6
COMPOSICIÓN DEL INSTITUTO (CLAUSTROS)	7
Investigadores/as	7
Becarios/as	7
Auxiliares de investigación	8
ÁREAS, PROGRAMAS Y GRUPOS DE ESTUDIO	8
Áreas	9
Programas	9
Grupos de Estudio	9
ACTIVIDADES DE COMUNICACIÓN	11
ACTIVIDADES ACADÉMICAS	12
ACTIVIDADES INSTITUCIONALES Y DE LOS CLAUSTROS	12
Actividades Institucionales	12
Actividades de los equipos, Grupos de Estudio y Programas	13
Reflexiones y Aportes a la Investigación Social	31
Grupos de Trabajo IIGG-CLACSO	36
PUBLICACIONES	42
SERIE DOCUMENTOS	42
Documentos de Trabajo	42
Documentos de Jóvenes Investigadores	43
Herramientas para la Investigación Social	43
Informes de Coyuntura	44
COLECCIONES	44
Colección Seminarios y Jornadas	44
Colección IIGG-CLACSO	45
Colección IIGG-Agencia I+d+i	45
Colección Misceláneas	46
HEMEROTECA ELECTRÓNICA	46
PREMIOS Y DISTINCIONES	50
CENTRO DE DOCUMENTACIÓN E INFORMACIÓN	50
Archivo de Historia Oral de la Argentina contemporánea (1958-2015).	53
Archivo Audiovisual del IIGG	53

Archivo Documental Oral de la Historia de la Sociología en la Argentina	55
Fondo Documental Gino Germani	57
COMITÉ DE ÉTICA	58
REDES DE COOPERACIÓN	59
OBSERVATORIOS	61
OBSERVATORIO SOCIAL SOBRE EMPRESAS RECUPERADAS Y AUTOGESTIONADAS	61
OBSERVATORIO DE ADOLESCENTES Y JÓVENES EN RELACIÓN CON LAS AGENCIAS DE CONTROL SOCIAL PENAL	62
REGISTRO NACIONAL DE CASOS DE TORTURA	63
PREMIO INTERNACIONAL PEDRO KROTSCH DE ESTUDIOS SOBRE	
UNIVERSIDAD	65
EQUIPAMIENTO E INFRAESTRUCTURA	66
PLANTEL	69
Investigadores (270)	69
Becarios (221)	74
Auxiliares (119)	78
Investigadores adscriptos (14)	80
Plantel administrativo (10)	80
ANEXO	81

PRESENTACIÓN

La misión fundamental del Instituto de Investigaciones Gino Germani es la de contribuir al desarrollo de una producción científica de calidad en el vasto campo de las Ciencias Sociales, no solo en el ámbito local sino también en el plano internacional.

En el Instituto se valora a la investigación social como un instrumento imprescindible para enfrentar creativamente los complejos desafíos que plantea el orden social contemporáneo y contribuir a la construcción de una sociedad más inclusiva, equitativa y democrática.

El Instituto obra al servicio de la comunidad académica en pos de apoyar la generación y transmisión de conocimiento, procurando articular e integrar interdisciplinariamente sus avances con los realizados en los diversos campos de la investigación científica contemporánea, algo primordial a la hora de encarar los proyectos básicos y aplicados que se llevan a cabo en su sede.

Participa activamente en la formación y actualización de los recursos humanos de la Universidad, contribuyendo a consolidar entre sus miembros un perfil de profesor/a e investigador/a propiciando una vinculación estrecha entre docencia e investigación singnificativa para la institución.

Las funciones estipuladas por el reglamento del Instituto suponen:

- Elaborar y desarrollar proyectos y programas de investigación disciplinarios/multidisciplinarios.
- Atender a la formación de investigadores jóvenes mediante la participación en los equipos de trabajo y dirigir a los becarios/as de estímulo, de maestría, de doctorado y de postdoctorado.
- Fomentar los vínculos entre grupos de investigación.
- Articular las tareas de investigación y formación de recursos con las demandas sociales y procurar la transferencia de sus productos a la sociedad.
- > Brindar asesoramiento y otros servicios externos, dentro de su área de competencia.
- Contribuir a la formación de docentes y estudiantes de grado y postgrado.
- > Contribuir con la Secretaría de Investigación a la articulación de las tareas de investigación con las necesidades docentes de la Facultad y desarrollar actividades de perfeccionamiento, especialización y actualización de los investigadores.
- > Difundir los resultados de las investigaciones y la producción de publicaciones.
- Facilitar a los investigadores toda aquella información necesaria para acceder a los bancos de datos nacionales e internacionales.
- Contribuir a promover y evaluar la investigación y generar programas para la formación de investigadores.
- Organizar y participar de reuniones científicas.
- Gestionar y administrar recursos económicos de acuerdo con la normativa de la UBA.

HISTORIA, FORMA DE GOBIERNO Y ORGANIZACIÓN

El Instituto de Investigaciones Gino Germani tiene como antecedente al Instituto de Sociología de la Universidad de Buenos Aires (UBA), creado en la década de 1940. Desde ese espacio, el investigador italiano Gino Germani impulsó la denominada "Sociología Científica" durante los años sesenta.

En 1988 se creó la Facultad de Ciencias Sociales y en 1992 tuvo lugar la elección del primer Comité Académico de su Instituto de Investigaciones, por sufragio de sus distintos claustros. Un año más tarde, se propuso la denominación "Instituto de Investigaciones Gino Germani" en homenaje al aporte realizado por el sociólogo italiano en del desarrollo de la investigación en Ciencias Sociales en nuestro país.

A partir de entonces el Instituto cobija a los docentes e investigadores del conjunto de las Carreras. Desde su creación, el crecimiento de su cantidad de integrantes y de sus actividades de investigación, así como también, el aumento en la calidad y excelencia académica de sus producciones, lo ha convertido en el instituto de investigaciones en Ciencias Sociales más grande de América Latina y un exponente de calidad científica en estas disciplinas. Al momento, es el mayor instituto de investigación de la UBA hecho que se refleja en la composición de los claustros y su evolución en el tiempo.

En cuanto a su forma de gobierno, el Instituto está a cargo del/la Director/a, el/la Director/a Alterno/a y del Comité Académico. Desde 2005, año en que el IIGG pasó a formar parte de los institutos que nuclea la UBA, el Director se elige a través de un concurso de antecedentes en el cual se priorizan los resultados de la elección por votación de los tres claustros (Investigadores, Auxiliares y Becarios). Esta modalidad garantiza la representatividad y una forma democrática y tripartita de gobernanza, que respeta los principios de autonomía y libertad académica señalados en el Estatuto Universitario y el Reglamento de Institutos diseñado por Risieri-Frondizi (1961).

A partir del año 2023, el Instituto de Investigaciones Gino Germani instituyó la figura de investigador/a adscripto/a (formado o en formación), luego de un largo y sustancioso intercambio de ideas, por su Comité Académico (última reunión del 2022). El objetivo acordado, en definitiva, es otorgar un reconocimiento a investigadores/as con cierta trayectoria y pertenencia al IIGG (ligada a las líneas de investigación de los equipos) y que por no cumplir con algunos de los requisitos necesarios preexistentes no podían acceder a los claustros. Dicho reconocimiento debe ser solicitado por un investigador/a del Instituto y el/la postulante debe cumplir con los siguientes

requisitos: ser parte del proyecto de investigación vigente que dirige el/la investigador/a que solicita el reconocimiento; contar con al menos seis años de actividad ininterrumpida en proyectos con sede en el Instituto; no pertenecer como investigador/a a otra institución y no pertenecer a ninguno de los claustros del Instituto. La duración del reconocimiento estará dada por la vigencia del proyecto de investigación por el cuál fue postulado/a.

Durante el año 2023 se solicitó el reconocimiento de 15 investigadores/as adscriptos/as (5 en formación y 10 formados).

COMPOSICIÓN DEL INSTITUTO (CLAUSTROS)

Investigadores/as

El claustro de Investigadores está compuesto, en su mayoría, por profesores/as de Sociología; Ciencia Política; Ciencias de la Comunicación; Trabajo Social y Relaciones del Trabajo, carreras que componen a la Facultad de Ciencias Sociales. Muchos de ellos son también investigadores/as del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET). Gran parte del claustro cuenta con cargos que permiten a sus integrantes dedicarse exclusivamente a la docencia-investigación.

Los criterios de admisión vigentes establecen, entre otros requisitos, dirigir un proyecto acreditado por UBACyT; CONICET; Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica (ANPCYT) u otra institución evaluadora de reconocido prestigio; ser docente de la Facultad de Ciencias Sociales o en su defecto, ser Investigador/a de carrera del CONICET y contar con el grado de doctor en alguna de las disciplinas vinculadas a las Ciencias Sociales.

A diciembre de 2023 este claustro cuenta con 270 investigadores formados. De dicho total, 180 están en la Carrera de Investigador Científico del CONICET y 206 tienen distintos cargos docentes en la Universidad de Buenos Aires.

Becarios/as

El Claustro de Becarios/as está integrado por investigadores/as jóvenes con becas de distintas agencias de financiamiento —UBACyT; CONICET; FONCyT, entre otras—

cuyos proyectos están radicados en el Instituto y se desarrollan bajo la dirección de investigadores/as formados.

A diciembre de 2023 este claustro cuenta con 221 becarios/as distribuidos de la siguiente forma: CONICET, 143; UBA, 62; CIN, 15; Agencia/FONCyT, 1.

En el año 2023, 9 becarios y becarias y auxiliares del IIGG han defendido sus tesis de doctorado en la Facultad de Ciencias Sociales, obteniendo el título de Doctores.

Auxiliares de investigación

El Claustro de Auxiliares de Investigación está conformado por jóvenes en formación y graduados/as, principalmente de las carreras de la Facultad de Ciencias Sociales, que brindan apoyo y asistencia en investigación a diferentes áreas, proyectos y equipos. Es el Director del Instituto, con la aprobación del Comité Académico, quien tiene la función de proponer la designación de los auxiliares al Secretario de Investigaciones para la aprobación del Consejo Directivo.

El plantel de auxiliares, desde la creación del Instituto, se ha considerado fundamental para la producción académica ya que asegura la productividad de los equipos de investigación en una línea temática.

A diciembre de 2023 el Instituto cuenta con 119 auxiliares de investigación.

ÁREAS, PROGRAMAS Y GRUPOS DE ESTUDIO

El Instituto está organizado en Áreas o unidades temáticas; Programas, que se articulan en torno de una problemática teórica y/o empírica común a distintos proyectos y; Grupos de Estudio, constituidos de manera voluntaria y flexible en relación al análisis y estudio de problemas específicos.

Los equipos de investigación que componen el Instituto poseen líneas de trabajo y tareas tales como investigación, formación de recursos, asesoramiento, servicios u otras formas de cooperación y/o vinculación social para diversos entes e instituciones tanto públicas como privadas.

A fines de 2023 el Instituto cuenta con Áreas, 14; Programas, 14; y Grupos de Estudios, 52.

Los distintos proyectos y equipos de investigación se agrupan temáticamente y funcionan como unidades técnico-académico-administrativas de organización de carácter interdisciplinario y multidisciplinario, a saber:

- 1. Conflicto y Cambio Social
- 2. Cultura y Sociedad
- 3. Educación y Sociedad
- 4. Epistemología y Estudios Filosóficos de la Acción
- 5. Estratificación Social
- 6. Estudios Laborales
- 7. Estudios Rurales
- 8. Estudios sobre Género
- 9. Estudios sobre Migraciones
- 10. Estudios sobre Sector Público y Reforma del Estado
- 11. Estudios Urbanos
- 12. Salud y Población
- 13. Sociología Histórica
- 14. Teoría Política

Programas

Diversos proyectos de investigación acreditados y dirigidos por Investigadores/as del Instituto definen de modo conjunto una problemática teórica y/o empírica y la abordan colectivamente con el fin de darle reconocimiento e institucionalidad a los esfuerzos asociativos dedicados a temas y/o problemas que van más allá de los proyectos por separado.

- 1. Programa Cambio Estructural y Desigualdad Social
- 2. Programa Cultura y Pensamiento Crítico
- 3. Programa de Investigaciones sobre la Sociedad de la Información (SOCINFO)
- 4. Programa del Área de Investigación sobre Trabajo y Empleo (PAITE)
- 5. Programa de Estudios de la Universidad Pública (PESUP)
- 6. Programa de Estudios sobre Control Social (PECOS)
- 7. Programa de Estudios sobre Cuerpos, Emociones y Sociedad (PECES)
- 8. Programa de Investigaciones sobre Conflicto Social
- 9. Programa de Investigaciones sobre Historia Urbana
- 10. Programa de Investigación sobre Análisis de las Clases Sociales
- 11. Programa de Estudios Críticos sobre Ideología, Técnica y Política (PITPo)
- 12. Programa de Estudios Foucaultianos (PEF)
- 13. Programa de Investigación Comparativa (PIC)
- 14. Programa sobre Teorías de la Democracia y del Estado (PTDE)

Grupos de Estudio

Integrados por investigadores/as, auxiliares, becarios/as u otros interesados, de forma voluntaria y flexible, se constituyen agrupamientos para estudiar un problema específico:

- 1. Grupo de estudio sobre Infancia, Adolescencia y Juventud
- 2. Grupo de estudio sobre Población, Migración y Desarrollo
- 3. Grupo de estudio sobre Protesta Social y Acción Colectiva
- 4. Grupo de estudio sobre Arte, Cultura y Política en la Argentina Reciente
- 5. Grupo de estudio sobre Estudios Ambientales
- 6. Grupo de estudio sobre el Este Asiático
- 7. Grupo de estudio sobre Migraciones de Europa del Este
- 8. Grupo de estudio sobre Ecología Política, Comunidades y Derechos
- 9. Grupo de estudio sobre Fenomenología y Etnometodología
- Grupo de estudio sobre Estudios Transformaciones del Campo Cultural y las Clases Medias en la Argentina Contemporánea
- 11. Grupo de estudio sobre Políticas Sociales y Condiciones de Trabajo (GEPSyCT)
- 12. Grupo de estudio sobre Estudios sociales sobre Sociología de las Emociones y los Cuerpos
- 13. Grupo de estudio sobre Memoria Social e Historia Reciente
- 14. Grupo de estudio sobre Metodología de la Investigación Social (GEMIS)
- 15. Grupo de estudio sobre Sistema Penal y Derechos Humanos (GESPyDH)
- 16. Grupo de estudio sobre Investigación Cualitativa
- 17. Grupo de estudio sobre Problemas Perennes de la Teoría Política Clásica y Moderna
- 18. Grupo de estudio sobre Cine, Fotografía y Comunicación Audiovisual
- 19. Grupo de estudio sobre Clase Obrera
- 20. Grupo de estudio sobre Estructuralismo y Postestructuralismo
- 21. Grupo de estudio sobre Problemas y Conceptos de la Teoría Sociológica (GEPyC/TS)
- 22. Grupo de estudio sobre Acciones en Público (GEAP)
- 23. Grupo de estudios Sociales del Deporte y la Sociedad
- 24. Grupo de estudio sobre Cultura, Economía y Política (CECYP)
- 25. Grupo de estudio sobre Historia y Enseñanza de la Sociología (GEHES HORASSA)
- 26. Grupo de estudios sobre Migraciones, Políticas y Resistencias
- 27. Grupo de estudio sobre Biopoder, Tecnociencia y Subjetividad
- 28. Grupo de estudio sobre Teatro Contemporáneo, Política y Sociedad en América Latina
- 29. Grupo de estudio sobre Salud Mental y Derechos Humanos
- 30. Grupo de estudio sobre Migraciones y Representaciones Sociales (GEMyRS)
- 31. Grupo de estudio sobre Políticas y Juventudes (GEPOJU)
- 32. Grupo de estudio sobre Gobierno de la (in)seguridad: policías y nuevas tecnologías de control (GEGInSeq)
- 33. Grupo de estudio sobre Fotografía Contemporánea, Arte y Política (FoCo)
- 34. Grupo de estudio sobre Comunicación, Política y Seguridad
- 35. Grupo de estudios Críticos sobre Ideología y Democracia (GECID)
- 36. Grupo de estudio sobre Problemas Sociales y Filosóficos
- 37. Grupo de estudio sobre Turismo y Sociedad
- 38. Grupo de estudios en Comunicación y Salud (GECyS)
- 39. Grupo de estudio sobre la Teoría de la Subjetividad
- 40. Grupo de estudios Rurales y Movimientos Sociales de América Latina
- 41. Grupo de estudio sobre Movilidad y Desigualdad Social
- 42. Grupo de estudio sobre Tecnologías Psi
- 43. Grupo de estudio de Sociología de la Literatura
- 44. Grupo de estudio sobre Narrativas Dibujadas y Medios
- 45. Grupo de estudio sobre Envejecimiento y Bienestar
- 46. Grupo de estudios Críticos en Política, Derecho y Sociedad
- 47. Grupo de estudio sobre Recepción y Televisión
- 48. Grupo de estudio en Diseño y Sociedad
- 49. Grupo de Estudios Sociales sobre Fármacos y Diagnósticos (GESFyD)
- 50. Grupo de Estudios sobre Globalización y Nuevas Ciudadanías
- 51. Grupo de estudio sobre Jerarquías
- 52. Grupo de estudio de Teoría Crítica Contemporánea

ACTIVIDADES DE COMUNICACIÓN

Uno de los objetivos del Instituto, desde sus inicios, ha sido desarrollar una fecunda articulación entre sus investigaciones y actividades académicas, y las demandas sociales coyunturales. Para que dicha articulación se manifieste y se visibilice socialmente se vuelve primordial comunicar de forma eficiente y clara los aspectos más relevantes de las producciones y sus impactos.

Es por eso que se trabaja de forma cotidiana en lograr una mayor y mejor presencia institucional referida a la labor de los miembros del Instituto, optimizando la visibilidad digital y la llegada hacia el público interesado en general a través del sitio web oficial y de distintas redes sociales (Facebook, X, Instagram y YouTube), en las cuales se brinda acceso directo a las investigaciones, contenidos y actividades de las Áreas, Programas, Grupos y Observatorios. Por estas mismas vías también se comparten las novedades de las diversas publicaciones que se editan en el Instituto.

Una herramienta clave en la comunicación institucional es el Boletín Informativo, remitido dos veces por semana a una extensa red de contactos y en el que se anuncian todas las actividades, convocatorias y publicaciones de los miembros del Instituto. En él, además, se incluye lo tratado por el Comité Académico en sus reuniones mensuales (primer miércoles de cada mes, a las 14 horas), de forma sintética, con el fin de hacer extensiva a toda la comunidad la información que allí se trata.

También se avanzó, en conjunto con el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO), en la difusión de algunas de las Colecciones editadas por el Instituto. En el micrositio de la Librería Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales (CLACSO) se comparten, de manera virtual, libre y gratuita, los Documentos de Trabajo, Seminarios y Jornadas, IIGG-CLACSO e IIGG-Agencia I+D+i.

A fines del año 2023 se llevó a cabo un relevamiento institucional con el fin de dar cuenta del impacto social que tienen las investigaciones del Instituto. Así se decidió producir una serie de piezas gráficas denominadas ¿Sabías que...? en las que se sintetizó el vinculo entre teoría y práctica (ver anexo). Difundida a toda la comunidad se incentivó que cada miembro compartiera de forma virtual alguna de las piezas gráficas a los fines de acceder a la mayor cantidad de personas posibles y, así, socializar, más allá del espacio estrictamente académico la importancia de la enseñanza y la investigación de las disciplinas que conforman las Ciencias Sociales en términos de su impacto para la vida cotidiana.

ACTIVIDADES ACADÉMICAS

ACTIVIDADES INSTITUCIONALES Y DE LOS CLAUSTROS

Actividades Institucionales

Desayunos de Coyuntura

Desde el año 2009, los desayunos de coyuntura son espacio de encuentro entre distintos expositores de la comunidad académica, especialistas y actores políticosociales de diversa procedencia para conversar y debatir problemáticas de actualidad.

Durante 2023 se llevaron a cabo 3 encuentros:

#1 - Problemas metodológicos para la realización de sondeos electorales.

Participantes: Shila Vilker (UBA/Consultoria Comunicacional); María Victoria Das Neves (UADE/Agencia León) y Isidro Adúriz (MFG).

Fecha de realización: 12 de julio.

#2 - Hablando de educación secundaria: Balances, desafíos y la agenda pública.

Participantes: Gustavo Galli (Director Provincial de Educación Secundaria de la DGCyE-Provincia de Buenos Aires); Nancy Montes (Investigadora del Programa Educación, Conocimiento y Sociedad del Área Educación-FLACSO); Pedro Núñez (Investigador independiente del CONICET -IICSAL-FLACSO); y Cora Steinberg (Especialista de Educación de UNICEF Argentina).

Moderadoras: Analía Inés Meo (IIGG-UBA) y Valeria Dabenigno (IIGG-UBA).

Fecha de realización: 25 de agosto.

#3 - El Estado Argentino hoy. Un debate sobre mejoras y actualizaciones necesarias.

Participantes: Ana Castellani (Secretaria de gestión y empleo público. Investigadora CONICET); Leonardo Eiff (UNGS/ CONICET); Oscar Cetrángolo (IIEP/Director Carrera de Economía, UBA) y Luisina Perelmiter (IDAES-UNSAM/ CONICET).

Fecha de realización: 1 de noviembre.

Semana de la Memoria 2023 en Sociales

Apertura y homenaje del Archivo Biográfico Familiar de Abuelas de Plaza de Mayo por su 25º aniversario

El archivo contiene los resultados del relevamiento sobre la identificación y recuperación de nietos/as, hijos/as de desaparecidos/as durante la dictadura militar realizada en el IIGG y financiada por la UBA. Este proyecto fue dirigido por el investigador y exdirector, Enrique Oteiza. En este homenaje participaron Estela de Carloto (Presidenta de Abuelas de Plaza de Mayo), Ana Arias (Decana de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA), Diego de Charras (Vicedecano), Claudia Poblete Hlaccik (nieta restituida) y Daniela Drucaroff (Coordinadora del Archivo Biográfio), autoridades de la Facultad y de las carreras.

Presentación del proyecto Identidad en Redes

Con la moderación de Agustina Trajtemberg, expusieron Fabricio Laino Sanchis, Josefina Nacif, Martín Unzué, Andrea Echevarría, Darío Kusinsky y Miguel "Tano" Santucho.

Diálogos IIGG-Sexta edición

Desde su lanzamiento, en el año 2012, el objetivo de estos encuentros ha sido promover el debate desde distintas perspectivas sobre temas comunes en procura de fortalecer los lazos entre los integrantes de su comunidad académica como con otros centros de investigación. A medida que se han sucedido las diferentes ediciones los ejes han sido pensados para favorecer el intercambio con otras facultades, instituciones y organizaciones sociales y evidenciar la importancia y el impacto de la producción en Ciencias Sociales sobre la sociedad.

En esta Sexta Edición, Diálogos IIGG contó con 13 paneles, 11 mesas debate, 4 presentaciones de libros, 3 talleres y 2 actividades institucionales. Participaron invitados de Chile, Ecuador, México y Uruguay y la afluencia de público ascendió a 200 personas.

Fecha de realización: 14 y 15 de septiembre.

Charla informativa sobre la convocatoria a ingreso a Carrera de investigador/a CONICET

El Instituto organizó un encuentro a cargo del Dr. Mario Pecheny, Vicepresidente de Asuntos Científicos y miembro del Directorio del CONICET por el área de Ciencias Sociales y Humanidades e Investigador del IIGG, con el objetivo de despejar dudas y brindar información relevante sobre la convocatoria a ingreso a Carrera de Investigador/a CONICET.

Fecha de realización: 09 de marzo.

"El '73 a debate. A 50 años del retorno del peronismo al gobierno"

Entre el Archivo Audiovisual del IIGG y la Universidad Pedagógica Nacional se organizó la proyección del film documental "El nuevo tango" (1973), dirigido por Santiago Álvarez, así como también, una serie de noticias de Sucesos Argentinos, Edición Cooperativa y crudos de cámara del Canal 9 (Buenos Aires) sobre los sucesos de mayo de 1973.

Fecha de realización: 22, 23 y 24 de mayo.

Charla para aspirantes del IIGG a becas doctorales y finalización del CONICET.

Coordinada por el investigador Ricardo Laleff Ilieff en esta charla se ofreció información sobre becas doctorales y finalización del CONICET.

Fecha de realización: 29 de junio

Actividades de los equipos, Grupos de Estudio y Programas

Durante el 2023, se realizaron un **total de 161 actividades** (61 fueron encuentros; 20 seminarios; 19 presentaciones; 15 reuniones; 11 ciclos; 10 charlas; 6 conferencias;

6 conversatorios; 3 coloquios; 3 jornadas; 2 simposios; 1 panel; 1 festival; 1 homenaje; 1 taller y 1 workshop). A continuación se ofrece un detalle de las mismas:

CONFERENCIA CONSUMO Y ESTILO DE VIDA: ANOTACIONES PARA EL ESTUDIO DE IDENTIDADES DE CLASE

Expositora: Dra. Veneza Mayora Ronzini (Universidad Federal de Santa María, Brasil). Organizadores: GIC Etnografía de los Medios, Grupo de Estudios CPS-IIGG, Seminario Etnografía de los Medios.

LUNES 6 DE MARZO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: HISTORIA MÍNIMA DEL CONFUCIANISMO

Expositores: Dr. José Antonio Cervera Jiménez (Director del Centro de Estudios de Asia y África de El Colegio de México y co-autor del libro) y el Dr. Ignacio Villagrán (Centro de Estudios Argentina-China y co-coordinador del Grupo de Estudios del Este Asiático).

Organizadores: Grupo de Estudios del Este Asiático (IIGG) y el Centro de Estudios Argentina-China de la Facultad de Ciencias Sociales (CEACh-FSOC).

MARTES 14 DE MARZO | 18.30 HORAS | IIGG | AULA 2

SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN "EDUCACIÓN SEXUAL: EXPERIENCIAS, TENSIONES Y DEBATES ACTUALES"

Expositores: Dra. Soraya Calvo (Universidad de Oviedo) y Dra. Laura Milano (CONICET – UBA). Organizadora: Dra. Gracia Trujillo Barbadillo (Universidad Complutense de Madrid). MARTES 14 DE MARZO | 11.30 HORAS (ESPAÑA) | 07.30HORAS (ARGENTINA)

SEMINARIO "JUSTICIA SOCIAL, JUVENTUD Y MARGINALIDAD"

Organizado: Proyecto del Fondo de Archivo Gino Germani (IIGG) MARTES 21 DE MARZO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

HOMENAJE A ENRIQUE MARÍ Y PRESENTACIÓN DEL LIBRO: "PAPELES DE FILOSOFÍA PARA ENRIQUE MARÍ"

Expositores: Paula Viturro, Carlos Herrera, Laura Pauttasi, Horacio Corti.

Coordina: Florencia Santágata.

MARTES 21 DE MARZO | 18 HORAS | Instituto de Investigaciones Ambrosio Gioia, UBA

REUNIÓN ABIERTA: SOBERANÍA ALIMENTARIA, DEPENDENCIA Y POLÍTICAS PÚBLICAS EN BRASIL

Presenta: Yamila Goldfarb (Universidad del Estado de San Pablo y vicepresidenta de la Associação Brasileira de Reforma Agrária).

MIÉRCOLES 22 DE MARZO | 19 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Palabras previas" e "Introducción" de Maurizio Lazzarato, Tinta Limón (2022)

Presentan: Bárbara Ohanian y Gabriela Seghezzo

JUEVES 23 DE MARZO | 18 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

PRESENTACIÓN DE LIBROS - III FORO MUNDIAL DE DERECHOS HUMANOS

-Dueños de personas, personas con dueños. Investigación sobre la trata en Uruguay. OSC 's El Paso.

-Buscando Justicia. Trata de personas, violencia y explotación. 40 testimonios. CHORAS alternativo. Perú.

Expositores: Sandra Perroni (Asociación Civil El Paso), Andrea Querol (Presidenta CHORAS Capital Humano y Social Alternativo), Ricardo Valdés (CHORAS Capital Humano y Social Alternativo).

Moderadores: Juan Ferenaz y Roxana Crudi (IIGG). JUEVES 23 DE MARZO | 9 HORAS | SEDE EX ESMA, CABA

PRESENTACIÓN: ALABANDO EL PASADO. MEMORIA, DEMOCRACIA Y DICTADURA BRASILEÑA EN EL BOLSONARISMO

Presenta: José Szwako (UERJ, Brasil).

Comenta: Lorena Soler (UBA)

LUNES 27 DE MARZO | 18 HORAS | AULA 2

PRESENTACIÓN DEL LIBRO DE RADA IVEKOVIC, "POLÍTICAS DE LA TRADUCCIÓN"

Expositores: Rada Ivekovic (autor), Senda Sferco, Francisco Naishtat y Susana Villavicencio. LUNES 27 DE MARZO | 18 HORAS | AUDITORIO DE FLACSO | TUCUMÁN 1966, CABA

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"La guerra en Ucrania, Occidente y nosotros" de Maurizio Lazzarato, Tinta Limón (2022).

Presenta: Emilia Colusi.

JUEVES 30 DE MARZO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTROS 2023: GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ARGENTINA RECIENTE

"Protestinphotobook. Una colección única. Libros de fotos para no olvidar". Luciano Zuccaccia (Italia).

Expone: Luciano Zuccaccia. Comentan: Nico Pousthomis.

VIERNES 31 DE MARZO | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

REUNIÓN MENSUAL DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN

Presentación: "Género, violencias e itinerarios terapéuticos de varones con consumo

problemático de drogas: un estudio en el Hospital en Red Laura Bonaparte".

Expositores: Daniel Jones, Ana Clara Camarotti, Ana Alli y equipo.

VIERNES 31 DE MARZO | 15 HORAS | AULA 2 | IIGG

CONFERENCIA: HABITABILIDAD, SALUBRIDAD Y RESILIENCIA

Conferencista: Dra. Alicia Ziccardi Comenta: Dra. Mercedes Di Virgilio

MARTES 4 DE ABRIL| 17 HORAS | IIGG | AULA 2

COLOQUIO "REPENSANDO LA TEORÍA CRÍTICA DESDE (Y PARA) AMÉRICA LATINA"

"Una crítica descolonial de la Escuela de Frankfurt"

Presenta: Omar García Corona.

JUEVES 6 DE ABRIL | 10 HORAS. | MODALIDAD VIRTUAL

REUNIÓN DEL GRUPO DE ESTUDIOS SOBRE ENVEJECIMIENTO Y BIENESTAR

Expositora: Lic. Mena Palacios

MIÉRCOLES 12 DE ABRIL | 15:30 HORAS | VIRTUAL

SEMINARIO ABIERTO DE LECTURA: ACTUALIZANDO LOS DEBATES SOBRE TERRITORIO

Organizadores: Grupo de Estudios Rurales – Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina (IIGG).

MIÉRCOLES 12 DE ABRIL| 18 HORAS | AULA 1

ENCUENTRO: GRUPO DE LECTURAS LOS ANORMALES | MICHEL FOUCAULT

Organiza: Grupo de Estudios sobre Salud Mental y Derechos Humanos (GESMyDH) JUEVES 13 DE ABRIL| 10 HORAS | IIGG | AULA 1 | MODALIDAD VIRTUAL

CICLO DIÁLOGOS ENTRE LA SOCIOLOGÍA Y LAS CIENCIAS SOCIALES COMPUTACIONALES

Expositores: Dra. Carolina V. Zuccotti (Investigadora Marie Skłodowska-Curie, Universidad Carlos III de Madrid)

Tema: «Migración, segregación espacial y estudios computacionales».

Presenta: Dr. Pablo Dalle (Conicet/IIGG-UBA) Comenta: Mg. Pablo Serratti (Conicet/IIGG-UBA).

JUEVES 13 DE ABRIL | 10 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

DIÁLOGOS FOTOGRÁFICOS: ARTE Y DESAPARICIÓN EN MÉXICO: UNA CHARLA CON BLANCA GUTIÉRREZ GALINDO

Expositora: Blanca Gutiérrez Galindo (Profesora de arte contemporáneo en la Facultad de Artes y Diseño de la Universidad Nacional Autónoma de México).

Organiza: Grupo de Estudios sobre Fotografía Contemporánea, Arte y Política (FoCo- IIGG) JUEVES 13 DE ABRIL | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Guerra, capitalismo, ecología" de Maurizio Lazzarato, Tinta Limón. (2022).

Presenta: Jorge Benítez Biondi

JUEVES 13 DE ABRIL | 18 HORAS | IIGG | ANEXO

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: COMPLEJIDAD Y CIENCIAS SOCIALES

Organiza: Grupo de Estudios sobre Interdisciplina y Complejidad en Ciencias Sociales (GEICCS). VIERNES 14 DE ABRIL | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"¿Cómo fue pacificado el capitalismo?" de Maurizio Lazzarato, Tinta Limón. (2022).

Presenta: Jorge Benítez Biondi y Florencia Masotta

JUEVES 20 DE ABRIL | 18 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

CONFERENCIA "LOS COLORES DE LA MASCULINIDAD", DE MARA VIVEROS VIGOYA

Expositora: Mara Viveros Vigoya.

JUEVES 20 DE ABRIL | 18:30 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

CICLO DE LECTURAS Y PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE INVESTIGACIONES 2023

Organiza: Grupo de Estudios Sociales sobre Fármacos y Diagnósticos (GESFyD-IIGG) JUEVES 20 DE ABRIL | 10 HORAS | MODALIDA VIRTUAL

PRESENTACIÓN: «CHINA: LA SUPERACIÓN DE LA POBREZA» DE NÉSTOR RESTIVO Y GUSTAVO NG (COMPILADORES)

Presentan: Eduardo Chávez Molina y Victoria Matozo. LUNES 24 DE ABRIL | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

SEMINARIO ABIERTO: GRUPO DE ESTUDIO BIOPODER, TECNOCIENCIA Y SUBJETIVIDAD

Lectura y reflexión: Introducción del libro de Timothy Morton Magia realista: objetos, ontología y causalidad.

MARTES 25 DE ABRIL | 18 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Michel Foucault: a propósito de un giro sobre la guerra civil" de Maurizio Lazzarato. Tinta Limón (2022).

Presentación: Antonella Gaudio JUEVES 27 DE ABRIL | 18 HORAS

CONVERSATORIO SOBRE COMPOSTAJE

Exponen: Pamela Natan (Profesional independiente), Pedro F. Rizzo (INTA-ASACOMP), Mariana Jaroslasky (Mes del compostaje).

Coordinan: Victoria D´Hers y Pablo Schamber.

VIERNES 28 DE ABRIL | 10 HORAS | CANAL DE YOUTUBE DEL MES DEL COMPOSTAJE

ENCUENTROS 2023: GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ARGENTINA RECIENTE

Coordina: Ana Longoni y Cora Gamarnik (IIGG)-ENCUENTROS 2023

"De/cantar las tramposas tramas del drama. El cuaderno Osvaldo Lamborghini: una mirada desde la adicción", Miguel Vega Manrique.

"Estéticas de la instauración. Duelo, fantasmas y cadáveres.", Agustina G. Wetzel.

Exponen: Miguel Vega Manrique y Agustina G. Wetzel

Comentan: Fernanda Carvajal y Nicolás Cuello VIERNES 28 DE ABRIL | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

REUNIÓN MENSUAL DE ABRIL DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN (IIGG)

"Pensando diferente acerca de la (dis)capacidad: desde el modelo social hacia los estudios en capacitismo"

Presenta: Angharad Beckett (Universidad de Leeds)

Coordina: María Pía Venturiello (IIGG)

Comenta: Emilio Ayos (IIGG).

VIERNES 28 DE ABRIL | 15 HORAS | AULA HU 2 | Facultad de Ciencias Sociales-Sede de

Constitución

SEMINARIO ABIERTO DE LECTURA - INVITACIÓN GEPSYCT

Les invitamos a participar del próximo encuentro del Seminario Abierto de Lectura que organizamos desde el GEPSyCT Grupo de Estudios sobre Política Social y Condiciones de Trabajo del Instituto de Investigaciones Gino Germani (IIGG, UBA). A partir de discusiones que venimos sosteniendo sobre múltiples formas del trabajo, sus alcances y límites en los debates de Política Social contemporáneos, nos proponemos leer en común el texto "¿Redistribución o Reconocimiento? Un debate político filosófico de Axel Honneth y Nancy Fraser (Introducción y Capítulo I).

VIERNES 28 DE ABRIL | 09 HORAS | IIGG

CICLO DE CHARLAS: «CAPITALISMO, TÉCNICA Y METAFÍSICA»

¿Funcionar o existir? A cargo de Miguel Benasayag (investigador en biología, filósofo y psicoanalista).

MIÉRCOLES 3 DE MAYO | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

CHARLA ABIERTA: "FOTOGRAFÍA, DOCUMENTO Y MEMORIA EN CHILE"

"Fotografía, documento y memoria en Chile". Charla abierta con Alvaro Hoppe, Alexis Díaz y Carla Yovane.

Organiza: Grupo de Estudio sobre Arte, Cultura y Política en la Argentina Reciente, coordinado por Ana Longoni y Cora Gamarnik.

MIÉRCOLES 3 DE MAYO | 17:30 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Globalización: ¿máquina de guerra, Imperio o imperialismo?" de Maurizio Lazzarato. Tinta Limón (2022).

Presentación: Claudia Martínez Robles

JUEVES 4 DE MAYO | 18 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

CONVERSATORIO SOBRE INJUSTICIAS EPISTÉMICAS CON MIRIAM JERADE

Expone: Dra. Miriam Jerade: Universidad Adolfo Ibáñez de Chile.

Comentan: Dra. Florencia Abadi (Conicet – UBA) y Dra.Natalia Taccetta (Conicet – UBA).

Organiza: Grupo de Estudios de Teoría Crítica Contemporánea (IIGG-UBA).

VIERNES 5 DE MAYO | 17 HORAS | IIGG | AULA 2

TALLER DE APRENDIZAJE "ARGENTINA GARMENT RDS STUDY"

Profesores: Phd. Carlos Hierro, B. Angelo Cozzubo (NORC-Chicago University)

Organiza: NORC Chicago University y el Grupo de Estudios sobre Desigualdad y Movilidad Social

IIGG)

Auspicia: Organización Internacional del Trabajo (OIT).

SEMINARIO ABIERTO DE LECTURA: ACTUALIZANDO LOS DEBATES SOBRE TERRITORIO

Organizan: Grupo de Estudios Rurales y Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina (IIGG-UBA).

MIÉRCOLES 10 DE MAYO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Nietzsche, la genealogía, la historia" en Michel Foucault, Microfísica del poder.

Presenta: Guido Podestá

JUEVES 11 DE MAYO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

II FESTIVAL SOCIALES POSITHIVA

Organizan: Área de Salud y Población, Secretaría de Géneros y Derechos Humanos, Facultad de Ciencias Sociales, UBA.

Participan: Ministerio de Salud de Nación, el Ministerio de las Mujeres, Géneros y Diversidad de la Nación, la Coordinación de Salud Sexual de CABA, el CeSAC 45, RAJAP, Socio Ballroom, la Dirección de Salud de la UBA y Casa Fusa.

VIERNES 12 DE MAYO | 10 A 21 HORAS | Facultad de Ciencias Sociales

SEMINARIO INTERNACIONAL EN EL IIGG. ÁREA DE ESTUDIOS URBANOS.

Organizado conjuntamente con: Oxford Brookes University y Urban Studies Foundation. 15 Y 16 DE MAYO | 9 A 13 HORAS | IIGG | AULA 1

COLOQUIO "REPENSANDO LA TEORÍA CRÍTICA DESDE (Y PARA) AMÉRICA LATINA"

Expone: Rocío Zambrana (UPR)

Tema: "Método, según Marx: sobre la crítica a la economía política en el Capital" 18 DE MAYO | 10:00 HORAS| IIGG | AULA 1

CICLO DE LECTURAS Y PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE INVESTIGACIONES 2023 (GESFYD)

Organiza: Grupo de Estudios Sociales sobre Fármacos y Diagnósticos JUEVES 18 DE MAYO | 10 A 12 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL (PECOS)

Tema: Clase del 3 de enero de 1973 y Clase del 10 de enero de 1973-La sociedad punitiva de Michel Foucault.

Presenta: María Belén Olmos.

JUEVES 18 DE MAYO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DE DISCUSIÓN. HISTORIA DEL CAMPO DE LA COMUNICACIÓN Y LA CULTURA DESDE TRES AUTORAS

Organiza: Grupo UBACYT "Comunicación, cultura y espacio público en dictadura y postdictadura: miradas desde las instituciones y las formaciones" (dirigido por Evangelina Margiolakis y Rodolfo Gómez IIGG-UBA)

VIERNES 19 DE MAYO | 17:30 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

JORNADAS ACADÉMICAS: EL 73 A DEBATE. A 50 AÑOS DEL RETORNO DEL PERONISMO AL GOBIERNO

Convocan: Universidad Pedagógica Nacional; Instituto de Investigaciones Gino Germani, Universidad de Buenos Aires; Universidad Nacional de San Martín. 22 AL 24 DE MAYO UNIPE | IIGG

SEMINARIO ABIERTO BIOPODER, TECNOCIENCIA Y SUBJETIVIDAD | REUNIÓN MAYO

Segundo encuentro abierto del año para la lectura y discusión del primer capítulo del libro de Timothy Morton Magia realista: objetos, ontología y causalidad.

CHARLA: "CIENCIAS SOCIALES EN BRASIL: ENTRE LA INTERDISCIPLINARIDAD Y DISCIPLINARIEDAD"

Expone: Dr. Amurabi Olivera.

Organiza: Programa de Estudios sobre Universidad Pública. MIÉRCOLES 24 DE MAYO | 17 HORAS | IIGG | AULA 2

PRESENTACIÓN PREMIO PEDRO KROTSCH DE ESTUDIOS SOBRE LA UNIVERSIDAD

Presentan: Ana Arias Decana de la Facultad de Ciencias Sociales (UBA); Karina Batthyány Directora Ejecutiva de CLACSO; Julián Rebón Investigador IIGG (UBA); Martín Unzué Director del IIGG (UBA).

Modera: Daniela Atairo (CLACSO UNLP)

MARTES 30 DE MAYO | 17 HORAS | IIGG | PRES. J.E. URIBURU 950 SEXTO PISO

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: LA CREACIÓN DE LA ESCUELA DE LA CRIMINOLOGÍA CRÍTICA DE BARCELONA

Exponen: Yanina Guthmann – Iñaki Rivera Beiras Presentan: Daniel Rafecas, Marta Monclús Masó.

Coordinan: Iñaki Anitua.

MIÉRCOLES 31 DE MAYO | 17 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO ORGANIZADO POR EL GRUPO DE ESTUDIOS DE DISEÑO Y SOCIEDAD (IIGG-UBA)

Presenta: Dra. Victoria Nannini (Universidad Nacional de Rosario)

Tema: "Internet y moda sustentable: comunicación de prácticas de consumo"

31 DE MAYO | 18 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

Derechas, guerra y poder aquí y allá... Un diálogo con Gerardo Pisarello. JUEVES 1 DE JUNIO | 18 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

SEMINARIO ABIERTO DE LECTURA ORGANIZADO POR EL GEPSYCT

Lectura: "¿Redistribución o Reconocimiento? Un debate político filosófico de Axel Honneth y Nancy Fraser.

VIERNES 2 DE JUNIO | 9:00 A 11:00 HORAS | IIGG | AULA 2

REUNIÓN MENSUAL DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN (IIGG)

Presentan: María Julia Giorgelli y Natalia Monti, de la Defensoría del Pueblo de CABA.

Tema:"Iniciativas para mitigar la violencia de género digital. El trabajo de la Defensoría del Pueblo

VIERNES 2 DE JUNIO | 15 HORAS | IIGG | AULA 2

SEMINARIOS ABIERTOS DEL AREA DE ESTUDIOS URBANOS

Presenta: Maria Gabriela Hita (Doctora en Antropología Social por la Universidad Estatal de Campinas-Unicamp).

Tema: Movilidad Urbana: transformaciones espaciales y participación popular en Salvador-Bahia-Brasil.

LUNES 5 DE JUNIO | 10 A 12 HORAS | IIGG | AULA 1

CHARLA: DIÁLOGOS FOTOGRÁFICOS

El álbum de los soldados mutilados de la Guerra del Pacífico en el arte contemporáneo chileno: una charla con Mane Adaro.

JUEVES 8 DE JUNIO | 18.00 HORAS | IIGG | AULA 1

SEMINARIO DE LECTURA SOBRE TERRITORIO

Organizan: Grupo de Estudios Rurales - Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina (IIGG- UBA).

CICLO DE LECTURAS Y PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE INVESTIGACIONES 2023

Organiza: GESFyD-IIGG, UBA

JUEVES 15 DE JUNIO | 10 A 12 HORAS

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

Clase del 7 de enero de 1976 y Clase del 14 de enero de 1976 de Michel Foucault.

Presenta: Mariana Lorenz.

JUEVES 15 DE JUNIO | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

CONVERSATORIO: DESIGUALDAD SOCIAL, CLASES SOCIALES Y DESAFÍOS PARA LA DEMOCRACIA EN AMÉRICA LATINA

Participan: Fernando Tavares Jr. (Universidad Federal de Juiz de Fora, Brasil); Ingrid Bleynat (King College, London, UK); Inés Nercesian (UBA-CONICET-IEALC); Javier Balsa (UNQui-CONICET) y Eduardo Chávez Molina (IIGG/UBA - CONICET). Presenta: Jésica Lorena Pla (IIGG UBA /CONICET). Coordina: Santiago Poy (ODSA UCA /CONICET).

Organiza: Grupo de Trabajo Desigualdades, estructura social y políticas.

VIERNES 16 DE JUNIO | 14 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO: CONVERSACIONES SOBRE LA DESIGUALDAD Y LA MOVILIDAD SOCIAL, PERSPECTIVAS ESPAÑOLAS

Expositores: Juan Carlos Palacios (Universidad de Barcelona, España) y Luis Navarro Ardoy (Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, España).

Organiza: Grupo de Estudios sobre Desigualdad y Movilidad Social (GEDYMS- IIGG).

VIERNES 16 DE JUNIO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

Clase del 21 de enero de 1976 de Michel Foucault.

Presentación: Francis Fabre

JUEVES 22 DE JUNIO | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

SEMINARIO ABIERTO: «BIOPODER, TECNOCIENCIA Y SUBJETIVIDAD»

Tercer encuentro abierto del año para la lectura y discusión del primer capítulo del libro de Timothy Morton Magia realista: objetos, ontología y causalidad.

MARTES 27 DE JUNIO | 18 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

REUNIÓN ABIERTA CON EL DR. DANIEL COQ

Expositor: Dr. Daniel Coq Huelva (Catedrático de Economía Aplicada del Departamento de Economía Aplicada II y del Instituto de Estudios sobre América Latina, Universidad de Sevilla). Tema: "Las aplicaciones de la teoría de los regímenes alimentarios en España y América Latina" Organiza: Grupo de Estudios Rurales - Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina (IIGG-UBA).

MIÉRCOLES 28 DE JUNIO | 16:00 A 18:00 HORAS | IIGG | AULA 1

PRESENTACIÓN DEL LIBRO «CIUDAD DE POBRES CORAZONES» DE MARCELO SAIN

Comentan: Daniel Feierstein (UBA-UNTREF), Gabriela Rodríguez Rial (UBA-CONICET), Sergio De Piero (UBA-UNAJ), Gabriela Seghezzo (UBA-UNAJ-CONICET).

Modera: Bárbara Ohanian

MIÉRCOLES 28 DE JUNIO | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"El sujeto y el poder" de Michel Foucault en H. Dreyfus y P. Rabinow Michel Foucault: más allá del estructuralismo y la hermenéutica.

Presenta: Lucrecia Borchardt Duter

JUEVES 29 DE JUNIO | 18 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

PRESENTACIÓN: APROXIMACIÓN A LA ENCUESTA NACIONAL DE CONSUMOS CULTURALES DE ARGENTINA 2023

Dirección: Dra. Ana Wortman

Coordinan: Dra Carolina Duer y Doctorando Matias Romani

Organiza: Grupo de Trabajo Transformaciones del campo cultural y clases medias.

JUEVES 29 DE JUNIO | 17 A 18:15 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

REUNIÓN MENSUAL DE JUNIO DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN (IIGG)

En esta ocasión, vamos a contar con la presentación del libro "Salud mental y géneros. Una perspectiva transfeminista", compilado por Ana Alli, Juan Pablo Burwiel y Melisa Reynoso (Acercándonos Ediciones).

VIERNES 30 DE JUNIO | 15 HORAS | IIGG | AULA 2

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: «NIÑOS MIGRANTES NO ACOMPAÑADOS»

Mg. Laila Moliterno Abi Cheble (CDEA/UFRGS/PUCRS). Modera: Lic. Joanna Sander (OAJ UBA). Coordina: Dra. Anahí González (OAJ UBA).

MIÉRCOLES 4 DE JULIO | 17 HORAS | IIGG | AULA 1

SEMINARIO ABIERTO - PESUP - SEGUNDO ENCUENTRO 2023

Coordinan: María Paula Pierella (Universidad Nacional de Rosario/CONICET) y Andrés Santos Sharpe (Universidad de Buenos Aires/CONCIET).

Tema: "El ingreso a la educación superior en diferentes escenarios institucionales. Diálogos entre Argentina, Brasil, España y México".

JUEVES 6 DE JULIO | 14 HORAS DE ARGENTINA Y BRASIL (11HORAS, MÉXICO; 19HORAS ESPAÑA) | IIGG | MODALIDAD HIBRIDA.

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

Capítulo 11: "Clausewitz y el pensamiento del 68" de Maurizio Lazzarato y Éric Alliez (2021).

Presenta: María Luz Coppis

JUEVES 6 DE JULIO | 18 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

CONFERENCIA: "EL EFECTO DE LAS NORMAS, PRÁCTICAS Y DISCURSOS EN LAS ASPIRACIONES DE LOS ESTUDIANTES CHILENOS DE EDUCACIÓN MEDIA TÉCNICO PROFESIONAL"

Expone: María José Valdebenito (Facultad de Educación de la Universidad Alberto Hurtado y Encargada Transversal Vinculación con el Medio).

Moderan: Analía Meo (IIGG) y Claudia Jacinto (CIS-CONICET/IDES-UNTREF).

VIERNES 7 DE JULIO | 17 A 19 HORAS | IIGG | AULA 2

PRESENTACIÓN DEL LIBRO LA UNIVERSIDAD COMO ESPACIO BIOGRÁFICO DE SANDRA CARLI

Comentan: Martín Unzué, Silvia Guemureman, Mariano Zarowsky y Ana Diamant.

MARTES 11 DE JULIO | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

REUNIÓN ABIERTA GER-GEMSAL

"De la sociología rural a la sociología geográfica"

Conversamos con Gilles Laferté. Sociólogo y Director Adjunto de la Dirección de Investigaciones Sociológicas del Instituto Nacional de Investigación sobre Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (INRAE), Francia.

Organiza e invita: Grupo de Estudios Rurales y Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina (GER-GEMSAL) del Instituto de Investigaciones Gino Germani (IIGG-UBA) MARTES 11 DE JULIO | 16 A 18 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

EL MUNDO ES UN ARSENAL DE FRANQUICIAS: CAMBIOS DE LOS MODELOS TÉCNICOS Y DE GESTIÓN EMPRESARIAL

Exponen: Eduardo Chavez Molina y Damián Mux (IIGG-UBA).

Comenta: Gabriela Benza (CEIPSU-UNTREF).

MIÉRCOLES 12 DE JULIO | 18 HORAS | ANEXO IIGG | AULA 400 | MARCELO T. DE ALVEAR 2230

SEMINARIO ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA EN ARGENTINA Y MÉXICO

Participan: Gonzalo Hernández Gutierrez (ITESO, México), y Valeria Mutuberría Lazarini (CCC Floreal Gorini, Argentina).

Comenta: Julián Rebón, Facultad de Ciencias Sociales, UBA. JUEVES 13 DE JULIO | 17:30 HORAS | IIGG | AULA 2

DIÁLOGOS FOTOGRÁFICOS. EL TRABAJO CON LAS FOTOGRAFÍAS DE LOS ARCHIVOS HISTÓRICOS MILITARES

Expone: Agustina Lapenda (Becaria doctoral CONICET-IIGG-UBA).

Organiza: Grupo de Estudios sobre Fotografía Contemporánea, Arte y Política (FoCo) del Instituto Gino Germani (FSOC-UBA).

JUEVES 13 DE JULIO | 18:00 HORAS (PRESENCIAL) | IIGG | AULA 1

ENCUENTROS 2023: GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ARGENTINA RECIENTE

"Mala sangre". Estampitas, maldiciones y herencias del odio en las genealogías feministas. Lidia Mateo Leivas (UNED)

Coordinado por Ana Longoni y Cora Gamarnik.

VIERNES 14 DE JULIO | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: DISEÑO DE LA VIDA, FILOSOFÍA Y NEOLIBERALISMO

Compilador: Daniel Alvaro.

Participan: Martín Unzué, Tomás Baquero Cano, María Jimena Mantilla y Bárbara Ohanian.

VIERNES 14 DE JULIO | 19 HORAS | IIGG | AULA 2

REUNIÓN ABIERTA: "EXPANSIÓN "PLURI-EXTRACTIVISTA" Y LOS ACTUALES TERRITORIOS DE SACRIFICIO EN BOLIVIA. RECONFIGURACIONES DE ACTORES SOCIALES, CAMBIOS Y REARTICULACIONES DE LAS RESISTENCIAS"

Conversamos con Pavel López Flores. Doctor en Sociología. Investigador postdoctoral del Instituto Universitario de Estudios sobre América Latina de la Universidad de Sevilla.

Organiza: Grupo de Estudios Rurales y Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina (IIGG-UBA) y GT CLACSO "Pueblos indígenas, autonomías y derechos colectivos".

VIERNES 21 DE JULIO | 17 A 19 HORAS | IIGG | AULA 1

GRUPO DE LECTURAS LOS ANORMALES | MICHEL FOUCAULT

Clase del 5 de febrero de 1975 y clase del 12 de febrero de 1975. Michel Foucault. Invita: Grupo de Estudios sobre Salud Mental y Derechos Humanos (GESMyDH-IIGG). JUEVES 3 DE AGOSTO | 10 A 12 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO: LOS ESTUDIOS DE EDICIÓN EN BRASIL. CUESTIONES DE GÉNERO TECNOLOGÍA Y MERCADOS.

Expositora: Ana Elisa Ribeiro (Centro Federal de Educación Tecnológica de Minas Gerais e Investigadora del Consejo de desarrollo científico de Brasil y de la Fundación de Investigación - Fapemig).

Invita: Grupo de Estudios de Sociología de la Literatura (IIGG) MIÉRCOLES 9 DE AGOSTO | 14:00 HORAS | IIGG | AULA 2

CHARLA DEL GEYB: REFLEXIONES SOBRE LOS CUIDADORES EN PANDEMIA Y POSPANDEMIA

Expone: Dra. María Cristina Chardón.

Organiza: Grupo de Estudios Envejecimiento y Bienestar (GEyB) del Área de Salud y Población. MIÉRCOLES 16 DE AGOSTO | 17 HORAS | IIGG | AULA 1

VII JORNADAS DEMOSAL

El Seminario Internacional Desigualdad y Movilidad Social en América Latina, organizado por la Red DEMOSAL, se ha constituido en los últimos 15 años en un espacio de intercambio y discusión académica de contribuciones teóricas, metodológicas y resultados de estudios empíricos sobre la estructura social y la desigualdad en nuestra región.

16, 17 y 18 DE AGOSTO | IIGG | AULA 1, 2 y SALA DE REUNIONES

CICLO DE LECTURAS Y PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE INVESTIGACIONES 2023 - CUARTO ENCUENTRO - GESFYD

Presentación: Industria farmacéutica argentina: características estructurales y elementos de covuntura.

Expone: Juan M. Duarte (Lic. en Economía-UBA)

Invita: Grupo de Estudios Sociales sobre Fármacos y Diagnósticos (GESFyD)

JUEVES 17 DE AGOSTO | 10 A 12 HORAS

ENCUENTRO "EL CUIDADO. TIEMPO DESPUÉS"

Expositores: Dr. Octavio Bonet y la Dra. María Epele

Organiza: "Grupo de estudios socio-antropológicos sobre saberes psi, terapéuticas, género y aflicciones"

JUEVES 17 DE AGOSTO | 17 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

CICLO DE CHARLAS: CAPITALISMO, TÉCNICA Y METAFÍSICA

Organiza: Grupo de Estudios sobre Problemas Sociales y Filosóficos (GEPSyF)

Presenta: Daniel Alvaro.

VIERNES 18 DE AGOSTO | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Afectos, neoliberalismo y punitivismo" eje de lecturas del 2do. Cuatrimestre

Presentan: Bárbara Ohanian y Gabriela Seghezzo

JUEVES 24 DE AGOSTO | 18 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

ENCUENTROS 2023: GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ARGENTINA RECIENTE

Coordina: por Ana Longoni y Cora Gamarnik.

Una risa incómoda. Acción performática y política durante la última dictadura militar argentina".

Expone: Malena La Rocca.

Campo teatral y Campo de Poder: Censura y productividad en el teatro porteño durante la

última dictadura militar (1976-1981)".

Expone: Ramiro Manduca.

Comentan: Verónica Perera y Ana Vidal

VIERNES 25 DE AGOSTO | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

REUNIÓN MENSUAL DE AGOSTO DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN

En esta ocasión, en torno al tema "Suicidios, autolesiones y violencias contra el propio cuerpo" conversaremos sobre los resultados de tres trabajos de investigación:

"Modelos de atención y estrategias de prevención del suicidio en CABA". Presenta: Lic. Rafael Pozo Gowland (Hospital Rivadavia).

"Violencia contra el propio cuerpo como expresión del dolor social. Prácticas de autolesión y suicidio desde la voz de estudiantes secundarios de la Provincia de Buenos Aires". Presentan: Dr. Ezequiel Szapu y Dr. Darío H. Arevalos (CONICET-UBA-UNAHUR).

"La vida exterior del Prozac: depresión y tecnociencia" Presenta: Lic. Renata Prati (CONICET-UBA).

La actividad es gratuita, abierta y no requiere inscripción previa. Como siempre, se compartirán en el inicio las novedades de integrantes y grupos del Área.

VIERNES 25 DE AGOSTO | 15 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO SEMANA DE LA MEMORIA

40 años de democracia. Políticas de Memoria con los militantes de la Zona Eva Perón. In memoriam de Patricia Astelarra y Carmelo Sardinas.

Participan: Fatima Cabrera educadora popular, ex catequista y Marina Lara – Sec DDHH PJ 3 de febrero.

Coordina: Maria Rosa Ocampo, Roxana Crudi y Juan Bruno Ferenaz.

Organiza: PRI Comprender los orígenes y las modulaciones biotanapolíticas en el devenir

histórico: coproduciendo historias conarradas.

MARTES 29 DE AGOSTO | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

CHARLA DEBATE + PROYECCIÓN AUDIOVISUAL CON ULISES DE LA ORDEN («EL JUICIO», 2023) Y ALEJANDRA OBERTI (MEMORIA ABIERTA) | SEMANA DE LA MEMORIA

Tenemos el agrado de invitarles a participar de la Semana de la Memoria a realizarse en la Facultad de Ciencias Sociales (UBA) entre los días lunes 28 de agosto y viernes 1º de septiembre. En el marco de estas actividades, el Archivo Audiovisual del Instituto de Investigaciones Gino Germani y la cátedra de Historia Social Argentina a cargo del Dr. Fortunato Mallimaci organizan una charla debate+proyección audiovisual con el cineasta Ulises de la Orden y la coordinadora del Archivo Oral de Memoria Abierta Alejandra Oberti para conocer y dialogar sobre la recuperación de los archivos audiovisuales del Juicio a las Juntas (1985), archivos fundamentales para nuestra historia y memoria democrática.

MIÉRCOLES 30 DE AGOSTO | 17 HORAS | FSOC-UBA | AULA SG300

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL – PECOS

"Prólogo: Desarmar la crueldad, conversar a través de la diferencia" e "Introducción: Un manifiesto de la reparación" en El conflicto no es abuso. Contra la sobredimensión del daño de Sarah Schulman, Paidós, 2023.

Presentación: María Belén Olmos JUEVES 31 DE AGOSTO | 18 HORAS

CAPITALISMO(S). LA VIEJA NUEVA RAZÓN DEL MUNDO

Organizan: UBACyT "En busca de la tradición democrática argentina: la construcción del pueblo en tiempos del Yrigoyenismo". UBACyT "La metáfora paterna y sus derivas". PIP "Afectos, cuerpo y manipulación. Aproximaciones desde la teoría política a los procesos contemporáneos de subjetivación".

MIÉRCOLES 6 DE SEPTIEMBRE | 17:30 HORAS | IIGG | AULA 2

CHARLA DEBATE "LA DOLARIZACIÓN: EL BANCO CENTRAL EN DEBATE"

Expositor: Pedro Biscay (ex miembro del Directorio del BCRA).

Presentador: Ezequiel Ipar (IIGG)

JUEVES 7 DE SEPTIEMBRE | 11 HORAS | AULA 2 | IIGG

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Capítulo 1: En el amor el conflicto no es abuso" en El conflicto no es abuso. Contra la sobredimensión del daño de Sarah Schulman, Paidós, 2023.

Presentación: Emilia Colusi

JUEVES 7 DE SEPTIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

ENCUENTRO: IMÁGENES MEDIÁTICAS Y VIOLENCIA POLICIAL

Participan: Juan Pablo Barrientos (Revista Cítrica); Santiago Mazzuchini (UBA); Diego Pietrafesa (Telefe Sipreba); Leandro Teysseire (Anccom y Página 12). Organiza: Grupo de Estudios sobre Comunicación, Política y Seguridad (CPS)

Modera: Vanesa Lio

VIERNES 8 DE SEPTIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

SEMINARIO ABIERTO DE LECTURA: EXTRACTIVISMO(S), NUEVOS DISCURSOS DEL DESARROLLO Y ALTERNATIVAS.

Organiza: GER-GEMSAL (Grupo de Estudios Rurales - Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina).

MIÉRCOLES 13 DE SEPTIEMBRE | 18:00 HORAS | IIGG | AULA 1

PRIMER ENCUENTRO DE LECTURA: EL AGUA EN LOS TERRITORIOS RURALES Y RURURBANOS: HETEROGENEIDADES EN LAS EXPERIENCIAS POR SU ACCESO Y USO

Lxs invitamos a participar de nuestro primer encuentro desde el Área de Estudios Rurales- del Grupo de Estudios sobre Mercados de Trabajo Agropecuario: Formaciones Rururbanas y Territorialidades.

MIÉRCOLES 20 DE SEPTIEMBRE | 17:00 A 19:00 HORAS | FORMATO HÍBRIDO | FORMATO PRESENCIAL | AULA 2

SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN INTERNACIONAL — TRANSICIONES URBANO-AMBIENTALES EN AMÉRICA LATINA

Organizadores: Grupo de Estudios Ambientales (Área de Estudios Urbanos); Laboratorio CITERES; Universidad de Tours, CNRS. Con el apoyo del Instituto Universitario de Francia (IUF).

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE | 9 HORAS | IIGG | AULA 1

COLOQUIO NUEVOS DESAFÍOS SOCIALES Y REESTRUCTURACIÓN DE LA ACCIÓN PÚBLICA EN AMÉRICA LATINA

Coloquio internacional sobre Desigualdades urbanas y post-pandemia en perspectiva interseccional.

25 Y 26 DE SEPTIEMBRE | IIGG

DIÁLOGO CON CAMILO SEMBLER SOBRE LOS DILEMAS SUBJETIVOS DE LA CRISIS CONTEMPORÁNEA

Diálogo virtual con Camilo Sembler (Sociología – Universidad Alberto Hurtado)

"Experiencias cotidianas de injusticia y derechos sociales. Una lectura en clave de reconocimiento".

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE | 18 HORAS | | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

ENCUENTRO DEL GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ENCUENTROS 2023: GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ARGENTINA RECIENTE

Exponen: Leslie Fernández (Chile) y Brigid Lynch (UK)

Comentan: Ana Longoni y Mauro Greco

VIERNES 29 DE SEPTIEMBRE | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

REUNIÓN MENSUAL DE SEPTIEMBRE DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN (IIGG)

"Juventudes, masculinidades y salud: ¿una generación que disputa la sensibilidad?".

La actividad es gratuita, abierta y no requiere inscripción previa.

VIERNES 29 DE SEPTIEMBRE | 15 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO POLÍTICAS SOCIALES, EMOCIONES Y SOCIEDAD: ALGUNAS REFLEXIONES TRAS 40 AÑOS DE DEMOCRACIA

Organiza: Grupo de Estudios sobre Políticas Sociales y Emociones.

VIERNES 29 DE SEPTIEMBRE | 17 HORAS | ANEXO IIGG | MODALIDAD HÍBRIDA

ENCUENTRO CON ANTOINE HENNION "LA MÚSICA COMO SOCIOLOGÍA"

Coordina: Gabriel Nardacchione (GEAP - IIGG)

Organiza: Grupo de Estudios sobre Acciones en Público LUNES 9 DE OCTUBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

SIMPOSIO. ROLANDO GARCÍA Y LOS SISTEMAS COMPLEJOS

El Grupo de Estudios sobre Interdisciplina y Complejidad en Ciencias Sociales (GEICCS) tiene el agrado de invitarlos a participar del Simposio Rolando García y los Sistemas Complejos, que se desarrollará entre el 9 y el 12 de octubre de 2023 en el Instituto de Investigaciones Gino Germani de la Universidad de Buenos Aires.

9 A 12 DE OCTUBRE DE 2023 | 14:00 A 20:00 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

DIÁLOGOS FOTOGRÁFICOS. "FUERA DE CAMPO: IMÁGENES DE INFANCIAS CHILENAS EN CLANDESTINIDAD"

Expone: Elisa Muñoz Elgueta.

Como parte de la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado a Salvador Allende.

JUEVES 12 DE OCTUBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Capítulo 5: Sobre la escalada" en El conflicto no es abuso. Contra la sobredimensión del daño de Sarah Schulman (2023).

Presenta: Antonella Gaudio.

JUEVES 12 DE OCTUBRE | 18 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

CHARLA DEBATE "MODA SOSTENIBLE: ¿UNA ILUSIÓN QUE SE DESVANECE?"

Organiza: Grupo de Estudios de Diseño y Sociedad (IIGG) y el Centro Textil Sustentable de Argentina.

MIÉRCOLES 18 DE OCTUBRE | 10 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTROS DE TEORÍA POLÍTICA Y SOCIAL

Stasis, Rodrigo Karmy Bolton, Doctor en Filosofía (Universidad de Chile). Profesor e Investigador del Centro de Estudios Árabes y del Departamento de Filosofía de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la U. de Chile.

JUEVES 19 DE OCTUBRE | 17 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Introducción. Nuevas desigualdades, nuevas iras" y "Capítulo 2. El régimen de desigualdades múltiples" en La época de las pasiones tristes de François Dubet, Siglo Veintiuno Editores, 2020. Presentación: Pablo Routier

JUEVES 19 DE OCTUBRE | 18 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

ENCUENTROS 2023: GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ARGENTINA RECIENTE

"Estrategias de los feminismos y las disidencias para un sur indócil". Laura Gutiérrez, María Angélica Vega y Sandra Mutal.

Coordinan: Ana Longoni y Cora Gamarnik.

Exponen: Laura Gutiérrez y María Angélica Vega. Comentan: Marjolaine David y Agustina G. Wetzel

VIERNES 20 DE OCTUBRE | 14 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

REUNIÓN ABIERTA DEL PROYECTO UBACYT "EL CUERPO IMPROPIO"

Dirige: Dr. Carlos Belvedere.

Organiza: Grupo de Estudios sobre Fenomenología y Etnometodología.

Tema de debate: "Por qué el cuerpo vivido no existe" de Dr. Claude Romano.

LUNES 23 DE OCTUBRE | 13 HORAS | IIGG | AULA 1

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: "AGRONEGOCIO EN LA ARGENTINA. MODELO HEGEMÓNICO, RESISTENCIAS Y EXPERIENCIAS ALTERNATIVAS DE LOS MOVIMIENTOS SOCIALES"

Coordina: Tomás Palmisano y Tamara Perelmuter

Organiza: Grupo de Estudios Rurales / Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de

América Latina

MIÉRCOLES 25 DE OCTUBRE | 19 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Capítulo 3. Experiencias y críticas de las desigualdades" en La época de las pasiones tristes de François Dubet (2020).

Presentan: Claudia Martínez Robles.

JUEVES 26 DE OCTUBRE | 18 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

REUNIÓN MENSUAL DE OCTUBRE DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN (IIGG)

"Repensando la relación entre parto, cárcel y hospital: las violaciones al secreto médico y la penalización de las mujeres en el sistema de salud".

Expositoras: María Lina Carrera (especialista en Derecho Penal -UBA) y Natalia Saralegui Ferrante (Activista feminista y abogada, UBA).

VIERNES 27 DE OCTUBRE | 15 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO DE DISCUSIÓN SOBRE PRENSA Y FEMINISMO: CAROLINA MUZILLI. PRENSA OBRERA, SOCIALISTA Y FEMINISTA DE PRINCIPIOS DEL SIGLO XX

Invitada: Mabel Bellucci

Organiza: Grupo UBACYT "Comunicación, cultura y espacio público en dictadura y postdictadura: miradas desde las instituciones y las formaciones" (dirigido por Evangelina Margiolakis y Rodolfo Gómez) del Instituto Gino Germani (FSOC-UBA).

VIERNES 29 DE OCTUBRE | 17:30 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

CICLO DE CHARLAS "CAPITALISMO, TÉCNICA Y METAFÍSICA"

El joven Foucault frente a "las 3 h": Hegel, Husserl y Heidegger" Senda Sferco (CONICET/UBA).

Presenta: Daniel Alvaro

Organiza: Grupo de Estudios sobre Problemas Sociales y Filosóficos (GEPSyF)

VIERNES 29 DE OCTUBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

VIOLENCIA INSTITUCIONAL EN BRASIL, VYCTOR GROTTI.

Organiza: Programa en Investigación Comparativa IIGG.

Moderador: Dr. Emilio Ayos

LUNES 30 DE OCTUBRE | 18 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

PANEL 40D | CUATRO DÉCADAS DE TEORÍA Y PRÁCTICA DEMOCRÁTICA

Paneles sobre:

- -Década del '80 (30/10, 16:00-18:00) Gerardo Aboy Carlés, Cecilia Lesgart, Eduardo Rinesi, Julia Smola.
- -Década del '90 (30/10, 18:30-20:30) Esteban Amador, Mariana Gené, Cecilia Míguez, Sebastián Perevra.
- -Década del '2000 (31/10, 16:00-18:00) Sebastián Abad, Mariana Cané Pastorutti, Martín Cortés, Diego Sztulwark.
- -Década del '2010 (31/10, 18:30-20:30) Cecilia Abdo Ferez, Diego Caramés, Leonardo Eiff, Gabriela Rodríguez Rial.

Organiza: Proyecto de investigación "La teoría del Estado como teoría política" 30 Y 31 DE OCTUBRE DE 2023 | IIGG | AULA 2

SEMINARIOS ABIERTOS ÁREA DE ESTUDIOS URBANOS: SOBRE LA CORRERÍA DEL ARTE: UNA ETNOGRAFÍA DE LOS FUTUROS VIVIDOS Y DEL GANARSE LA VIDA EN RÍO DE JANEIRO

Presenta: Marcos Lopes Campos, postdoctorando en el Programa Internacional de Postdoctorado de Cebrap y doctor en Sociología por la Universidad del Estado de Río de Janeiro.

MARTES 31 DE OCTUBRE | 16:00 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Capítulo 4. Iras e indignaciones" en La época de las pasiones tristes de François Dubet, Siglo Veintiuno Editores, 2020.

Presenta: Luz Coppis

JUEVES 2 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

SEMINARIO DE DISCUSIÓN: MIGRACIONES, EXILIOS Y MUJERES EN LA HISTORIA

Organiza: Proyecto PIP 11220210100201CO (CONICET), coordinado por la Dra. Nadia De Cristóforis.

VIERNES 3 DE NOVIEMBRE | 09 HORAS | IIGG | AULA 1

CONFERENCIA MIPRES IIGG - UNLA

"El continuum de violencias en la vida de migrantes centroamericanas en busca de asilo en Estados Unidos". Por: Cecilia Menjívar (UCLA).

Coordinan: Verónica Jaramillo y Silvana Santi.

VIERNES 3 DE NOVIEMBRE | 15 HORAS | TRANSMISIÓN POR ZOOM

CONFERENCIA: "EDUCACIÓN SECUNDARIA TÉCNICO PROFESIONAL EN CHILE: PROBLEMAS ACTUALES Y DESAFÍOS DE FUTURO"

Expone: Leandro Sepúlveda, Investigador y Director del Departamento de Política Educativa y Gestión Escolar de la Facultad de Educación de la Universidad Alberto Hurtado.

Moderan: Analía Meo (CONICET, IIGG-UBA, INCLUIR) MARTES 7 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

DEBATES ACTUALES EN TORNO A LA DEMOCRACIA CULTURAL EN POLÍTICAS CULTURALES CONTEMPORÁNEAS

Diálogo con investigadores y gestores culturales.

Invita: UBACYT "La trama social de las Industrias creativas", directora Ana Wortman.

Coordina Matias Zarlenga (CONICET-IIAC-UNTREF)

Comenta: Ana Wortman (IIGG- FSOC)

MIÉRCOLES 8 DE NOVIEMBRE | 16 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO ¿POR QUÉ LEEMOS HOY A REINHART KOSELLECK? REFLEXIONES EN EL CENTENARIO DE SU NACIMIENTO

Participan: Gabriel Entin, Francisco Naishtat, Elías Palti, Lucila Svampa, Claudio Ingerflom, Gabriela Rodríguez, Germán Aguirre y Marina Farinetti.

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Introducción. Un totalitarismo de la multitud" en La era del individuo tirano de Éric Sadin, Caja Negra, 2020.

Presenta: Lucrecia Borchardt Duter.
JUEVES 9 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS

REUNIÓN "¿QUÉ HACEMOS CUANDO HACEMOS CIENCIAS SOCIALES?"

VIERNES 10 DE NOVIEMBRE | 10 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTROS 2023: GRUPO DE ESTUDIO SOBRE ARTE, CULTURA Y POLÍTICA EN LA ARGENTINA RECIENTE

"El arte que relampaguea en un instante de peligro. Resistencias artísticas, movimientos sociales y memorias – el caso chileno". Expone: Hannah K. Grimmer. Comenta: Elisa Muñoz Elgueta

VIERNES 10 DE NOVIEMBRE | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

PRESENTACIÓN DEL LIBRO INTRODUCCIÓN A LA CIENCIA DE LA MORAL DE GEORG SIMMEL

Participan: Pablo de Marinis, Francisco García Chicote, Lionel Lewcow (traductor) y Esteban Vernik (editor).

LUNES 13 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | ANEXO IIGG | MARCELO T. DE ALVEAR 2230 | CUARTO PISO

ENCUENTRO INTERDISCIPLINARIO EN ESTUDIOS COLONIALES, ARTE, POLÍTICA Y SOCIEDAD

Organiza: Proyecto de investigación "Teorías de la resistencia en la temprana modernidad" 13 Y 14 DE NOVIEMBRE | IIGG | INSTITUTO RAVIGNANI | MODALIDAD HÍBRIDA

COLOQUIO INTERNACIONAL DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS FOUCALTIANOS. MICHEL FOUCAULT: LA VERDAD Y LAS FORMAS JURÍDICAS

Actividad presencial. Entrada libre y gratuita. Sin inscripción previa.

SEMINARIO ABIERTO DE LECTURA - GER-GEMSAL

Organiza: Grupo de Estudios Rurales - Grupo de Estudios de los Movimientos Sociales de América Latina (IIGG-UBA)

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 1

EL LADO OSCURO DE LA LIBERTAD: CONVERSACIÓN CON MASSIMO DE CAROLIS

Organiza: Grupo de Estudios sobre Problemas Sociales y Filosóficos (GEPSyF)

JUEVES 16 DE NOVIEMBRE | 16 HORAS | ACTIVIDAD VIRTUAL CON TRADUCCION SIMULTÁNEA

ENCUENTROS DE TEORÍA POLÍTICA. DERECHO E IMAGINACIÓN

Intervenciones:

"La jurisprudencia como categoría social: Deleuze y el derecho. (Murilo Duarte Corta Correa).

"Imaginación política como refugio" (Carlos Vanegas Zubiría).

Comenta: Virginia Zuleta (UNPAZ-UBA).

JUEVES 16 DE NOVIEMBRE | 17 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"El advenimiento de 'particularismos autoritarios'" y "El giro implosivo" (Parte 4-Puntos 1 y 2) en La era del individuo tirano de Éric Sadin (2020).

Presenta: Guido Podestá

JUEVES 16 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | MODALIDAD VIRTUAL

DIÁLOGOS FOTOGRÁFICOS. FOTOGRAFÍA, MATERIA Y PROCESOS EXPERIMENTALES.

Dialogan: Carmín Santos Posca y Clara Tomasini.

Invita: Grupo de Estudios sobre Fotografía Contemporánea, Arte y Política (FoCo- IIGG)

JUEVES 16 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | ANEXO IIGG

CHARLA ABIERTA | EMANCIPACIÓN: DE LA REESCRITURA NEOLIBERAL CONTEMPORÁNEA A UNA HISTORIA OLVIDADA

Expone: Federico Tarragoni, Université Caen Normandie, Institut Universitaire de France. VIERNES 17 DE NOVIEMBRE | 11 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

CICLO DE LECTURAS Y PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE INVESTIGACIONES 2023 — SEXTO ENCUENTRO

Presenta: Esteban Grippaldi y Marcia da Silva Mazon. Textos de Eva Illouz.

Organiza: Grupo de Estudios Sociales sobre Fármacos y Diagnósticos (GESFyD- IIGG)

JUEVES 23 DE NOVIEMBRE | 10 A 12 HORAS IIGG | AULA 1

SEMINARIO DE MIGRACIONES: LATINOAMERICANAS/OS EN LA ACADEMIA ESTADOUNIDENSE Y ESPAÑOLA

Expositora: Beatriz Padilla (Universidad de South Florida, EEUU).

Participan: Carolina Mera (CONICET-UBA-IIGG); Cecilia Melella (CONICET-CIS/UBA-IIGG).

JUEVES 23 DE NOVIEMBRE | 17 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"La formación del consenso punitivista" de Mariano Gutiérrez. JUEVES 23 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

PRESENTACIÓN DEL LIBRO "DEL MARGEN A LA INSTITUCIONALIZACIÓN. FEMINISMOS, ESTUDIOS SOBRE SEXUALIDADES Y POLÍTICAS DE GÉNERO EN LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES, UBA (1988-2022)" COLECCIÓN IIGG-CLACSO

Exponen: Dora Barrancos, Fortunato Malimacci y Daniela Losiggio.

Coordinan: Carolina Spataro y Rafael Blanco.

JUEVES 23 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

WORKSHOP: SPINOZA. CUERPO Y TEATRO

Actividad no arancelada. Información e inscripción: spinozacuerpoyteatro@gmail.com 27, 28 Y 29 DE NOVIEMBRE | A PARTIR DE LAS 10 HORAS | IIGG | AULA 1

SIMPOSIO NOVIEMBRE «ROLANDO GARCÍA Y LOS SISTEMAS COMPLEJOS»

Organizan: Grupo de Estudios sobre Interdisciplina y Complejidad en la Ciencias Sociales; Comunidad Editora Sudamericana y Comunidad de Pensamiento Complejo.

MIÉRCOLES 29 DE NOVIEMBRE AL VIERNES 1 DE DICIEMBRE | 14 HORAS | IIGG | AULA 1

CICLO DE CHARLAS "CAPITALISMO, TÉCNICA Y METAFÍSICA"

Organiza: Grupo de Estudios sobre Problemas Sociales y Filosóficos (GEPSyF). MIÉRCOLES 29 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

JORNADAS DE DIÁLOGOS ACADÉMICOS: «CLASES, INFORMALIDAD ESTRUCTURAL Y PRECARIEDADES: APORTES DESDE LAS CIENCIAS SOCIALES PARA EL DISEÑO DE POLÍTICAS»

Moderador: Agustín Salvia

Presente y futuro del trabajo a cargo del Dr. Julio Neffa.

Presente y futuro de las políticas sociales a cargo de la Dra. María del Carmen Feijóo.

Organiza: Cambio estructural y desigualdad social (CEyDS, IIGG-UBA).

MIERCOLES 29 DE NOVIEMBRE | 17 HORAS. | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS SOBRE EL CONTROL SOCIAL

"Parte 5 - El tiempo de las 'violencias legítimas'" en La era del individuo tirano de Éric Sadin, Caja Negra, 2020.

Presenta: Mónica Pronzatti.

JUEVES 30 DE NOVIEMBRE | 18 HORAS. | IIGG | SALA DE REUNIONES

ÚLTIMA REUNIÓN MENSUAL DEL AÑO DEL ÁREA DE SALUD Y POBLACIÓN

Presentación del informe anual (2023).

VIERNES 1 DE DICIEMBRE | 15 HORAS. | IIGG | AULA 2

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: NUEVOS DESAFÍOS PARA LA EDUCACIÓN SUPERIOR REGIONAL

Coordinan: Martín Unzué. Daniela Perrotta.

Organizan: IIGG y CLACSO

Disponible en acceso abierto en la Librería Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales de

CLACSO.

MIÉRCOLES 6 DE DICIEMBRE | 17 HORAS. | IIGG | AULA 2

ENCUENTROS DE TEORÍA POLÍTICA Y SOCIAL

Weimar: La democracia como inapetencia, el autoritarismo como horizonte.

Presenta: Roberto Bueno (Universidad Federal de Uberlândia).

Comenta: Luciano Nosetto (IIGG-UBA-CONICET)

JUEVES 7 DE DICIEMBRE | 17 HORAS | MODALIDAD VIRTUAL

ENCUENTRO EL PROYECTO INCASI2: UNA NUEVA MEDIDA DE LAS DESIGUALDADES SOCIOECONÓMICAS PARA LA COMPARACIÓN INTERNACIONAL ENTRE EUROPA Y AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Pedro López-Roldán Universidad Autónoma de Barcelona

Sandra Fachelli Universidad Pablo de Olavide

Organizado por el Grupo de Estudios sobre Desigualdad y Movilidad Social.

LUNES 11 DE DICIEMBRE | 11 HORAS | IIGG | AULA 1

WORKSHOP: PASIONES Y POLÍTICA EN LA TEMPRANA MODERNIDAD

Organiza: Grupo de investigación: "Pasiones y política en la temprana modernidad: los casos de Spinoza, Descartes y Hobbes"

MIÉRCOLES 13 DE DICIEMBRE | 9 HORAS | IIGG | SALA DE REUNIONES

ENCUENTROS DE TEORÍA POLÍTICA Y SOCIAL. LO REAL, UN ABORDAJE MATERIALISTA.

Presenta: Roque Farrán (UNC-CONICET)

Organiza: PIP "Afectos, cuerpos y manipulación. Aproximaciones desde la teoría política a los

procesos contemporáneos de subjetivación".

MIÉRCOLES 13 DE DICIEMBRE | 14:30 HORAS | ACTIVIDAD VIRTUAL

CONVERSATORIO VIRTUAL "AGENDA FEMINISTA Y TRABAJO"

Expositoras: Carolina Vidal Lopez (Secretaria de la Confederal de Mujeres, Igualdad y Condiciones de Trabajo, España); Paula Varela (UBA-CONICET), Fatima Da Silva (IEAL y CNTE, Brasil) e Inés González (Coordinadora Colegiada de la Red de Mujeres Sindicalistas, México)

Coordinan: Adoración Guaman y Nora Goren (GT-CLACSO)

JUEVES 14 DE DICIEMBRE | 8 HORAS (MÉXICO) | 11:00 HORAS. ARGENTINA/BRASIL/URUGUAY | 15 HORAS ESPAÑA/ITALIA | MODALIDAD VIRTUAL

PRESENTACIÓN DEL LIBRO GOBERNANZA URBANA NEOLIBERAL. ESPACIOS, CULTURA Y DISCURSOS EN BUENOS AIRES Y CHICAGO DE CAROLINA STERNBERG

Comentan: Fernando Bercovich (ACIJ – CEM) y Soledad Arqueros Mejica (CONICET – IIGG, UBA).

Modera: María Mercedes Di Virgilio (IIGG, UBA – CONICET)

JUEVES 14 DE DICIEMBRE | 17 HORAS | FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

PRESENTACIÓN NÚMERO 33 DE LA REVISTA LAVBORATORIO

Presentación: Martín Unzué

Expositores: Andrea Delfino, Cora Arias, Pablo Dalle y Verónica Maceira.

VIERNES 15 DE DICIEMBRE | 15 HORAS | FORMATO HÍBRIDO | PRESENCIAL EN IIGG | AULA 2

CICLO DE CHARLAS "CAPITALISMO, TÉCNICA Y METAFÍSICA"

Presenta: Daniel Alvaro.

Expone: Juan Evaristo Valls Boix (Universidad Complutense de Madrid).

Organiza: Grupo de Estudios sobre Problemas Sociales y Filosóficos (GEPSyF).

VIERNES 15 DE DICIEMBRE | 18 HORAS | IIGG | AULA 2

ENCUENTRO DEL GRUPO DE ESTUDIOS SOBRE DESIGUALDAD Y MOVILIDAD SOCIAL

Aprendizajes del Visiting Program para jóvenes sinólogos Shanghái 2023.

Expone: Victoria Matozo (IIGG-CONICET)

Presenta: José Rodríguez de la Fuente (IIGG-CONICET)

Invita: Grupo de Estudios sobre Desigualdad y Movilidad Social.

LUNES 18 DE DICIEMBRE | 11 HORAS | IIGG | AULA 1

ENCUENTRO Y PUESTA EN COMÚN DE LA LECTURA DE «IN-DISCIPLINADA» DE MARITA MATA

Invita: Grupo de Estudios sobre Recepción y Televisión.

20 DE DICIEMBRE | 17 HORAS | IIGG | AULA 1

Reflexiones y Aportes a la Investigación Social

Análisis sobre el CENSO 2022

El investigador Eduardo Chávez Molina brindó su interpretación a Clarín sobre el deslizamiento de índices demográficos, a partir de los datos arrojados por el último censo.

https://www.clarin.com/sociedad/censo-2022-poblacion-argentina-46-082-160-personas 0 Towj3Md2HD.html

Crece la cantidad de mujeres que postergan su maternidad

Consultada en Clarín por los datos que arrojó el último censo sobre el fenómeno de "madres primerizas tardías", la investigadora adscripta Paula Lehner explicó que la situación se da en centros urbanos. https://www.clarin.com/sociedad/-primerizas-tardias-argentinas-primer-hijo-40-anos 0 FzVGG4vUh6.html

Desigualdad en Ciudad de Buenos Aires

Entrevista a la investigadora Ana Arias en el programa Jugo de Limón, conducido por Sandra Russo, en AM530.

https://ar.radiocut.fm/audiocut/ana-arias-en-comuna-8-hay-escases-estudio-con-respecto-a-capital/

Análisis de la última edición de Gran Hermano

"Gran Hermano es un programa en el que gana el que mejor construye su personaje", dijo el investigador Luis García Fanlo, que estudia el fenómeno Gran Hermano desde que se lanzó el formato en la Argentina en 2001.

https://www.lanacion.com.ar/espectaculos/television/todos-los-secretos-del-primer-gran-hermano-entreamores-venganzas-y-complots-jamas-descubiertos-nid23112022/

Décimo Congreso Nacional de Extensión Universitaria

La investigadora Cora Gamarnik, integrante del Grupo de Estudio sobre arte, cultura y política en la Argentina, participó como curadora de la muestra.

 $\frac{\text{https://www.laarena.com.ar/la-pampa/comenzo-el-decimo-congreso-nacional-de-extension-universitaria-20233300160}{\text{https://www.laarena.com.ar/la-pampa/comenzo-el-decimo-congreso-nacional-de-extension-universitaria-20233300160}{\text{https://www.laarena.com.ar/la-pampa/comenzo-el-decimo-congreso-nacional-de-extension-universitaria-20233300160}$

Proyecto de ley sobre licencias por paternidad

Intervención del investigador Daniel Jones en la discusión sobre la extensión de las licencias por paternidad, en el marco de la discusión del proyecto de ley que se debate en comisión en el Congreso. https://www.lanacion.com.ar/sociedad/el-proyecto-de-ley-oficial-sobre-licencias-de-paternidad-que-podria-cambiar-las-reglas-de-juego-del-nid17052023/

Ampliación de licencias por maternidad y paternidad

La periodista Luciana Peker publicó un artículo en Infobae que aborda el debate sobre el proyecto de ley para extender las licencias por maternidad y paternidad. Entre sus citas autorizadas, figura el testimonio del investigador Daniel Jones.

https://www.infobae.com/sociedad/2023/05/15/el-congreso-empieza-a-tratar-un-proyecto-de-ley-para-ampliar-las-licencias-por-maternidad-y-paternidad/

Crecimiento demográfico en el tercer cordón del conurbano

Entre la pandemia y el boom inmobiliario, proliferan countries y barrios populares en Provincia de Buenos Aires. La investigadora Mercedes Di Virgilio explicó a La Nación que lo "inédito" del fenómeno actual es la competencia entre sectores de ingresos altos y sectores populares por el acceso a la tierra en partidos alejados de la Capital Federal.

 $\frac{https://www.lanacion.com.ar/sociedad/el-valle-fertil-del-real-estate-la-zona-del-conurbano-que-era-campo-hasta-hace-poco-y-hoy-bate-nid15052023/\#/$

Encuesta que relativiza la adhesión juvenil a Milei

El investigador y director del Grupo de Estudios de Desigualdad y Movilidad Eduardo Chávez Molina, explica a Página 12 que el diputado libertario Javier Milei no es la opción política que más identificación cosecha entre los ióvenes.

https://www.pagina12.com.ar/551338-polarizacion-milei-la-vacante-que-deja-cfk-y-un-antidoto-ant

Milei: de influencer a político

Entrevista con la investigadora Melina Vázquez, que analiza la militancia joven de La Libertad Avanza. https://www.clarin.com/revista-n/milei-influencer-politico 0 EWIX5VL0tR.html

Diálogo sobre la Inteligencia Artificial

La politóloga Leyla Becha entrevistó en Abro Hilo, el programa del canal de Youtube de la TV Pública, al investigador Martín Hendler.

https://www.youtube.com/live/XRCGBac4y50?app=desktop&feature=share

Entrevista a Miguel De Luca

Conversación en La Nación entre la periodista Luciana Vázquez y el profesor Miguel De Luca, docente de la carrera de Ciencia Política, sobre la construcción de poder de los gobernadores, la institucionalidad de su ejercicio y los conflictos sociales.

https://www.youtube.com/watch?v=PIEPnhgUIE8

Pobreza y marginalidad en Argentina

Diario Perfil entrevistó al investigador Agustín Salvia para pensar la persistencia y la profundización de la desigualdad en el país.

 $\frac{\text{https://www.perfil.com/noticias/agenda-academica/agustin-salvia-uno-de-cada-tres-argentinos-vive-en-la-marqinal}{\text{idad-y-en-la-subsistencia.phtml}}$

Reflexiones sobre los outsider en política

Ante la oficialización de las listas con candidatos que son periodistas, bailarines, influencers y cantantes, el docente e investigador Sebastián Mauro analizó para la agencia de noticias estatal los bemoles de un escenario complejo.

https://www.telam.com.ar/notas/202307/632757-paso-candidatos-outsiders.html

Un podcast sobre derechos y luchas por tomar la voz pública

El derecho a la protesta, los discursos de odio, fútbol y medios, las plataformas digitales y derechos de los periodistas son apenas algunos de los ejes de la conversación entre Damián Loreti y la investigadora Natalia Romé en "Escuchame si puedes", un podcast producido por FM La Patriada. https://www.tiempoar.com.ar/informacion-general/podcast-derechos-luchas/

Nápoli y el amor a Maradona

El investigador Pablo Alabarces reflexiona sobre las canciones de amor y el amor a Maradona en Nápoli, en un texto para una revista de la Universidad Nacional de Lomas de Zamora. http://cordon.unlz.edu.ar/

Primer Relevamiento Nacional de Condiciones de Vida de la Diversidad Sexual

El auxiliar Manuel Riveiro expone variables sociodemográficas preocupantes para las diversidades sexuales y genéricas.

https://www.perfil.com/noticias/sociedad/una-de-cada-tres-personas-lgbtiq-sufrio-agresiones-o-acoso-por-su-orientacion-sexual.phtml

Entrevista a Martín D'Alessandro

El investigador conversó con el director periodístico de Perfil, Jorge Fontevecchia, sobre la crisis de las democracias, las nociones de izquierdas y derechas y las razones del voto.

https://www.perfil.com/noticias/periodismopuro/martin-dalessandro-en-realidad-nunca-fueron-tres-tercios-sino-un-triple-empate-por-jorge-fontevecchia.phtml

Análisis sobre el saldo de las PASO

La investigadora Ana Arias despeja el efecto de la sorpresa para advertir la necesidad de reactivar dispositivos de escucha, sin descalificar al electorado y reconociendo la entidad política de Milei. https://www.tiempoar.com.ar/politica/derecha-o-derechos-el-desafio-de-recuperar-la-politica/

Perspectivas y aproximaciones sobre el fenómeno Barbie

En este artículo de La Nación, la investigadora Carolina Duek, advierte que la muñeca en sí ya no es un producto analizable, sino que hay que reflexionar sobre el sistema de consumo en el que se inserta. https://www.lanacion.com.ar/sociedad/fenomeno-barbie-un-modelo-de-sobrexigencia-o-de-autonomia-femenina-los-claroscuros-de-la-muneca-que-nid31072023/

La repolitización social por derecha

Reportaje a la investigadora Natalia Romé en Radio 10, después del triunfo de Milei en las primarias. https://radiocut.fm/audiocut/natalia-rome-manana-sylvestre-radio-10/

La impugnación facilista

La becaria Lucía Cavallero, junto a Verónica Gago, propone elementos para pensar la performance de Milei en las PASO, desde una perspectiva feminista.

https://www.tiempoar.com.ar/generos/paso-2023-un-analisis-feminista-del-rugido-del-leon/

El precariado y el voto libertario

La desprotección y la falta de derechos laborales de los jóvenes habilita una serie de condiciones que redundan en apoyo a quien traduzca sus frustraciones en términos políticos, según el investigador Eduardo Chávez Molina.

https://www.youtube.com/watch?v=FHnDbG0JypE

Al borde del abismo

Artículo de opinión del investigador Martín D'Alessandro sobre el batacazo inesperado de Javier Milei.

https://www.clarin.com/opinion/borde-abismo 0 g8sdHdBxaV.html

El valor de la destrucción que expresa Milei

Especialista en estudios sobre democracia y autoritarismos, el investigador Ezequiel Ipar analiza en una entrevista con El Grito del Sur el fenómeno Milei y los significados de la "anti-política".

https://elgritodelsur.com.ar/2023/08/milei-ha-transformado-en-un-valor-la-destruccion-como-fin-en-si-mismo-de-la-politica.html

Del caso Morena al triunfo de Milei

Dos artículos de opinión del investigador Pablo Alabarces, uno para el Diario Ar y otro para Tiempo Argentino, que intentan aproximarse tanto a la crítica sobre la simplificación discursiva o negación de los problemas políticos como a la explicación de los resultados de las PASO.

https://www.eldiarioar.com/opinion/foto-pelicula-caso-argumentacion-complot-muerte 129 10440691.html

https://www.tiempoar.com.ar/politica/el-horror-el-horror/

Una perspectiva política desde los consumos culturales de la juventud

La investigadora Ana Wortman sugiere en su nota para Diagonales que el pasaje del rock al trap podría funcionar como un indicio de los cambios sociales y políticos en Argentina.

https://www.diagonales.com/opinion/del-rock-al-trap--maginarios-del-desencanto-y-fin-de-epoca--la-clase-media-ya-fue a64d247245a05a395877a2563

Preguntas para comprender el voto a Milei

La investigadora Estela Grassi plantea en este artículo para La Tecla Ñ que, más allá del resultado puntual del acto eleccionario y las explicaciones posibles, es necesario reflexionar sobre el mundo actual y, por lo tanto, el fenómeno político-cultural que se manifiesta en el saldo del escrutinio. https://lateclaenerevista.com/que-nos-sorprendio-de-las-paso-por-estela-grassi/

Debate sobre las relaciones de China con América Latina y el Caribe

El investigador Ignacio Villagrán valoró el intercambio y el aprendizaje mutuo entre las civilizaciones de China y de ALC, durante su intervención en el VI Foro de Diálogo entre las Civilizaciones de China y de América Latina y el Caribe (ALC).

https://www.telam.com.ar/notas/202309/639883-china-america-latina-argentina-foro.html

"Hay una relación perversa entre el discurso destructivo de Milei y los sectores sociales que están resignados"

El investigador Ezequiel Ipar analizó la figura del líder de La Libertad Avanza, pero también lo que se espera de los otros espacios políticos para octubre.

https://diariohoy.net/politica/hay-una-relacion-perversa-entre-el-discurso-destructivo-de-milei-y-los-sectores-sociales-que-estan-resignados-237940

Posiblemente, la cólera

El investigador Pablo Alabarce problematiza las políticas de derechos humanos y repasa aciertos, errores y asignaturas pendientes en 40 años de democracia, a través de una nota escrita para el Diario Ar. https://www.eldiarioar.com/opinion/posiblemente-colera 129 10500001.html

Milei: el huevo de la pandemia

El investigador Miguel Ángel Forte plantea que el ganador de las PASO se apoya sobre una gran parte de la población que está sin derechos y representa una salida como líder carismático con una forma demagógica de nuevo tipo.

https://www.perfil.com/noticias/elobservador/milei-el-huevo-de-la-pandemia.phtml

Nuevas perspectivas sobre la relación con China

Repercusiones en Clarín sobre la jornada de Diálogo entre las civilizaciones de China y América latina y el Caribe, donde intervino el investigador Martín Unzué.

https://www.clarin.com/economia/fondo-uocra-reforma-laboral-sufre-grieta 0 kZQYK0K9fH.html

Riesgos y acechanzas de la Inteligencia Artificial

La investigadora Flavia Costa insta a la creación de equipos interdisciplinarios que monitoreen y controlen un nuevo escenario que se impone a gran velocidad y trafica consecuencias impredecibles.

https://www.pagina12.com.ar/591373-la-inteligencia-artificial-y-los-nuevos-poderes-inhumanos?fbclid=PAAaZRJDxtWOSXKWyxuDO5wMEi4upmHujpEVt6Er2jIC9M2XepEDJMlKLGPIQ

Cartografías del abandono

El investigador Pablo De Marinis elaboró una crítica sobre el último libro del sociólogo uruguayo Gabriel Gatti, quien da una vuelta de tuerca a sus investigaciones sobre las desapariciones de raíz política, perpetradas y ocultadas por Estados, como las de su padre y su hermana, para expandir el foco hacia otras desapariciones, las "de ahora": de una fosa común con 1049 bolsas con restos humanos en San Pablo a los desplazados por el conflicto armado colombiano; de los migrantes africanos en Melilla a las víctimas de femicidios y violencia narco en México.

https://www.revistaanfibia.com/cartografias-del-abandono/

Informe del Grupo de Estudios Rurales sobre propiedad de la tierra productiva

El investigador Juan Wahren atribuye al auge de la producción de soja el incremento exponencial de "los procesos de gentrificación y especulación inmobiliaria".

https://www.pagina12.com.ar/585926-36-de-la-tierra-productiva-esta-en-manos-del-1-mas-rico

Nueve proposiciones sobre corrupción

El investigador Pablo Alabarces realiza una exposición en Diario Ar acerca de la caída de la honestidad y el rigor ideológico como valores para la construcción política.

https://www.eldiarioar.com/opinion/corruptos-nueve-proposiciones 129 10561320.html

Reseteo por la historia y por la identidad

El investigador Miguel Ángel Forte advierte sobre el desplazamiento del sentido común operado por los representantes libertarios, llevando la discusión al cuestionamiento de la figura de San Martín o la defensa de la hispanidad.

https://www.perfil.com/noticias/opinion/reseteo-por-la-historia-y-por-la-identidad-por-miguel-angel-forte.phtml

La liturgia peronista, sus furcios históricos y sus chances actual

El peronismo renace de sus cenizas. Lo hace y lo hará como siempre: a la que te criaste, proponiendo un programa político que se llama "vamos viendo", advierte el investigador Pablo Alabarces. https://www.eldiarioar.com/opinion/qato-felix 129 10620510.html

Escuchar humildemente

Nota de opinión de la investigadora Ana Arias en el diario Tiempo Argentino, tras el escrutinio de la primera vuelta en la elección presidencial.

https://www.tiempoar.com.ar/politica/escuchar-humildemente/

https://www.eldestapeweb.com/opinion/elecciones-2023/la-agenda-social-de-lo-que-viene-202310270553

Massa gana confianza y Milei busca votantes

Los politólogos Miguel De Luca y Mara Pegoraro aportaron su mirada sobre el escenario político tras el escrutinio de las urnas en primera vuelta.

https://www.correiobraziliense.com.br/mundo/2023/10/5136681-argentina-massa-ganha-confianca-e-milei-caca-eleitorado.html

En busca de la casta perdida

El investigador Miguel Angel Forte advierte que se asiste a un cambio de época y que hay un núcleo de derecha en Argentina, identificado con las ideas procesistas de la dictadura.

https://www.perfil.com/noticias/columnistas/en-busca-de-la-casta-perdida-por-miguel-angel-forte.phtml

Posibles respuestas para consumos problemáticos de drogas

En esta nota para la revista Bordes, los investigadores Martín Güelman y Ana Clara Camarotti proponen tres disparadores que invitan a seguir reflexionando sobre los diversos modos de abordaje y atención de estos consumos.

https://revistabordes.unpaz.edu.ar/tres-ideas-para-repensar-las-respuestas-para-los-consumos-problematicos-de-drogas/

Entre la crítica y el horror

Nota del investigador Pablo Alabarces, en Diario Ar, sobre el resultado del balotaje. Balance y preguntas sobre la democracia y la resistencia.

https://www.eldiarioar.com/opinion/horror-horror-parte-recargada 129 10699802.html

Milei puso en duda la perdurabilidad de fundamentos y certezas argentinas

APU Stream, el programa de la Agencia Paco Urondo que se emite los sábados de 11 a 13 por el canal de Youtube de Gelatina, dialogó con el investigador Nicolás Freibrun sobre la recta final de la campaña del ballotage.

https://www.agenciapacourondo.com.ar/politica/nicolas-freibrun-milei-interroga-esa-historia-propia-deque-argentina-no-iba-llegar-esto

Giros de lo abyecto

Tal es el título del artículo que publicó el investigador Alejandro Kaufman en El Destape, donde advierte sobre los cimientos de la opresión, desenterrados ahora por los que quieren reconstruir la esclavitud en el siglo XXI.

https://www.eldestapeweb.com/politica/javier-milei/giros-de-lo-abyecto-202311220525

La violencia de género digital traspasa las pantallas

Nota de Infobae en donde se presentan los primeros resultados de la encuesta sobre violencia de género digital impulsada por la Defensoría del Pueblo de CABA y de la cual participa el Área de Salud y Población del IIGG.

https://www.infobae.com/opinion/2023/11/25/la-violencia-de-genero-digital-traspasa-las-pantallas/?fbclid=PAAabk1h_uOqjXLOu3rsPn8LflJlle3nEP-yRSW-HMeKxrcPOjohDtemG9s0E

Gente de bien y caídos

La investigadora Estela Grassi y la becaria Eliana Lijterman analizan las tres nuevas categorías sociales que trama el discurso que se hace oficial con el gobierno de Javier Milei: gente de bien, caídos y orcos, perfilan bandos, enemigos, bajas. Pero, sobre todo, instalan un enfrentamiento que, en caso de consagrarse con la fuerza de la naturalidad y de la política de Estado, serán el marco en el que el ajuste proclamado se materializará.

https://lateclaenerevista.com/gente-de-bien-y-caidos-por-estela-grassi-y-eliana-lijterman/

Grupos de Trabajo IIGG-CLACSO

El Instituto de Investigaciones Gino Germani como centro miembro de CLACSO participa del Programa creado por el Consejo que tiene como objetivo la realización de una producción intelectual colectiva entre los/as investigadores/as que constituyen la red analizando las cuestiones sociales y políticas relevantes de los países de América Latina.

En diciembre de 2022, CLACSO difundió los Grupos de Trabajo que funcionarán desde el 1º de febrero de año 2023 al 31 de diciembre del año 2025. Del conjunto, hay 8 Grupos de Trabajo coordinados por integrantes del Instituto de Investigaciones Gino Germani:

Infancias y juventudes

Coordinadores: Melina Vázquez, IIGG-UBA, Argentina; María Camila Ospina Alvarado, Centro de Estudios Avanzados en Niñez y Juventud Alianza, Colombia y Daniel Llanos, Universidad Politécnica Salesiana.

Este Grupo de Trabajo (GT) está integrado por 150 investigadores e investigadoras de Iberoamérica y el Caribe. Durante el año 2023 las actividades del GT se vincularon con el Observatorio Latinoamericano y caribeño en primeras infancias, infancias y juventudes (https://observatorioinfanciasyjuventudes.site). Además, el GT participó del armado y dictado, por cuarto año consecutivo, de dos Diplomas Internacionales: uno en infancias y derechos humanos y otro en Juventudes: desigualdades, culturas y política.

El GT tuvo un encuentro internacional presencial en el marco de la V Bienal Latinoamericana y Caribeña en infancias y juventudes (17-21 de julio, Universidad de Manizales, Colombia) donde se participó en paneles principales y mesas temáticas. En el marco de la Bienal, el GT participó de la Escuela de Posgrado "Persistencias y emergencias de las desigualdades en las nuevas generaciones de América Latina y el Caribe" y presentamos el panel "infancias y juventudes: hegemonías, violencias, políticas y movilizaciones", donde se lanzó formalmente el Observatorio.

Asimismo, el GT participó de la co-organización de la XI Escuela Internacional de la Red Iberoamericana de Posgrados en Infancias y Juventudes – RedINJU.

Durante el 2023 el Grupo organizó dos publicaciones basadas en los trabajos colectivos impulsados desde el mismo:

- René Unda Lara, Melina Vázquez, Diego Beretta y Olivia Pérez (Coords). Jóvenes, Estado y Acción Colectiva. Lecturas generacionales de la política en el contexto pandémico. Abya-Yala/CLACSO. En prensa.
- Romero, J.; Vázquez, M.; Pérez Islas, J.A y Valdez, M. (2023) Nuevas generaciones de América Latina y el Caribe. Persistencias y emergencias de las desigualdades. CLACSO/Plataformas para el diálogo social. En prensa.

Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria

Coordinadores: Antonio Fuentes Díaz, Programa de Posgrado en Sociología – PPS/BUAP, México; Leandro Gamallo, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina y Loreto Francisca Quiroz Rojas, Centro de Estudios de Conflicto y Cohesión Social – COES/UCHILE, Chile.

En el año 2023 las actividades del GT fueron las siguientes:

Presentación del libro: Vigilantismo en América Latina. Violencias colectivas, apropiaciones de la justicia y desafíos a la seguridad pública. Panelistas: Antonio Fuentes. Co-coordinador del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria. Benemérita Universidad de Puebla (México), José González. Integrante del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria. Benemérita Universidad de Puebla (México). 24 de marzo

Presentación del libro: Vigilantismo en América Latina. Violencias colectivas, apropiaciones de la justicia y desafíos a la seguridad pública. Presentan: Loreto Quiroz Rojas. Co-coordinadora del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria. Universidad de O´Higgins, Chile. Leandro González. Integrante del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria. Universidad Nacional de Mar del Plata, Argentina. Moderador: Juan Iván Ladeux-Universidad Nacional de Mar del Plata, Argentina.27 de marzo

Presentación del libro: Vigilantismo en América Latina. Violencias colectivas, apropiaciones de la justicia y desafíos a la seguridad pública. Presentan: Leandro Gamallo. Co-coordinador del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria). Universidad de Buenos Aires (Argentina), Antonio Fuentes. Co-coordinador del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria. Benemérita Universidad de Puebla (México). Comentaristas: Tadeo Luna- IBERO Puebla, Gabriel Mendoza- IBERO Puebla. Modera: Roberto Alonso- IBERO Puebla. 13 de abril.

Ciclo de conversatorios: Violencias y desafíos a la seguridad en América Latina. Diálogo con Enzo Nussio: bases de datos sobre linchamientos. Expone: Enzo Nussio (EHT Zurich). Modera: César Bazán Seminario (Pontificia Universidad Católica del Perú, PUCP). 3 de agosto.

Ciclo de charlas: Violencias y desafíos a la seguridad en América Latina. ¿Participación ciudadana o vigilantismo vecinal? Estudios de caso de organizaciones comunitarias en torno a la seguridad. Presentan Joaquín Velez. IdIHCS-UNLP (Argentina), José González. ICSyH-BUAP (México). Comentanristas: Violeta Dikenstein. IDAES-UNSAM (Argentina), Jacqueline Sinhoretto. UFSCar (Brasil). Moderador: César Bazán Seminario. PUCP (Perú). Universidad de O´Higgins. Rancagua, Chile,16 de agosto

Seminario: «Estrategias frente a la inseguridad en América Latina: entre la gestión pública y privada de la violencia». Presentan: Leandro Gamallo (Universidad de Buenos Aires), Antonio Fuentes (Benemérita Universidad de Puebla), Loreto Quiroz (Universidad de O´Higgins). Comentan: Erika Maira (Profesora visitante del Magíster en Criminología y Seguridad Ciudadana), Germán Díaz (Secretario ejecutivo del Comité para la Prevención de la Tortura). Moderadora: Martina Cociña (Investigadora posdoctoral de la Universidad de O´Higgins). Santiago, Chile. Auditorio Facultad de Psicología (Vergara 275, Santiago). Presentan: Claudio Fuentes (Universidad Diego Portales), Lucía Dammert (Universidad de Santiago de Chile), Leandro Gamallo (Universidad de Buenos Aires), Alejandra Luneke (Universidad Alberto Hurtado), Antonio Fuentes (Benemérita Universidad de Puebla). Moderador: Loreto Quiroz (Universidad de O´Higgins). 17 de agosto.

Presentación del libro: Vigilantismo en América Latina. Violencias colectivas, apropiaciones de la justicia y desafíos a la seguridad pública. Presentan: Leandro Gamallo. Co-coordinador del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria). Universidad de Buenos Aires (Argentina), Antonio Fuentes. Co-coordinador del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria. Benemérita Universidad de Puebla (México), Loreto Quiroz. Co-coordinadora del Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria). Universidad de O'Higgins (Chile). Comentan: José Garriga Zucal. IEIDAES-UNSAM/CONICET (Argentina) Mercedes Calzado. IIGG-UBA/CONICET (Argentina), Alan Iud. Comité Nacional para la prevención de la tortura (Argentina). Instituto Gino Germani. 14 de septiembre

Ciclo de conversatorios: Violencias y desafíos a la seguridad en América Latina. Violencia paraestatal y justicia comunitaria en América Latina. Presentan: Gina Paola Rodríguez Montenegro. (FCEJ-UNLPam/ IEALC (Argentina), Pavel Kostogryzov, Ural Branch of the Russian Academy of Sciences (Rusia). Comentan: Carolina Galindo. Universidad del Rosario (Colombia), Eduardo Castillo Claudett. Grupo de Trabajo CLACSO Vigilantismo, violencia colectiva y gobernanza securitaria (Perú). Modera: Mariana Fernández. (IIGG, Argentina).22 de septiembre

Ciclo de conversatorios: Violencias y desafíos a la seguridad en América Latina. Violencia paraestatal y justicia comunitaria en América Latina. Presentan: Monique Carvalho (Brasil), José Cláudio Souza Alves (Brasil). Comentan: José Garriga Zucal (Argentina), Ana Beraldo (Argentina). Modera: Antonio Fuentes Díaz (México). 27 de octubre.

Publicaciones:

Boletín #4 Violencias colectivas en Latinoamérica. Una mirada crítica. Enlace: https://www.clacso.org/boletin-4-violencias-colectivas-en-latinoamerica-una-mirada-critica/.

Introducción al N°95 de la Colección Cuadernos del Pensamiento Crítico latinoamericano, Sancionar y prevenir la tortura: lecciones a 50 años del golpe en Chile, escrita por Sebastián Cabezas Chamorro, Germán Díaz Urrutia y María Cecilia Jaramillo Michel, funcionarios del Comité para la Prevención de la Tortura (Chile). Dossier Segurança, vigilantismos e violências coletivas na América Latina, Revista Contemporânea, UFSCAR (en edición).

Anticapitalismos y sociabilidades emergentes

Coordinadores: Dmitri Pietro Samsonov, Instituto Cubano de Investigación Cultural – ICIC, Cuba y María Maneiro, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina.

En el marco del GT CLACSO- Anticapitalismos y sociabilidades emergentes se realizó un encuentro regional sobre los capítulos Argentina y Brasil en el Instituto de Investigaciones Gino Germani: "Jornada Brasil-Argentina" con la participación de: Cassio Brancaleone - Universidade Federal da Fronteira Sul, Thais Florencio Aguiar- Universidade Federal do Rio de Janeiro, Blanca Fernández- Universidad Nacional de José C. Paz. Laura García Corredor- IDAES-UNSAM, Lisandro Silva Mariños- UNDAV-CONICET y María Maneiro- IIGG-UBA/CONICET. 23 de junio.

Simultáneamente en el marco del International Committee State-Society around the World through the Lens of the COVID se realizó un workshop regional entre Argentina, Brasil, Colombia y Bolivia con el objeto de aportar al proyecto general. El encuentro se realizó entre los días 11 y 12 de abril del 2023. La producción final ya está publicada en: State-Society Relations around the World through the Lens of the COVID (taylorfrancis.com).

EL GT está organizando el 1er. Coloquio Internacional de Investigación Anticapitalismos y Sociabilidades Emergentes" a realizarse en el Instituto de Investigaciones Gino Germani de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, Argentina entre los días 7-9 de marzo del año 2024.

Deporte, cultura y sociedad

Coordinadores: Alejo Levoratti, Instituto de Investigaciones en Humanidades y Ciencias Sociales – IdIHCS/UNLP-CONICET, Argentina y Verónica Moreira, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina.

El Grupo de Trabajo Deporte, Cultura y Sociedad de CLACSO organizó en el transcurso de este año dos producciones dedicadas a eventos deportivos internacionales de renombre. En primer lugar, en agosto de 2023, publicó Cuadernos del Mundial de Fútbol de Qatar 2022, una compilación de textos breves que analizan diferentes aspectos del torneo. En segundo lugar, en octubre de 2023, publicó el boletín Cuadernos del Mundial de Australia y Nueva Zelanda, destinado a visibilizar el fútbol femenino en Argentina y en la región, reforzando una línea de investigación y reflexión del GT, referida a pensar las desigualdades de género en el campo deportivo. Además, el GT realizó reuniones virtuales para pautar la agenda de actividades de 2024 para pensar los ejes Teoría Social y Deporte; Políticas Públicas; y Géneros. De estas reuniones participaron representantes de otros países como Chile, Uruguay, Brasil, Colombia y México.

Desigualdades sociales comparadas: clases sociales, género y etnia

Coordinadores: Mirlena Rojas Piedrahita, Centro de Investigaciones Psicológicas y Sociológicas – CIPS, Cuba y Paula Boniolo, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina.

El Grupo, en su segundo año de existencia tuvo varias actividades. Ha desarrollado un boletín llamado *(Des)igualdades* donde publica avances de investigaciones y difusión de resultados y diálogos sobre desigualdades en América Latina y el Caribe. Este boletín ya tiene tres números y está saliendo la cuarta convocatoria.

Una segunda línea del GT está centrada en Dossier temáticos, en revistas indexadas, donde publica trabajos de sus miembros sobre temáticas afines al GT. Lleva abierta dos convocatorias, la primera en la Revista Perfiles Educativos de la UNAM y la segunda en la Revista Lavboratorio de Argentina.

Por últimos, en coordinación con la red PRIC ESA salió un video de difusión y material para escuelas y afines, realizado por Gonzalo Assusa, integrante del GT, cuya temática toca temas de desigualdades sociales y es acompañado por un material de lectura para el tratamiento de la temática.

Finalmente, el GT participará activamente del Foro Internacional Las desigualdades en América Latina: tensiones, debates y propuestas, co-organizado por el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) y la Universidad de la República con el apoyo de la Maestría en Estudios Contemporáneos de América Latina.

Desigualdades, estructura social y políticas

Coordinadores: Iliana Yaschine Arroyo, Programa Universitario de Estudios del Desarrollo – PUED/UNAM, México; Jesica Lorena Pla, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina y Tabaré Fernández Aguerre, Departamento de Sociología – DS/UDELAR, Uruguay.

Durante el año el GT "Desigualdades, estructura social y políticas" participamos de difesos seminarios internacionales (VI Seminario Internacional Desigualdad y Movilidad Social en América Latina - Coloquio Nuevos desafíos sociales y reestructuración de la acción pública en América Latina - Coloquio Internacional sobre Desigualdades urbanas y post-pandemia en perspectiva interseccional, entre otros, tanto en coordinación como en participación).

Se realizó asimismo un seminario de formación técnica profesional para el manejo de datos longitudinales para el estudio de población y desigualdades dirigido por Delfino Vargas PUED UNAM.

Se participó en las plataformas para el diálogo en la feria del libro Buenos Aires 2023.

Se realizaron dos estancias de investigación, de Iliana Yaschine (PUED UNAM) una estancia anual en el Observatorio de la Deuda Social Argentina (UCA) y de Karina Videgain (PUED UNAM) a la Universidad del Litoral.

Élites económicas, estado y desigualdad

Coordinadores: Florencia Luci, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina; Francisco Robles-Rivera, Instituto de Investigaciones Sociales – IIS/UCR, Costa Rica y Miguel Serna, Departamento de Sociología – DS/UDELAR, Uruguay.

El equipo de trabajo realizó diferentes actividades:

Taller: Riqueza, elites y justicia social. Coordinación: Inés Nercesian

CLACSO en el Foro Mundial de los Derechos Humanos. EX ESMA, IPPDH. 21 de marzo

Conferencia homenaje Francisco Durand. 11 de mayo

Repaso por la trayectoria de Francisco Durand a partir del recorrido de sus principales obras. Comentaristas: Florencia Luci, Francisco Robles Rivera, Miguel Serna, Julián Cárdenas.

Organización del panel #Gender and Power: transformation and resistence. Women and men in Latin American Politics en XXVII World Congress of Political Science" 15 a 19 de julio

Publicación del libro: Las tramas del poder en América Latina. Elites y privilegios. Inés Nercesian, Francisco Robles-Rivera, Miguel Serna. [Editores/as]. CLACSO. Autores/as de Capítulo: Inés Nercesian. Francisco Robles-Rivera. Miguel Serna. Jorge Atria. Harald Waxenecker. Petr Ocelik. Julián Cárdenas. Alejandra Salas Porras. Andrea Avila Serrano. Juan Geymonat. Eduardo Bottinelli. Anahí Macaroff. Jonas

Wolff. Agustín Salerno. Paula Canelo. Gabriel Vommaro. Mariana Gené. Paulo Roberto Neves Costa. Marta Pontes de Campos. Elisa Reis. Felix Lopez. Alice Krozer. Florencia Luci. Victoria Gessaghi. Alejandra Colom. Luis Miguel Donatello. Matías Landau. Francisco Durand. Septiembre. https://libreria.clacso.org/publicacion.php?p=2856&c=5

Presentación del libro Las tramas del poder en América Latina. Elites y privilegios. Inés Nercesian, Francisco Robles-Rivera, Miguel Serna. [Editores/as]. Comentaristas: Benedicte Bull, Universidad de Oslo (Noruega), Alfredo Joignant, Universidad Diego Portales (Chile). Moderadora: Florencia Luci (Universidad de Buenos Aires, Argentina/CONICET/IIGG). 22 de noviembre.

Estudios sobre Estados Unidos

Leandro Ariel Morgenfeld, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina; Loreta Tellería Escobar, Comunidad de Estudios JAINA – JAINA, Bolivia y Mariana Aparicio Ramírez, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales – FCPyS/UNAM, México.

Pueblos indígenas, autonomías y derechos colectivos

Coordinadores: Fátima Teresa Monasterio Mercado, Centro de Planificación y Gestión – CEPLAG/UMSS, Bolivia; Luciana García Guerreiro, Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG/UBA, Argentina y Waldo Lao Fuentes Sánchez, Programa de Pós-Graduação em Integração da America Latina – PROLAM/USP, Brasil.

Durante el año 2023 desde el Grupo de Trabajo CLACSO "Pueblos indígenas, autonomías y derechos colectivos" se llevaron a cabo diferentes iniciativas y actividades, algunas de las cuales se detallan a continuación: Publicación de los boletines periódicos del GT "Autonomías hoy. Pueblos indígenas en América Latina", Boletín Autonomías hoy. Pueblos indígenas en América Latina. Año 3 – Número #9

Junio 2023 https://www.clacso.org/boletin-9-autonomias-hoy-pueblos-indigenas-en-america-latina/

Boletín Autonomías hoy. Pueblos indígenas en América Latina. Año 3 – Número #8, Febrero 2023 https://www.clacso.org/boletin-8-autonomias-hoy-pueblos-indigenas-en-america-latina/

Se realizó una reunión abierta "Expansión "pluri-extractivista" y los actuales territorios de sacrificio en Bolivia. Reconfiguraciones de actores sociales, cambios y rearticulaciones de las resistencias". Conversatorio con Pavel López Flores.

Participación en el Foro "Movimientos Sociales y Territorios para la Vida". 29 de junio, Universidad Estadual de Ceará (UECE), en Fortaleza, Brasil. Coordinación del Taller 10: "Autonomías en plural y en femenino en tiempos de muerte".

Actividad: "Expansión pluriextractivista y los actuales territorios de sacrificio en Bolivia. Reconfiguración de actores sociales, cambios y rearticulaciones". 21 de julio. Instituto de Investigaciones Gino Germani (Actividad coorganizada con el GER GEMSAL) https://www.facebook.com/photo/?fbid=683676170454713&set=a.477775647711434

Realización de la Reunión anual presencial del GT Pueblos indígenas, autonomías y derechos colectivos, Bogotá, Colombia. 27 de Noviembre de 2023.

Organización y coordinación del Conversatorio Internacional "Gobierno propio y perspectivas de paz en territorios indígenas", el día 28 de noviembre en la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, Bogotá, Colombia. https://www.clacso.org/actividad/conversatorio-internacional-gobierno-propio-y-perspectivas-de-paz-en-territorios-

indigenas/.https://www.facebook.com/watch/live/?mibextid=rS40aB7S9Ucbxw6v&ref=watch_permalink&v

=2950623408407910. Mesa 2 Conversatorio Internacional. Gobierno propio y perspectivas de paz en territorios indígenas.

PUBLICACIONES

Los y las investigadores/as y equipos desarrollan una amplia producción bibliográfica, fruto de las actividades de investigación, que se dan a conocer a través de publicaciones en editoriales nacionales e internacionales y en revistas académicas.

El Instituto difunde, además, su producción académica mediante la edición de publicaciones institucionales específicas: las series Documentos de Trabajo; Documentos de Jóvenes Investigadores; Herramientas para la Investigación Social; Informes de Coyuntura; y las colecciones Seminarios y Jornadas; IIGG-CLACSO; IIGG-Agencia I+d+i y Jóvenes Investigadores. El hecho de tratarse de ediciones de un Instituto de Investigaciones de la Universidad de Buenos Aires, sumado a que el material está disponible en forma gratuita y completa a través de Internet, da a nuestras publicaciones una gran visibilidad, contribuyendo a la difusión del conocimiento generado dentro de esta institución. La convocatoria de estas series es permanente.

SERIE DOCUMENTOS

La Serie Documentos está compuesta por Documentos de Trabajo, Documentos de Jóvenes Investigadores, Herramientas para la Investigación Social e Informes de Coyuntura.

Documentos de Trabajo

Documentos de Trabajo publica los informes o avances de proyectos de investigación de investigadores formados y/o de grupos de investigación. Los directores e investigadores de proyectos radicados en el Instituto podrán publicar solamente los resultados de esas investigaciones.

El proceso editorial de esta publicación, que cuenta con los más altos estándares de calidad científica, incluye su aceptación por una Comisión de Publicaciones y un referato doble ciego a cargo de expertos especialmente

competentes en los temas en cuestión. En este sentido, su exigencia es equivalente a las de las revistas científicas más reconocidas.

Documentos de Trabajo tiene las mismas características que un libro en el aspecto editorial, cumplen con estándares de formato en cuanto a nomenclatura de tablas y gráficos, de citas bibliográficas y de referencias. Su extensión está definida por la oficina de publicaciones entre 40 y 100 páginas. Asimismo, atraviesan un proceso de corrección editorial, diagramación y diseño, y cuentan con registro del International Standard Book Number (ISBN) en la Cámara Argentina del Libro.

Esta serie se edita desde 1994 y cuenta en 2023 con 89 números publicados.

En el año 2023 se publicaron dos Documentos de Trabajo:

Las dimensiones socio-espaciales de la salud en tiempos de pandemia: el impacto del COVID-19 en el sur del conurbano bonaerense.

Maneiro, María [coord.] | Borda, Juan Pablo [coord.] | Farías, Ariel Hernán [coord.] | Fernández Bouzo, Soledad [coord.]

Documentos de Trabajo, 88, 2023.

Representaciones sociales del conflicto: abordaje teórico-metodológico y estudios de casos.

Artese, Matías y Castro Rubel, Jorge.

Documentos de Trabajo, 89, 2023.

Documentos de Jóvenes Investigadores

Dan a conocer los avances de investigación de los becarios y auxiliares del IIGG. Tienen las mismas características que los Documentos de Trabajo en cuanto al proceso de evaluación y de estándares de calidad académica. Los documentos son sometidos a referato doble ciego a cargo de expertos en cada campo temático. Los integrantes de proyectos con sede en el Instituto, pueden publicar solamente los resultados de esas investigaciones. Su extensión es de 40 a 100 páginas.

Esta serie se inició en el año 2002 y, al año 2023, hay 49 Documentos de Jóvenes Investigadores publicados. Durante 2023 no se editaron títulos en esta colección.

Herramientas para la Investigación Social

Esta serie aborda aspectos específicos de la docencia-investigación en ciencias sociales ilustrando casos detallados de investigaciones: cuál es el problema que preocupa,

cómo se construyó el marco teórico y se formularon los objetivos, y fundamentar por qué la metodología es apropiada según los objetivos planteados.

El requisito es difundir el producto de investigación metodológica de equipos con sede en el IIGG y en el Instituto. Los autores pueden ser investigadores o equipos de investigación siempre y cuando sean compilados o coordinados por un investigador del Instituto. Extensión de 40 a 100 páginas. No son arbitrados y cuentan con número de registro ISBN.

Fue creada en el año 2016 y hasta la fecha se publicaron 6 títulos. Durante 2023 no se editaron títulos en esta colección.

Informes de Coyuntura

Publica textos que analizan la coyuntura de la situación sociopolítica actual del país. Pueden ser publicaciones de investigadores del Instituto o de equipos de investigación compilados o coordinados por un investigador del Instituto y son arbitrados por la Comisión de Publicaciones. Extensión de 40 a 100 páginas. Esta serie creada durante la crisis del año 2001 se relanzó en 2018.

Hasta el 2023 hay 13 Informes de Coyuntura. Durante 2023 no se editaron títulos en esta colección.

COLECCIONES

Colección Seminarios y Jornadas

Está integrada por libros surgidos de actividades académicas organizadas y coordinadas en el IIGG. Los investigadoras e investigadores del Instituto deben son responsables de la presentación de la propuesta así como de la supervisión general de la misma, lo que incluye la selección y adaptación de los trabajos que serán incluidos en la compilación. Creada en 2021, ya lleva 4 títulos publicados.

Durante 2023 se publicaron dos volúmenes:

Diseño de la vida, filosofía y neoliberalismo.

Daniel Alvaro (Coordinador) Mayo 2023 | ISBN 9789502919652 Lo contemporáneo: Indagaciones sobre el cambio de época en/desde América Latina.

Mario Carlón (Director)

Noviembre 2023 | ISBN 9789502920047

Colección IIGG-CLACSO

IIGG-CLACSO Colección es una iniciativa conjunta entre el Instituto de Investigaciones Gino Germani y el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales para la edición y difusión de publicaciones de investigadores/as y equipos de investigación del Instituto.

El objetivo es aumentar la difusión local e internacional de las producciones de los investigadores/as del Instituto valorizando la actividad científico-académica de excelencia realizada en las universidades públicas.

El Comité Editor de la Colección lo conforman: Lucía Ariza, Flabián Nievas, Alejandro Kaufman, Paula Miguel, Susana Murillo, Luciano Nosetto, Facundo Solanas y Melina Vázquez.

La colección ya lleva 26 títulos publicados y durante 2023 se publicó:

Del margen a la institucionalización. Feminismos, estudios sobre sexualidades y políticas de género en la Facultad de Ciencias Sociales, UBA (1988-2022).

Carolina Spataro y Rafael Blanco (coordinadores). Rafael Blanco. Carolina Spataro. Ana Laura Azparren. Almendra Lareo. María Julieta Vázquez. Mariel Dalina Rios. Valen Chiara Zardini. María Sofía Ares Quintana. Camila Belén De Simone. Mariel Dalina Rios. Valen Chiara Zardini. [Autores de Capítulo]. ISBN 978-950-29-1975-1. CLACSO. Instituto de Investigaciones Gino Germani – IIGG. Buenos Aires. Octubre de 2023.

Colección IIGG-Agencia I+d+i.

La Colección IIGG-Agencia I+d+i. es una iniciativa conjunta entre el Instituto de Investigaciones Gino Germani y la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo y la Innovación, con el objetivo de aumentar la difusión local e internacional de los resultados de proyectos de investigación financiados por la Agencia en el marco del Fondo para la Investigación Científica y Tecnológica (FONCyT) y realizados con sede en el Instituto, valorizando la actividad científico-académica de excelencia realizada en las universidades públicas. Los libros de la colección son

publicaciones digitales originales e inéditas resultados de investigaciones del campo de las Ciencias Sociales.

Esta Colección se creó en el año 2021 y cuenta con 2 títulos publicados. Durante 2023 se publicó el siguiente título:

Walter Benjamin y la crítica de la violencia. Constelaciones actuales e inactuales

Lucila Svampa, Daniela Losiggio, Natalia Tacetta y Francisco Naishtat (comp.)

ISBN: 978-950-29-1997-3. Instituto de Investigaciones Gino Germani. Agencia I+D+i. Argentina

- Buenos Aires. Diciembre de 2023

Colección Misceláneas

En esta Colección se dan a conocer las producciones de los miembros del Instituto que quedan por fuera de los requerimientos y requisitos formales de las demás colecciones. Está compuesta por libros de autor y/o compilaciones de alta calidad y pertinencia académica. Los mismos son fruto de las investigaciones de miembros del Instituto o del trabajo de equipos de investigación compilados o coordinados por un miembro del Instituto.

Durante 2023 no se publicaron títulos en esta colección.

HEMEROTECA ELECTRÓNICA

Desde el año 2002, el Instituto publica *Argumentos. Revista de crítica social*, su revista científica institucional a través de la cual se visibiliza el pensamiento contemporáneo de las ciencias sociales. Actualmente, se edita un número en el mes de abril (de formato abierto) y otro en el mes de octubre (donde comparten la edición la conversación sobre la coyuntura, los artículos del dossier sobre la temática y otros artículos provenientes de la convocatoria permanente).

Desde 2023, se integra el Núcleo Básico de Revistas Científicas Argentinas (NBRA). El NBRA, creado en 1999 en el marco del CAICyT, agrupa a las publicaciones científicas y tecnológicas de excelencia. Recordemos que para ingresar al Núcleo Básico las publicaciones son sometidas a una evaluación exhaustiva compuesta de múltiples aspectos cualitativos y cuantitativos, entre los que se incluyen la consideración del prestigio del Comité Editor, las indizaciones en bases de datos

internacionales, la calidad y originalidad de los artículos, la modalidad de arbitraje y la pertenencia institucional de los autores, así como "la trayectoria y el liderazgo en su temática", contando con un respaldo institucional y académico como el que brinda el IIGG.

En el año 2023 se editaron 2 números de *Argumentos. Revista de crítica social.* El Nº 27, editado en abril, muestra la transformación no sólo de los enfoques teóricos y metodológicos en estas dos décadas, sino la continua renovación de líneas de investigación de las áreas dentro del Instituto, así como en Argentina y la región, a partir de siete artículos en su sección de Espacio Abierto que muestran riqueza y variedad en las temáticas, además de pluralidad en enfoques teóricos y metodológicos, reflejando una incesante renovación de las líneas de investigación de las áreas de las ciencias sociales en la Argentina y la región, a partir de seis artículos en su sección Espacio Abierto.

El Nº 28, editado en el mes de octubre, contiene un dossier titulado "Miradas críticas sobre la producción social de la alimentación en tiempos de los imperios alimentarios" coordinado por Pablo Barbetta, Marcela Crovetto, Gisela Hadad y Tamara Perelmuter (invitada).

El dossier está compuesto por 13 artículos que abordan cada una de las líneas de análisis sugeridas en la convocatoria, y la Conversación, coordinada por Marcela Crovetto, en la que participaron Susana Aparicio, Roberto Cittadini y Santiago Sarandón.

Asimismo, la prolífica actividad de las diferentes Áreas de la comunidad del IIGG producen publicaciones períodicas que se detallan a continuación.

Revista Argentina de Ciencia Política

Revista semestral editada desde el año 1997. Su objetivo es ofrecer un foro para el debate de cuestiones conceptuales, metodológicas y analíticas vinculadas con la Ciencia Política, dando especial énfasis a investigaciones inéditas que adopten una perspectiva interdisciplinar. Dirigida por Julio Pinto y co-dirigida por Gabriela Rodríguez ha pasado a integrar las revistas del IIGG desde 2018. En 2023 publicó su N° 30.

Revista Comunicación, Política y Seguridad

Editada desde el 2018 por el Grupo de Estudios sobre Comunicación, Política y Seguridad y apoyada por la Carrera de Ciencias de la Comunicación Social (Facultad de Ciencias Sociales-UBA). Su propósito es consolidar un espacio de debate sobre el pensamiento en torno a la cuestión criminal desde una perspectiva cultural el Grupo de Estudios sobre Comunicación, Política y Seguridad. Dirigida por Mercedes

Calzado. Su propósito es consolidar un espacio de debate sobre el pensamiento en torno a la cuestión criminal desde una perspectiva cultural. Lleva tres números publicados. En el año 2023 se publicó el N° 5.

Diferencia(s). Revista de Teoría Social Contemporánea

Editada desde el 2015 por el Grupo de Estudios sobre Estructuralismo y Postestructuralismo. Se propone como un foro abierto y plural dedicado a la publicación de trabajos de investigación situados en el espacio de la teoría social. Cuenta con 13 números.

Odisea. Revista de Estudios Migratorios

Revista destinada a promover la investigación sobre las migraciones en el mundo con énfasis en América Latina, estimulando la difusión de artículos que analicen e interpreten los procesos sociales, políticos, económicos y demográficos que acompañan los desplazamientos poblacionales. Dirigida por Susana Novick. Editada desde 2014, cuenta con convocatoria abierta permanente para artículos que aborden la temática de las migraciones. En 2023 se publicó el N° 10 de la revista.

El banquete de los dioses

Revista de Filosofía y Teoría Política contemporáneas semestral dirigida por Marcelo Raffin. Editada desde 2013. Se orienta a temáticas propias de la Filosofía y la Teoría Política contemporáneas, con el objetivo de difundir y debatir ampliamente resultados de investigación y aportes recientes a estas áreas del conocimiento. Cuenta con 13 números publicados, los dos últimos durante 2023.

Lúdicamente

Revista que se propone ser un medio de difusión de investigaciones y de promoción del intercambio entre profesionales que aborden temáticas relacionadas con el juego desde diferentes perspectivas. Editada desde 2012. Recibe aportes de la antropología, Ciencias de la Educación, Educación Física, Ciencias de la Comunicación, entre tantas disciplinas y áreas de incumbencia que están contempladas en el origen mismo de la publicación. Cuenta con 12 números publicados, los dos últimos durante 2023.

Hic Rhodus. Crisis capitalista, polémica y controversias

Revista semestral fundada por Pablo Rieznik. Editada desde 2011. A fines de diciembre de 2023 la Revista tiene 13 números editados.

Anacronismo e irrupción

Publicación semestral del grupo de estudios de teoría política clásica y moderna, abocada a la teoría y filosofía política, se propone aportar a la labor de intercambio y difusión de la producción científica del área publicando artículos sujetos a las condiciones de referato doble ciego y que comprenden distintas modalidades. Editada desde 2011, cuenta con 25 números, los dos últimos publicados durante 2023. * * *

Quid 16

Publicación electrónica semestral del Área de Estudios Urbanos editada desde el 2011. Tiene como objetivo contribuir a la divulgación de investigaciones sobre la cuestión urbana y ambiental, en un sentido amplio, referidas centralmente (aunque no exclusivamente) a problemáticas que acaecen en América

Latina desde una perspectiva transdisciplinaria. Desde su inicio publicó 20 números, los dos últimos durante 2023.

Cuadernos del GESPyDH

Editada desde el año 2010 por el Grupo de Estudios sobre Sistema Penal y Derechos Humanos. Publica trabajos y estudios abordados desde las ciencias sociales sobre las distintas agencias del sistema penal, con los objetivos de problematizar su relación con los derechos fundamentales de las personas y generar un espacio de debate, intercambio y difusión de conocimiento sobre dichas temáticas. Cuenta con 5 ejemplares. Durante 2023 no tuvo publicaciones.

Cuadernos de Marte

Editada desde 2010. Su área de interés incluye a especialistas de cualquiera de las disciplinas de las ciencias humanas, desde diversos enfoques conceptuales, que se encuentren investigando temas relacionados a la guerra y/o a los conflictos armados, sean estos una guerra convencional, guerras civiles, guerrillas, insurgencia, terrorismo y/o violencia política. Desde su inicio publicó 25 números, los dos últimos durante 2023.

OSERA

Editada semestralmente por el Observatorio Social de Empresas Recuperadas y Autogestionadas desde el año 2009. Su objetivo principal es generar un espacio político y académico para contribuir al debate en torno a las problemáticas inherentes a los procesos de recuperación y autogestión de empresas y a la difusión de las distintas experiencias de autogestión. Durante 2023 no tuvo publicaciones.

Conflicto Social

Editada desde el año 2008 constituye un ámbito de producción, reflexión y debate, abierto a todas las perspectivas teóricas, epistemológicas y metodológicas, sobre el vasto campo de las relaciones de explotación y dominación en los procesos sociales y de las resistencias, la violencia y las luchas sociales y políticas que aquellas generan. En el año 2023 se editaron los N°s 28, 29 y 30.

Labvoratorio

Editada desde el año 1999 por el Programa de Investigaciones sobre Cambio Estructural y Desigualdad Social. Su principal objetivo es aportar -desde diferentes perspectivas teóricas y metodológicas- datos y reflexiones científicas sobre la realidad, elementos para la información y resultados de investigaciones que permitan una mayor comprensión de la complejidad social contemporánea, en particular, la de nuestro país. En el año 2023 publicó los N°s 1 y 2 de su vomuen 33.

7 ensayos. Revista Latinoamericana de Sociología Política y Cultura

Es una publicación del CECyP y GESoL. Recoge las distintas tradiciones de la sociología de la cultura, y se propone decir algo sobre las configuraciones políticas y culturales del presente, atendiendo las experiencias latinoamericanas. Se inició en el año 2020 dirigida por Lucas Rubinich. Durante 2023 no publicó números.

Delito y Sociedad

Sus destinatarios(as) son las y los investigadores interesados(as) en los estudios sociales sobre temas relacionados con el delito, el sistema penal y el control social que pueden encontrar en ella un espacio para publicar sus trabajos y de este modo contribuir al desarrollo de este campo de debate. Editada desde el año 1992 por el Programa de Estudios de Control Social (PECOS) y la Cátedra "Delito y Sociedad: Sociología del sistema penal" de la Facultad de Ciencias Sociales (UBA). En el año 2023 publicó los números 55 y 56.

PREMIOS Y DISTINCIONES

El Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación otorgó el Premio Houssay a la investigadora **Cecilia Abdo Ferez** del Área de Teoría Política del Instituto. Este premio está destinado a investigadores que han desarrollado la mayor parte de su actividad científica en el país, preferentemente.

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN E INFORMACIÓN

El Centro de Documentación e Información (CDI) canaliza el acceso a la información científica para el desarrollo de las actividades académicas de los miembros del Instituto, y para los/as investigadores/as y profesionales de postgrado de otras instituciones.

Como tareas específicas, lleva a cabo prestamos a los/as investigadores/as del Instituto e interbibliotecarios; produce búsquedas bibliográficas sobre problemas específicos de las ciencias sociales y brinda acceso al catálogo en línea y a las bases de datos; a los recursos suscriptos por el SISBI y a la Biblioteca Electrónica del MinCyT. Gestiona accesos provisorios a otras fuentes y realiza una tarea permanente de capacitación para el desarrollo de competencias informacionales a través de estos recursos. El CDI se ocupa de la difusión de la producción académica y científica del Instituto; coordina y actualiza el sitio web y el portal de revistas, capacita y asesora a las Áreas, Grupos y Programas en la confección y actualización de sus sitios web; actualiza en forma permanente los contenidos institucionales; coordina y gestiona el ingreso de las publicaciones de miembros del IIGG al repositorio institucional y tiene a su cargo tareas relacionadas con la normalización de las publicaciones institucionales (Documentos de Trabajo, Documentos de Jóvenes Investigadores, Informes de Coyuntura y Herramientas para la Investigación Social). También se ocupa de la

normalización bibliográfica de las Colecciones de libros: IIGG-CLACSO, IIGG-Agencia y Seminarios y Jornadas.

Las bases de datos disponibles en el CDI son: Academic search premier, Art full text, Education full text, Fuente académica, Social sciences full text, ERIC, Education Source, Handbook of Latin American Studies, HeinOnline, Hispanic American Periodical Index, Humanities Source, JSTOR, Library & Information Science Source, Political Science Complete, Professional Development Collection, Project MUSE, Sage Premier, ScienceDirect, SCOPUS, The Serials Directory, SocIndex Full Text, Wilson.

Durante el 2023 se ha adquirido material a través de las partidas de los Proyectos radicados en el Instituto, donaciones y canjes. Se destaca la colaboración de Graciela Biagini en el Aporte Institucional de su Proyecto y la Transferencia de materiales adquiridos por Proyectos de Stella Martini.

También, en el 2023, el CDI gestionó la actualización del OJS, lo cual agiliza el funcionamiento de las publicaciones de la hemeroteca eléctrónica. Además, se catalogaron 4784 libros y 1593 números de revistas científicas. El total del acervo suma 14.730 revistas y 19.857 libros.

Se concluyó la catalogación de las bibliotecas donadas por Jorge Graciarena y Martha Nepomneschi y partes de las biblioteca donadas por Tomás Várnagy (Teoría Política y Europa del Este) y Stella Martini (especializada en Comunicación). Se conintúa con el procesamiento de las donaciones realizadas por los investigadores Norma Giarracca y Miguel Teubal y el sector correspondiente a los Estudios Rurales, previamente seleccionado por el GER-GEMSAL. El Dr. Héctor Sejenovich, investigador pionero en temas ambientales y gestión de recursos naturales en el país y la región, miembro del IPCC y militante activo en foros nacionales e internacionales vinculados a la defensa del ambiente y la soberanía nacional y regional, había propusto la donación en vida de su biblioteca personal. Si bien la misma fue pospuesta por la pandemia del 2020, finalmente, el Instituto agradece especialmente a la familia, que con una enorme predisposición facilitó el traslado del material mismo que ya está disponible para toda la comunidad del Instituto.

Se espera recibir, para 2024, las donaciones de partes de las bibliotecas de Susana Torrado y Leonor Arfuch.

Se continúa realizando canje con instituciones públicas y privadas, destacándose en cuanto a la cantidad y frecuencia el vínculo con la Biblioteca "Norberto Rodríguez Bustamante" (biblioteca de la Facultad de Ciencias Sociales), la Biblioteca del Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación y la Biblioteca

de Humanidades de la Universidad Nacional de La Plata. Este año se ha destacado además un canje la Universidad Nacional de Lanús y la Universidad Nacional del Nordeste y en el plano internacional, la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile y el Centro de Investigaciones y Estudios de Género de la UNAM, gracias a la colaboración de Ludmila Fuks y Ricardo Laleff Ilieff, respectivamente. Con respecto a las donaciones de editoriales, durante el corriente año se han recibido donaciones de Caja Negra, Prometeo y Ubu.

Constantemente se optimiza el espacio existente, por lo que se puede seguir aceptando materiales, previa consulta al CDI.

Se continuó con los préstamos a la población del Instituto y los préstamos interbibliotecarios con instituciones públicas y privadas. Prosigue la resolución de búsquedas temáticas y obtención de documentos.

Se continúa brindando acceso a los recursos suscriptos por el SISBI y la Biblioteca Electrónica del MinCyT, aunque resulta necesario aclarar que ya no hay acceso a algunas fuentes como el Hispanic American Periodical Index y que el servicio de descubrimiento ha tenido inconvenientes.

Se han gestionado accesos provisorios a otras fuentes y se continúa con la capacitación para el desarrollo de competencias informativos a través de estos recursos, destacándose la participación de Ignacio Mancini en el Ciclo Caja de Herramientas, organizado por la Secretaría de Estudios Avanzados para el Ciclo del Doctorado y la articulación con la Maestría de Políticas Sociales, las Cátedras de Métodos (Sautu) de la carrera de Sociología, y las Cátedras de Metodología de la Investigación Social II (Moreno) y Trabajo Integrador Final (Luxardo) en la Carrera de Trabajo Social.

Con respecto a los archivos, ha habido avances en lo que respecta a la infraestructura tecnológica y puesta a disposición en el Archivo Audiovisual del IIGG, el Fondo Germani, el GEPOJU y el Archivo de Historia de la Sociología en la Argentina.

Se ha trabajado en la actualización de la identidad gráfica del sitio web del CDI, se gestionó el ingreso de las publicaciones de miembros del IIGG al repositorio institucional y se colaboró con la normalización bibliográfica de los Documentos de Trabajo y las Colecciones de libros IIGG-CLACSO y Seminarios y Jornadas.

Con respecto a la composición de sus integrantes: Ignacio Mancini continúa en lugar de Coordinador, siendo Lucía Marpegán y Paula Fridman las bibliotecarias. Se destaca además la colaboración de Laura González Bulfone y Natasha Astrisky en la generación de notas de contenidos, Graciela Acosta y Laura González Bulfone con el

etiquetado y Pablo Caramés con la adaptación de mobiliario y corrimiento de la colección. Además, a mediados de este año se retomó la generación e impresión de los listados de adquisiciones gracias a la colaboración de Clara Gondra.

El personal del CDI ha participado en diferentes eventos científicos, destacándose la participación de Ignacio Mancini "El Instituto de Investigaciones Gino Germani y el desarrollo bibliotecológico" en el Ciclo de Charlas INIBI 2023, "Archivos, memoria e historia" en las Pos Jornadas "el 73 a debate" y la de Paula Fridman "Archivos, archivística e investigación" en las XV Jornadas de Sociología de la UBA

El CDI recibió 3 pasantes de las prácticas profesionales del Departamento de Bibliotecología y Ciencia de la Información (FFyL-UBA). La han efectuado durante el primer cuatrimestre Lautaro Toneatti, correspondiente al Ciclo de Formación Profesional Especializada con orientación en Recursos y Servicios de Información y fue especialmente útil para la resolución de búsquedas temáticas. Durante la segunda mitad de año se ha recibido a María Rosa Kucera y Tomás Sienra.

Archivo de Historia Oral de la Argentina contemporánea (1958-2015)

El Archivo es el resultado de un proyecto de investigación iniciado en el año 2003, su catálogo se nutre de entrevistas a los protagonistas de la historia argentina reciente. De consulta pública y gratuita, contiene entrevistas a los protagonistas de la historia argentina reciente, agrupadas en colecciones temáticas (violencia política, derechos humanos y fuerzas armadas; políticas económicas; instituciones, partidos y gobierno) organizadas por distintos sub-períodos (1958-1976; 1976-1983; y 1983-2015). Coordinado por el Programa de Historia Política (IIGG-UBA).

Archivo Audiovisual del IIGG

Está dirigido a investigadores en Ciencias Sociales y Humanas, docentes y público en general. Ofrece material muy diverso: 1) Documentales institucionales, noticias filmadas y noticieros cinematográficos de diversas épocas -con especial énfasis en las décadas del 60 y 70-. 2) Los primeros números de Sucesos Argentinos entre 1938 y 1943, así como de la Edición Cooperativa producida alrededor de los años 1972-1981.

3) Crudos de cámara de Canal 9 de Buenos Aires de finales de la década de 1970 y

principios de 1980 junto con otras producciones televisivas del período. La coordinadora del archivo es Daiana Masin.

Durante el año 2023 el Archivo desarrolló distintas líneas de trabajo:

- 1. Identificación, restauración, ordenamiento, digitalización y puesta en acceso público de la colección Sucesos Argentinos Edición Cooperativa. El noticiario fue cedido a nuestra casa de estudios a través de un convenio con la Biblioteca Florentino Ameghino y el Archivo Histórico de RTA en el año 2015, con el cual los integrantes del Archivo trabajaron en la preservación, acondicionamiento y digitalización de 900 rollos de fílmico en 35mm equivalentes a unas 200 horas de material audiovisual. Actualmente se digitalizaron 700 rollos de material, del cual ya el 65% está totalmente descripto e identificado.
- 2. Diseño para la actualización del catálogo de consulta pública "Custodiar y preservar la memoria. Puesta en valor y actualización del catálogo en línea del AAIIGG", que resultó ganador en la última convocatoria del Fondo Metropolitano de Buenos Aires (Resolución EX-2022-16187695-GCABADGDCC). Este proyecto consiste en actualizar el software a los requerimientos tecnológicos actuales, que implica migrar la antigua base de datos (emplazada en el software Winisis) a un catálogo de acceso web (vía plataforma atom) vinculado con el catálogo del CDI del IIGG (Koha). El trabajo está en pleno proceso de realización y estará disponible entre este fin de año y principios del próximo.
- 3. Digitalización de los materiales del Grupo de Estudios sobre Teatro Contemporáneo, Política y Sociedad en América Latina y se fijó un esquema conjunto de clasificación del material disponible. Está disponible parte de la clasificación del material: http://archivoaudiovisualiigg.sociales.uba.ar/fondo-artes-escenicas-y-trama-politica/
- 4. Política de difusión y visibilización del Archivo: con este fin se publicó la nueva página web: http://archivoaudiovisualiigg.sociales.uba.ar/, se creó una nueva red social: https://www.instagram.com/archivo_audiovisual_iigg/ y se realizaron diversas actividades: en la Expo IIGG participó de la mesa: "Hacer Archivos: potencialidades y desafíos del trabajo con fondos y colecciones en el IIGG" organizado por diversos archivos gestionados por equipos del Instituto; "El Archivo Audiovisual en foco: presentación de la nueva página web y trabajo con fondos documentales"; una muestra audiovisual: "Un siglo de noticias. Un recorrido por el Siglo XX", organizado por integrantes de este proyecto (Daiana Masin, Celeste Ainchil y Jimena Municoy). El Archivo participó en el XIII Seminario Internacional Políticas de la Memoria "Memorias

y Derechos Humanos" entre el 27 y el 30 de abril de 2022 en la Ciudad de Buenos Aires y en el XVI Congreso Latinoamericano de Investigadores de la Comunicación organizado por la Asociación Latinoamericana de Investigadores de la Comunicación (ALAIC) en septiembre.

- 5. Incorporación de un nuevo Fondo Documental de testimonios de mujeres de las Ligas Agrarias, realizado por Claudia Calvo. Consta de un acervo testimonial de las mujeres que participaron del proceso de movilización política durante los años 1960 y 1970 en áreas rurales del noreste argentino. Al presente el Archivo dispone de tres entrevistas en proceso de catalogación.
- 6. Elaboración de un proyecto en conjunto con archivos del IIGG para la búsqueda de financiamiento internacional a fin de consolidar la labor archivística de la institución.

Archivo Documental Oral de la Historia de la Sociología en la Argentina

El Archivo fue creado en 2014 y tiene como objetivo promover el encuentro entre los sociólogos e investigadores interesados en la historia y la enseñanza de la sociología, impulsando un amplio debate y estimulando el análisis de larga duración de la historia de la sociología y la investigación sociológica en Argentina. Sus integrantes tienen una gran experiencia de investigación. El Grupo de Estudio tiene una producción académica consolidada. Los diferentes integrantes han publicado artículos, dossiers y libros, en el país y en el extranjero, donde realizaron indagaciones basadas en un amplio arsenal de herramientas conceptuales que ofrece la historia de la Sociología. De esta forma, en los últimos quince años, se aprobaron 7 (siete) tesis de doctorado y 12 (doce) tesis de maestría que se elaboraron en el marco del grupo de trabajo, y 75 (setenta y cinco) estudiantes acreditaron horas de investigación en la Carrera de Sociología de la UBA.

Integran el Archivo: Diego Pereyra (Coordinador); Hernán González Bollo (UNCPBA), Esteban (IIGG- CONICET), Melina Polo (IIGG); Germán Konig (UNCPBA); Lautaro Lazarte (IIGG); Vanina Paiva (IIGG); María Noelia Cardoso (IIGG); Micaela Baldoni (IIGG); Vanesa Donato (IIGG), Ezequiel Grisendi (UNC).

Entre sus publicaciones, tesis y proyectos se enumeran:

-Diego Pereyra y Lautaro Lazarte, "Pasando revista. Formas de legitimación de la sociología en Argentina desde el "nuevo periodismo" gráfico (1963- 1970)",

Periodismo, política y modernización cultural en los largos '60. A 60 años de Primera Plana, Imago Mundi, en prensa.

-Esteban Vila, "Trayectorias olvidadas, tradiciones silenciadas. Guillermo Terrera y la "sociología de cátedra", Revista de la Red Intercátedras de Historia de América Latina Contemporánea; Córdoba; 2023: 50 – 68

-Esteban Vila, "Karl Mannheim en Argentina. Apropiaciones y usos de Miguel Figueroa Román, Gino Germani y Juan Carlos Agulla (1940-1966), De Prácticas y Discursos; Resistencia; XII. 2023.

-Esteban Vila, "De la sociología de cátedra a la sociología científica. Protagonistas y tradiciones intelectuales de la transición en la Universidad Nacional de Cuyo (1939-1968)", Revista de Historia Americana y Argentina; Mendoza, 2023.

Tesis aprobadas

-Lautaro Lazarte, ¿Cómo cuantificar el factor trabajo?: surgimiento, circulación y usos de la categoría Población Económicamente Activa en Argentina (1940-1966), Maestría en Sociología Económica, UNSAM, 2018-2022, Aprobada con 10 (diez), 22 de mayo de 2023.

Proyectos

-"La sociología en números. El desarrollo de la sociología empírica en Argentina (1940-1973)", UBACYT, Modalidad I, Tipo B, Conformación 3 (Cód. 20020220300125BA), 2023-2025 (Res. CS 1.384/23).

-Nodo IIGG del Proyecto, Mapeando la heterogeneidad estructural de las capacidades diferenciales de producción y circulación de conocimientos en Argentina (2022- 2024): indicadores de espacialidad académica para la formulación de políticas de redistribución y fortalecimiento CTI, con enfoque federal, multidisciplinar y de género, PISAC, financiado por la Agencia de Promoción Científica, (Res. 378/ 23), bajo la Dirección de Víctor Algarañaz (UNSJ).

A lo largo del año se organizaron paneles y mesas redondas y participaron de diversas actividades académicas:

Panel: Sociología en la UNL. Creación institucionalización y dinámica contemporánea, I Jornadas de Sociología, Universidad Nacional del Litoral, 16 de noviembre de 2023.

Mesa 19: Historia de Cronopios y de famas. La sociología argentina en perspectiva local y regional, XV Jornadas de la Carrera de Sociología, 6 de noviembre de 2023.

Mesa 139: "Sociology and Sociologists in Latin America. Institutions, Biographies, Networks, and Comparative Perspectives", XX ISA World Congress of Sociology, Melbourne, 30 de junio de 2023 (en formato virtual, por videoconferencia).

"Tensiones, fortalezas y desafíos para la gestión del Plan de Estudios", Panel desafíos de la formación disciplinar en un mundo en transformación, ¿Qué sociólogxs y qué sociología?, XV Jornadas de Sociología, UBA. 8 de noviembre de 2023.

Durante 2023, el Archivo continuó reuniendo y catalogando materiales. Se avanzó en un plan de codificación y corrección de la catalogación e identificación de los archivos y posteriormente se evaluarán diferentes plataformas digitales que permitan implementar la descripción normalizada de materiales y agrupaciones documentales custodiadas o gestionadas por el Archivo. Por ejemplo, se inició un reordenamiento y etiquetamiento de los archivos referidos a los programas de materias relacionadas con la metodología de investigación. A su vez se avanzó en la digitalización de revistas y artículos periodísticos publicados en la década de 1960, relacionados con la historia de la sociología. Se clasificaron así setenta números de la revista Primera Plana, publicados entre 1963 y 1972, una docena de números de Panorama de 1969 y 1970 y otros artículos de Siete Días y otras publicaciones de la década de 1960, disponibles en formato papel tanto en el CDI como en la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Sociales.

Fondo Documental Gino Germani

El Fondo Documental Gino Germani contiene el archivo personal del intelectual italiano y está compuesto por 23 cajas con apuntes, correspondencia, textos inéditos y documentos, entre otras piezas de enorme valor académico, que serán escaneadas y puestas a disposición en el Centro de Documentación e Información del Instituto, para que todo el material pueda ser consultado por investigadoras e investigadores interesados en la obra del sociólogo.

Este fondo, que se encontraba la Fondazione Ugo Spirito e Renzo de Felice de Roma, fue declarado interés académico por el Instituto de Investigaciones Gino Germani en septiembre de 2018. Este proceso de repatriación fue posible gracias a la donación realizada por su hijo, Luis Sergio Germani, a nuestro Instituto de Investigaciones y a la enorme colaboración del Instituto Italiano de Cultura de Buenos Aires, la Embajada Argentina en Italia, el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales, la Facultad de Ciencias Sociales (Carrera de Sociología y Programa de estudios Sociales y Políticos entre Italia y Argentina), la Agencia I+D+i, y el especial impulso académico de Ana Grondona y Pasquale Serra, quienes de distintos modos contribuyeron para que este enorme logro sea posible.

En marzo de 2023, el Fondo Gino Germani concluyó la descripción general del acervo y el elenco conciso por unidad de conservación. Desde entonces, está disponible para consulta pública mediante citas previamente concertadas. Durante el año, hubo visitas de profesorxs de universidades nacionales e internacionales. Se digitalizó la primera subserie, enfocada en las actividades docentes de Germani en el Colegio Libre de Estudios Superiores. Actualmente, se está preparando la segunda serie para su digitalización, centrada en sus actividades formativas. Además, el Fondo Germani ha presentado varios proyectos de financiamiento a entidades como Iberarchivos, CONICET, la Agencia CyT, la UBA y se ejecutaron los fondos obtenidos en el marco del programa Mecenazgo de la Ciudad de Buenos Aires. Durante el año 2023 el Fondo Gino Germani publicó informes que revelan lo valioso de los materiales del fondo en relación con problemáticas diversas (la cuestión urbana, la marginalidad, la individuación, el autoritarismo moderno). Asimismo, los integrantes del Fondo Gino Germani participaron del III Congreso sobre Archivos Personales del CeDInCI.

En colaboración con otros equipos del IIGG que gestionan archivos y colecciones, organizó una actividad conjunta para la sexta edición de Diálogos en el IIGG (Mesa Archivos: perspectivas desde/para las Ciencias Sociales y las políticas públicas) y para las XV Jornadas de Sociología de la UBA (Mesa 13 Archivos en ciencias sociales. Debates pendientes sobre su democratización). Finalmente, se presentó conjuntamente una mesa para la Jornada Interescuelas de 2024 en la Universidad Nacional de Rosario.

COMITÉ DE ÉTICA

El Comité de Ética del Instituto de Investigaciones Gino Germani tiene como objetivo ofrecer una instancia de evaluación a solicitudes de aval de proyectos antes de ser presentados a los organismos correspondientes, y de asesoramiento y difusión de

aspectos éticos relacionados con las actividades de investigación concernientes principalmente, pero no exclusivamente, al área de Salud y Población que contemplen el trabajo de campo con personas o la información referida a ellas.

Actualmente está integrado por: Betina Freidin (Presidenta); Analía Inés Meo (Secretaria); Hernán Manzelli, Ana Clara Cammarotti y Leticia Barrera (vocales).

En el año 2023 el Comité de Ética analizó y evaluó 6 solicitudes de aval de proyectos para diferentes instituciones entre ellas: la Dirección de Investigación en Salud (Convocatoria Salud Investiga) del Ministerio de Salud de la Nación, el CONICET, Agencia (Foncyt) y de otras instituciones. Cinco de los proyectos fueron avalados. Adicionalmente, recibió diversas consultas y solicitudes de aval de proyectos que no cumplían los requisitos establecidos y/o no eran de jurisdicción del Comité, no obstante, se asesoró y se brindaron alternativas a los/las solicitantes.

En el año 2023 el Comité de Ética organizó un taller presencial el día 15 de septiembre en las jornadas de la Diálogos IIGG, en el que hubo exposiciones y un espacio de intercambio con los asistentes, con foco en dos temáticas en particular vinculadas con la investigación social y la actividad de los Comités: 1- La tarea de divulgación del trabajo de los Comités de Ética; y 2- La conformación de repositorios digitales institucionales de acceso abierto. El taller del Comité de Ética del IIGG contó con la presencia de representantes del Comité de Ética de la Facultad de Ciencias Sociales y el Comité de Ética del Ministerio de Salud de la Nación.

El intercambio de experiencias y formas de funcionamiento de los tres Comités de Ética fue enriquecedor ya que se compartieron criterios de funcionamiento y los objetivos de cada uno.

Por otra parte, en dicho espacio, funcionarios del CONICET brindaron información sobre el Repositorio Institucional CONICET Digital, soporte de acceso destinado a compilar la producción académica y tecnológica elaborada por los investigadores, becarios y demás personal del CONICET.

REDES DE COOPERACIÓN

Los equipos e investigadores del Instituto se conectan con redes nacionales e internacionales para la elaboración conjunta de proyectos de cooperación y de actividades académicas.

En los últimos años se fortaleció el vínculo con la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA y con otras Universidades nacionales e instituciones académicas de investigación, el Instituto de Estudios de América latina y el Caribe (IEALC), Institutos de Ciencias sociales UBA y CONICET. También se prosiguió la labor conjunta con el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO), institución con la cual se desarrolla una actividad intensa en la implementación de diversas iniciativas como el Premio Internacional Pedro Krotsch de Estudios sobre Universidad o la colección de libros IIGG-CLACSO. Por otro lado, investigadores y becarios del IIGG participan y coordinan algunos de los Grupos de Trabajo CLACSO. El Consejo brindó su auspicio a las Jornadas de Jóvenes Investigadores del IIGG, y difunde las publicaciones de miembros del IIGG en su portal web.

Continua vigente el Programa de fortalecimiento de la Investigación y la Cooperación con China, iniciado en 2021.

Asimismo, el Instituto se adhirió al colectivo antirracista "Octubre Marrón".

Equipos del Instituto han elaborado proyectos interdisciplinarios que se presentaron a las convocatorias de la Agencia I+D+i para el Programa PISAC, como TRIP-COVID (Territorios, relaciones intergubernamentales y políticas), dirigido por María Mercedes Di Virgilio. Este forma parte del grupo de proyectos asociativos de investigación en Ciencias Sociales y Humanas para la generación de conocimientos a partir del estudio de la sociedad argentina (PISAC) en la pandemia y la pospandemia del COVID-19. Se encuentra conformado por 11 grupos de investigación (nodos) de distintas regiones e instituciones de Argentina, más de cuarenta universidades nacionales y veinte instituciones públicas y privadas.

El Programa de Investigación Regional Comparada. Estructura Social Argentina (PIRC-ESA) es una red de investigación que nuclea a más de 140 investigadoras/es de 13 nodos y 18 centros de investigación de todas las regiones del país. La red constituye un espacio para el intercambio y difusión de investigaciones científicas sobre las dinámicas de desigualdad en la estructura social de Argentina según clases sociales, diversidad regional y de género.

El Instituto integra la International Network for Comparative Analysis of Social Inequalities (INCASI), red internacional de investigación y formación entre Europa y América Latina, creada en el año 2015 con un proyecto Horizon 2020 de la Comisión Europea destinada a estudiar las desigualdades sociales de forma comparada.

OBSERVATORIOS

El Instituto cuenta actualmente con 3 Observatorios, producto de vinculaciones interinstitucionales con otros organismos e instituciones.

OBSERVATORIO SOCIAL SOBRE EMPRESAS RECUPERADAS Y AUTOGESTIONADAS

Durante el año 2023 se llevaron adelante dos proyectos de investigación:

"La reproducción ampliada de las empresas recuperadas por sus trabajadores", financiado por PICT, se encuentra en instancias finales de cierre de trabajo de campo y realización de informes.

"La consolidación cooperativa de las empresas recuperadas por los trabajadores en el marco de la crisis del COVID 19", Proyectos de Investigación Plurianuales financiado por CONICET. Se realizaron 10 entrevistas a empresas recuperadas de distintas localidades del país. Se realizaron los informes técnicos de cada uno de los casos y se les envió una copia a cada empresa recuperada para su evaluación.

Se dictó una clase en la Maestría de Economía Social (MAES) de la UNGs, en la que se presentó el libro Innovar y autogestionar el día 3 de junio.

Los integrantes del Observatorio formaron parte del Comité de organización del III Congreso de la Economía Social y Solidaria de la RUESS realizado en Tandil Provincia de Buenos Aires los días 8 y 9 de junio.

- Coordinación de la Mesa de Trabajo y Autogestión: Cooperativas de trabajo y empresas recuperadas
- > Coordinación de la Mesa: Innovación social y tecnológica en Economía Social y Solidaria
- > Participación en el IV Encuentro de Observatorios de la RUESS, Aportes para abordar la relación entre Universidad, Territorio y Estado.
- > Coordinación del 2º Encuentro sobre gestión del trabajo asociado. Análisis y Perspectivas".

Se dictó la clase virtual de la Maestría de Economía Social Comunitaria y Solidaria UNTREF. Gestión colectiva, regulaciones del trabajo, innovaciones y capacitación el 12 de septiembre.

Integrantes del Observatorio presentaron ponencias en el XVIII Seminario Internacional del Comité Académico de Procesos Cooperativos e Iniciativas Asociativas de Trabajo -PROCOAS, AUGM" del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Litoral, 7 y 8 de septiembre de 2023. Ponencias presentadas:

- Gestión del Trabajo Asociado
- Cooperativismos del Sigo XXI

Participación del IX Encuentro de los trabajadores en Rosario el 29 y 30 de septiembre de 2023 donde presentamos el libro *Innovar y Autogestionar*.

Coordinación de la Mesa 29 en las XV Jornadas de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA sobre *Economía popular, social y solidaria. Experiencias alternativas de trabajo. Organización y*

acción colectiva en el cual se presentaron 15 ponenciasel día 9 de noviembre de 2023. En el marco de la Jornadas el equipo presentó los libros: Innovar y autogestionar con el invitado Fabián Pierucci de la Cooperativa de Trabajo La Nueva Litoraleña y Lucha ¿sin patrón? con el invitado Pablo Vannini de la Cooperativa Gcoop.

Se publicaron dos artículos de miembros del OSERA en la Revista La otra Economía:

- Estrategias intersticiales de resistencia al neoliberalismo como forma de organización colectiva y ampliación de derechos. Otra Economía, 16(29), 146-169 https://revistaotraeconomia.org/index.php/otraeconomia/article/view/15023/9736
- Análisis socio-técnico de la implementación argentina de la plataforma cooperativa CoopCycle.

 Otra Economía, 16(29), 41-59.

 https://www.revistaotraeconomia.org/index.php/otraeconomia/article/view/14997

El 24 de noviembre de 2023 OSERA participó de la actividad "Contra El Desalojo Y Por Los Ocho Años De Trabajo Autogestionado" en la Cooperativa La Nueva Litoraleña, se presentaron los libros: Lucha ¿sin patrón? de Denise Kasparian, Innovar y autogestionar La organización del trabajo en empresas recuperadas, de Natalia Bauni. El Observatorio organizó una Mesa debate con la participación de: Natalia Bauni, Denise Kasparian, Federico Tonarelli, presidente de FACTA (Federación Argentina de Cooperativas de Trabajadores Autogestionados), Hugo Cabrera, presidente de FEDECABA (Federación de Cooperativas y Empresas Autogestionadas de Bs. As), Cesar Basañes, gerente de COOPERAR (Confederación Cooperativa de la República Argentina), Zaida Chmaruk, directora de INAES, Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social, Juan Calos Juneo, (Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos) y Luís Baini, presidente de Cooperativa de Trabajo La Litoraleña, en el marco de la 6ta. Semana de la Economía Social y Solidaria.

En diciembre se publicó el Número 20 (anual) de la Revista OSERA con un compilado de artículos que se presentaron en las XV Jornadas de Sociología.

En el año 2024 el Observatorio prevé continuar los proyectos de investigación y diseñar nuevos proyectos de investigación y extensión. El objetivo es convocar nuevos integrantes a los proyectos y planificar otras actividades de difusión e investigación sobre los temas que trabajamos y se publicarán nuevos números del OSERA.

OBSERVATORIO DE ADOLESCENTES Y JÓVENES EN RELACIÓN CON LAS AGENCIAS DE CONTROL SOCIAL PENAL

Dirigido por Silvia Guemureman. Existe desde marzo de 2004 y, en el 2010, en el marco del Programa de Marginaciones Sociales-UBA-, llevó adelante el diseño e implementación de un sistema de información sobre políticas públicas de infancia y adolescencia a nivel Nacional. El equipo realizó actividades de Transferencia y Divulgación. Estas actividades se difundieron a través del sitio del Observatorio de adolescentes y jóvenes http://observatoriojovenesiiqq.sociales.uba.ar/

Actividades destacadas:

2022-2023: Diseño y coordinación. Segunda Encuesta Nacional Migrante de Argentina (ENMA), Red Institucional Orientada a la Solución de Problema en derechos humanos (RIOSP) eje migración y asilo, CONICET (Natalia Debandi, Anahí González, Joanna Sander, Beatriz Alor y Paula Buratovich)

2022-2023: Diseño, prueba piloto e implementación de la ENCUESTA DE TRAYECTORIA A ADOLESCENTES (ETRA) en la provincia de Buenos Aires, en el marco del proyecto del proyecto "Observatorio de políticas y prácticas de las agencias de control social en la gestión de la población de adolescentes y jóvenes: violencias estatales, riesgos y seguridad pública" (PIP 1069/2021-2023 GI)

2023 "Fortalecimiento de las capacidades de Operadores Judiciales sobre derechos de NNyA". Convenio UNICEF-Facultad de Derecho. El OAJ y el GEIA participaron de la Coordinación académica e institucional del Proyecto e integrantes de los equipos participaron del dictado de la capacitación.

Organización de actividades:

2023: Jornadas de Sociología. Participación en las Mesas 48 "Sistema Penal y Derechos Humanos" y Mesa 99 "Escuela y migración: relaciones interculturales en el espacio educativo". Noviembre

2023 VIII Encuentro Latinoamericano de Metodología de las Ciencias Sociales. (ELMECS) Desigualdades, territorios y fronteras: desafíos metodológicos para su abordaje en América Latina. Salto (Uruguay). Coordinación de la Mesa 13 Problemas metodológicos en áreas de investigación específicas: Diversidades / Discriminación (étnica, religiosa, por género, etc.) (Anahí González) y presentación de comunicaciones colectivas del equipo. Noviembre.

2023: Diálogos IIGG. ""Saberes e intervenciones con adolescencias y niñeces en contextos de desigualdad" Actividad organizada por el OAJ (Observatorio de adolescentes y jóvenes). Organizaciones invitadas: ETIS (Cecilia Cámpora); USI- Carrera de Trabajo Social de la Universidad de San Isidro (Gabriela Poleti-Directora); Red de Jóvenes de Caritas-Obispado de San Isidro (Andrea Soto - Coordinadora) y Inspectora Regional de Educación PBA (Raquel Heredia) Setiembre.

2023: IV Congreso Latinoamericano de Teoría Social. Santiago de Chile- CHILE. Mesa 51 La infracción penal adolescente y el sistema penal juvenil en debate. Actividad organizada por la Facultad de Ciencias Sociales de la UDELAR (URUGUAY) y el OAJ/IIGG (ARGENTINA).

Participación en actividades:

Presentación del libro "Niñez plural. Desafíos para repensar las infancias contemporáneas" (Librería La Libre, setiembre).

Presentación del libro "Niños migrantes no acompañados" (setiembre)

Presentación "Recomendaciones. Abordaje mediático responsable de los contextos de encierro y las personas privadas de la libertad" organizada por la Defensoría del Público Audiovisual de CABA - Defensoría del Público (julio).

REGISTRO NACIONAL DE CASOS DE TORTURA

El Registro Nacional de Casos de Tortura y/o Malos Tratos (RNCT) fue creado en el año 2010 por acuerdo inter-institucional entre la Procuración Penitenciaria de la Nación, el Comité contra la Tortura de la Comisión por la Memoria de la provincia de Buenos Aires, y el Grupo de Estudios sobre Sistema Penal y Derechos Humanos (GESPyDH) del Instituto Gino Germani. Por parte del GESPyDH participan en el diseño, ejecución y análisis de la información Alcira Daroqui, Jimena Andersen, Carlos Motto, Florencia Tellería, Florencia De Angelis y Ana Laura López. El RNCT publica los resultados de los relevamientos en Informes Anuales que contienen información cuantitativa y cualitativa acerca de los malos tratos y torturas ejercidas por personal penitenciario en cárceles federales-nacionales y en cárceles de la Provincia de Buenos Aires. Asimismo, incluyen información del Registro de Casos de Torturas policiales.

En el año 2020 se cumplieron 10 años de su creación y en el 9º Informe Anual se realizó un capítulo especial acerca de la continuidad del compromiso asumido por estos tres organismos en hacer visible la violencia estatal en el presente y promover la defensa de los derechos humanos de las personas presas.

En el año 2021 se publicó el 10°el Informe Anual que contó con un capítulo especial sobre los 10 años del RNCT focalizando la sistematización y análisis de información en el marco de la dimensión cuantitativa en relación a los 44.000 hechos relevados de acuerdo a la tipificación de las 11 categorías de malos tratos y torturas a partir de los relatos de más de 14.000 víctimas entrevistadas por los equipos de trabajo de la Procuración Penitenciaria de la Nación y de la Comisión Provincial por la Memoria en más de 90 cárceles federales y provinciales, durante los 10 años de relevamiento.

En el año 2022 se publicó el 11º Informe Anual del RNCT que contiene otro capítulo especial sobre los 10 años del RNCT focalizando la sistematización de información en el marco de la dimensión cualitativa. Trabajamos en base al material empírico sobre la agencia penitenciaria, en ambas jurisdicciones (federal y PBA) durante los primeros 10 años del RNCT y en relación a dos ejes analíticos: el primero sobre la producción de impunidad y el segundo acerca de las las prácticas penitenciarias que producen condiciones de sobrevivencia, y en relación con estas, las prácticas de resistencia que despliegan los/as detenidos/as como respuestas a la tortura. El abordaje cualitativo de los dos temas seleccionados y construidos para esta segunda entrega de la edición especial se completa con una revisión de los principales emergentes aportados por el RNCT en relación al gobierno penitenciario.

En el año 2023 se publicó el 12 Informe Anual del año 2022. En el ámbito penitenciario federalnacional y bonaerense 956 personas detenidas/víctimas entrevistadas padecieron 3711 actos de malos trato y torturas. Y en ámbito policial, por la Policía de CABA y de la provincia de Buenos Aires, 114 víctimas dieron cuenta de haber padecido 535 malos tratos y torturas.

Estas prácticas de violencia estatal ejercidas por funcionarios penitenciarios y policiales se distribuyen en los 11 tipos de malos tratos y torturas definidos por el Registro: agresiones físicas, aislamiento, amenazas, requisa personal vejatoria, malas condiciones materiales de detención, falta y/o deficiente alimentación, falta y/o deficiente asistencia a la salud, robo y daño de pertenencias; traslados gravosos, traslados constantes y desvinculación familiar y social.

Por ello, el Registro y sus resultados han sido reconocidos como aportes significativos para el trabajo del ámbito judicial como el de la intervención para los organismos de control y protección de derechos de las personas detenidas por las fuerzas de seguridad y custodia. Los resultados del Registro son parte de los fundamentos de sentencias de diferentes instancias judiciales y pedidos de procesamiento a funcionarios penitenciarios en el marco de hechos de tortura. Los resultados generales del Registro y sus Estudios Focalizados por tipo de tortura son parte de distintas producciones académicas que se divulgan en congresos, jornadas académicas y científicas, con organizaciones sociales y de derechos humanos.

En el año 2019 el Registro se constituyó en una de las fuentes principales para la investigación: "Estrategias y transformaciones en el gobierno penitenciario sobre los grupos específicos de mujeres, mujeres trans y travestis, y jóvenes adultos encarcelados en Servicio Penitenciario Federal" (BI-ANUAL: 2019- 2020) cuyo informe final está en elaboración. La investigación social es el eje central del Grupo de Estudios sobre Sistema Penal y Derechos Humanos que desde ya hace más de 20 años vienen realizando investigaciones marco sobre las diferentes agencias el sistema penal, abordando en particular la "cuestión carcelaria" y la "cuestión policial" incorporando en los últimos años, en especial a la agencias judicial y legislativa en materia de problematización sobre el avance punitivo del estado. Asimismo, desarrollan

estudios temáticos de investigación sobre la producción de información estadística sobre el avance del Estado penal en los últimos 20 años y el Dispositivo psiquiátrico en el marco de gobierno penitenciario de mujeres presas en el sistema federal. Estos resultados, entre otros, se vinculan con los objetivos diseñados en los diferentes Proyectos UBACyT con la Dirección de Silvia Guemureman y la Co-Dirección de Alcira Daroqui, como el que está en curso de acuerdo la programación 2020-2022 y 2023-2024 "El avance del Estado penal: el despliegue del poder punitivo en el gobierno de la pobreza. Una lectura crítica de la relación entre política criminal y encarcelamiento masivo, en el que investigadoras e investigadores integran el equipo de trabajo: Jimena Andersen; Ana Laura López, Nadia Arleo, Florencia Telleria, Florencia De Angelis, Carlos Motto, Alcira Daroqui y Silvia Guemureman.

El GESPyDH coordina actividades académicas desde hace más de 15 años en distintos espacios universitarios, entre ellas, coordina la Mesa 48 sobre Sistema penal y Derechos humanos en las XIV Jornadas de la Carrera de Sociología de la FCS-UBA e integra regularmente la coordinación del Eje 2: Poder, dominación y violencia en las Jornadas de Jóvenes Investigadores del IIGG, como así también participa en la EXPOIIGG. Asimismo, Coordina la mesa sobre sistema penal y derechos humanos en las Jornadas de Sociología de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad de Cuyo. En cuanto a las publicaciones, se encuentra en edición el 4º Número de la Revista Tinta Roja, documentos críticos para el debate político sobre sistema penal y los Derechos Humanos del presente, una publicación sobre resultados de investigaciones del GESPyDH, una propuesta de divulgación y alcance para organizaciones sociales y de derechos humanos y el Nº6 de los Cuadernos del GESPyDH en el que plasmamos producciones académicas de diferentes investigadoras e investigadores sobre esta temática. Hay información disponible en: http://gespydhiigg.sociales.uba.ar/

PREMIO INTERNACIONAL PEDRO KROTSCH DE ESTUDIOS SOBRE UNIVERSIDAD

A partir del año 2009, el Instituo en conjunto con la Red CLACSO de Posgrados en Ciencias Sociales, crearon el **Premio Internacional Pedro Krotsch de Estudios sobre la Universidad.** Este premio tiene el doble propósito de estimular la producción de estudios rigurosos sobre la universidad y de honrar la trayectoria de quien fuera uno de los más reconocidos y comprometidos investigadores latinoamericanos sobre la educación superior. Se trata de un concurso de ensayos destinado a estudiantes de posgrado, profesores e investigadores interesados en el estudio de la educación superior universitaria.

Quinta Edición de Premio Pedro Krotsch (2023)

Los ejes temáticos de esta edición fueron: a) La evaluación de los saberes en la universidad, y b) Mercantilización y derecho a la universidad.

En septiembre de 2023 culminó la etapa de selección del Premio Pedro Krotsch de Estudios sobre la Universidad. Hubo 6 ensayos seleccionados (uno pertenece al investigador del

Instituto, Andrés Santos Sharpe) y 4 menciones de honor. Los trabajos completos, que aún no fueron recibidos, serán publicados de forma digital en una co-edición entre IIGG-CLACSO.

Los trabajos premiados son:

- > Andrés Santos Sharpe (Argentina): ¿(Cómo) elegimos? Elecciones de carrera y mercantilización de la universidad en la pospandemia.
- Sonia Araujo (Argentina): Universidad, saberes y evaluación. Una perspectiva para la discusión de viejos problemas.
- Nora Beatriz Gluz y Marcelo David Ochoa (Argentina): Tensiones entre políticas de desmercantilización del acceso a la universidad y persistencias meritocráticas en la producción académica.
- Oscar Gilberto Hernández Salamanca (Colombia): La dimensión pedagógica de la evaluación universitaria.
- ➤ Ricardo David Cuenca Pareja (Perú): Estado y universidad: reforma y contrarreforma universitaria en el Perú, 2001 -2023.
- Francisco Antonio Hernández Abano (Venezuela): Mercantilización de "saberes científicos"; "nueva cultura académica" de privatización universitaria en América Latina.

La nómina de las 4 (cuatro) propuestas de ensayos con mención es:

- Jorge Antonio Mayorga Lazcano (Bolivia): Pensando la evaluación de la investigación en la intersección de campos científicos: el caso de la Universidad Mayor de San Simón (Bolivia)
- Virginia Guadalupe Reyes (México): Diálogo inter-epistémico en la universidad como proceso de evaluación de saberes.
- Pablo Dávalos (Ecuador): La Universidad en crisis: Neoliberalismo y decadencia del pensamiento crítico
- Lucía Trotta y Fernanda Saforcada (Argentina): La universidad latinoamericana en tensión: entre las estrategias de privatización y las disputas en torno al derecho.

EQUIPAMIENTO E INFRAESTRUCTURA

El Instituto desarrolla sus actividades en el edificio Telémaco Susini (Pte. J.E. Uriburu 950, 6° piso) y en el Aula 400 (Anexo ubicado en Marcelo T. de Alvear 2230, 4° piso). La planta en el edificio Susini tiene una superficie de 700 m², dividida en una Dirección, una Secretaría y 22 oficinas, 8 boxes de trabajo, un Centro de Documentación e Información (CDI) con Sala de lectura, una Sala de Becarios, una Sala de Reuniones y dos Aulas para clases, un cuarto para depósito, una cocina y 4 baños. Por su parte, el Anexo posee una superficie de 140 m² y se encuentra dividido en una sala de lectura silenciosa compuesta por 8 boxes, una sala de reuniones con mesas, sillas y pizarras y una superficie reservada para el depósito del CDI.

Los espacios de utilización común son el anexo, las aulas y las salas de reuniones. Estos espacios, como los pasillos y oficinas están provistos de internet

(cable y wifi). Además, se ha dispuesto un espacio al extremo de uno de los corredores centrales con sillas y mesas para utilizarlas de manera ocasional.

El uso de los espacios comunes de reunión se asigna desde la Secretaría, de acuerdo a la disponibilidad de fecha y rango horario requeridos. Los espacios de las oficinas del IIGG son compartidos por diferentes equipos de investigación de común acuerdo. También existen 36 lockers (espacios de guardado) en la sede de Uriburu 950 para resguardar materiales y equipamiento de utilización cotidiana.

Actualmente la única red disponible del Instituto la red telefónica Alcatel-Lucent- IP Phone, que permite una comunicación interna en el ámbito de las diferentes sedes de la Universidad y con todo tipo de teléfonos externos. Asimismo, están provistas de conexión a la red informática de la Facultad de Ciencias Sociales.

Desde el año 2021 con la llegada del Fondo Documental Gino Germani y con el aporte de los equipos de investigación del Instituto hay un scanner en la oficina 17 para la digitalización del Fondo Documental Gino Germani que el IIGG recibió en donación.

El gran número de actividades híbridas y virtuales se realizan en 4 salas en la plataforma Webex, que cuenta con las mismas facilidades que muchas de las aplicaciones de videollamadas más utilizadas tales como: grabar reuniones, administrar audio y video, compartir pantalla, sala de chat, etc.

Este año, junto a la dirección de Sistemas de la Facultad de Ciencias Sociales, se realizó una solicitud al programa "Equipar Ciencia" del MinCyT con el objetivo de obtener financiamiento para utilizarlo en equipamiento que posibilite incrementar la capacidad de procesamiento de datos relacionados con el repositorio, los archivos y las revistas institucionales. Han sido solicitadas 4 (cuatro) notebooks de alto rendimiento y 1 (un) equipo de videoconferencias profesional.

En el 2023 se reparó el aire acondicionado del aula 400 y se adquirieron dos computadoras (CDI y Secretaría) y el parlante-micrófono de mesa para reuniones virtuales (donación de la Dra. Liliana Findling).

Se creó una bolsa de equipamiento en desuso con el objetivo de que los bienes patrimoniados en poder de investigadores/as (completos y en buen funcionamiento) puedan circular de forma solidaria entre lxs integrantes del Instituto.

Se gestionó el arreglo de las filtraciones de agua provenientes de los techos que se concretó en noviembre y diciembre del año 2023 y habían afectado particularmente a la oficina N°6 y los pisos de las oficinas 8 y 24. No obstante, las posibilidades de gestión y reparación de los problemas estructurales están acotadas

por la gestión directa del Rectorado de la UBA respecto del edificio Telémaco Susini. En este sentido, se iniciaron tareas en el terreno sobre la calle Carlos Calvo, espacio esperado desde el año 2012, dónde se construirá el edificio propio del Instituo en la Sede de Constitución. Además de esta construcción, se prevé un espacio extra para el Instituto en el cuarto piso del ala San José del edificio Federico Schuster. Entre ambas instalaciones, el Instituto contará, una vez terminadas las obras, con una superficie estimada de 1560 m² (REREC-2023-1759-E-UBA-REC).

Investigadores (270)

ABDO FEREZ, María Cecilia BLANCO, Rafael

ABRAMZON, Mónica Cristina BONAVENA, Pablo Augusto

AGUILAR, Paula Lucía BONIOLO, Paula Susana

ALABARCES, Pablo Alejandro BORRELLI, Marcelo Hernán

ALFARO, María Inés BOY, Martín Guillermo

ALONSO, Juan Pedro BROWN, Josefina Leonor

ÁLVARO, Daniel Fernando BRUNO, Daniela Paola

APARICIO, Susana Teresa BUKSTEIN, Gabriela Edith

ARCHENTI, Nélida Ester CALZADO, Mercedes Celina

ARIAS, Ana Josefina CAMAROTTI, Ana Clara

ARIZA, Lucía CANTON, Darío Julio

ARONSON, Paulina Carlota CAPRIATI, Alejandro José

ARQUEROS MEJICA, María Soledad CARLI, Sandra Marisa Elsa

ARTESE, Matías CARLÓN, Mario Oscar

AYOS, Emilio Jorge CARMAN, María

BALLESTEROS, Matías Salvador CASTRO RUBEL, Jorge Daniel

BARBETTA, Pablo Nicolás CATANZARO, Gisela Mara

BELVEDERE, Carlos Daniel CERNADAS, Jorge Adrián

BERESÑAK, Fernando CERRUTI, Pedro

BETTANIN, Cristina Inés CERVIÑO, Mariana Eva

BIAGINI, Graciela Silvia CHANETON, July Edith

BIALAKOWSKY, Alberto Leonardo CHAVEZ MOLINA, Winston Eduardo

BIALAKOWSKY, Alejandro Marcos CHEJTER, Silvia

BIANCHI, Eugenia CHERESKY, Isidoro

CHERNY, Nicolás D'ODORICO, María Gabriela

CLIMENT, Graciela DOMINGUEZ, Diego Ignacio

COMAS, Guillermina Alejandra D'ONOFRIO María Guillermina

CONTURSI, María Eugenia DUEK, Sara Carolina

CORREA, María Eugenia ELBERT, Rodolfo Gastón

COSCIA, Vanesa Stella Maris EMILIOZZI, Sergio

CRENZEL, Emilio Ariel ENTEL, Alicia Mabel

CRISTIÁ, Moira Inés EPELE, María Esther

CROVETTO, María Marcela FARAONE, Silvia Adriana

D'ALESSANDRO, Martín Omar FARINETTI, Marina

DALLE, Pablo Martín FERNÁNDEZ BOUZO, María Soledad

DALLORSO, Nicolás Santiago FERNÁNDEZ PEYCHAUX, Diego

DALMAU, Iván Gabriel FERRARIS, Sabrina Alejandra

DANANI, Claudia Cristina FERRÁS, Graciela Liliana

DAROQUI, Alcira Victoria FERRER TORO, Aldo Christian Jesús

DE CRISTÓFORIS, Nadia Andrea FINDLING, Liliana Graciela

DE GAINZA, Mariana Cecilia FINQUELIEVICH, Susana

DE ÍPOLA, Emilio Rafael FORSTER, Ricardo

DE LA PUENTE, Maximiliano Ignacio FORTE, Miguel Ángel

DE LUCA, Miguel Alejandro FORTUNY, Natalia Soledad

DE MARINIS, Ernesto Pablo FREIDIN, Betina

DE RIZ, Liliana Antonieta FUNES, Graciela Patricia María

DE SENA, Angélica GAGO, María Paula

DEL MÓNACO, Romina Laura GALVANI, Mariana Cristina

D'HERS, Victoria GAMALLO, Leandro Anibal

DI LEO, Pablo Francisco GAMARNIK, Cora Edith

DI VIRGILIO, María Mercedes GARCÍA BEAUDOUX, Virginia Inés

DIPAOLA, Esteban Marcos GARCÍA FANLO, Luis Ernesto

GAVIRATI, Pablo Marcelo LALEFF ILIEFF, Ricardo Jesús

GIORGI, Guido Ignacio LANDAU, Matías Federico

GÓMEZ ROJAS, Gabriela Viviana LANZETTA, Máximo

GRASSI, Estela Mary

LE BORGNE DE BOISRIOU, Valentine

GRISELLI, Lucia Emma LENARDUZZI, Víctor Hugo

GRONDONA, Ana Lucía LEWKOW, Lionel Eduardo

GÜELMAN, Martín LINNE, Joaquín Walter

GUEMUREMAN, Silvia Teresa LISKA, María Mercedes

GUTHMANN, Yanina LONGONI, Ana

HADAD, María Gisela LÓPEZ, Daniela Griselda

HALPERN, Gerardo LÓPEZ, Elsa Mabel

HERAM, Yamila LOSIGGIO, Daniela

HERNÁNDEZ, Silvia LUCENA, Daniela

HILB, Claudia Beatriz LUCI, Florencia

HOPP, Malena Victoria LUDUEÑA, Fabián Javier

HUDSON, Juan Pablo LUXARDO, Natalia

IADEVITO, Paula Marina MACRI, María Raquel Patricia

IPAR, Ezequiel Eduardo MANEIRO, María

JONES, Daniel Eduardo MANTILLA, María Jimena

JORRAT, Jorge Raúl MARCOS, Mariana

JUSTO VON LURZER, María Carolina MARCUS, Juliana

KASPARIAN, Denise Romina MARGIOLAKIS, Evangelina Pilar

KAUFMAN, Alejandro MARGULIS, Mario

KLEIDERMACHER, Gisele MARGULIS, Paola Judtih

KORNBLIT, Ana Lía Fortuna MARRONE, Irene

KOZAK, Claudia Edith MARTINI, Stella Maris

KRAUSE, Mercedes MARTYNIUK, Claudio Eduardo

LAGO MARTINEZ, Silvia Beatriz MASSERONI, Susana Haydee

MATTEI, Eugenia ORLANSKY, Dora

MAURO, Sebastián Gabriel OTAMENDI, María Alejandra

MAZZEO, Victoria PALMISANO, Tomás

MECCIA, Daniel Ernesto PANAIA, Marta

MELELLA, Cecilia Eleonora PAREDES GOICOCHEA, Diego Felipe

MENAZZI CANASE, María Luján PECHENY, Mario Martín

MEO, Analía Inés PEGORARO TAIANA, Juan Segundo

MERA ALBA, María Carolina PERELMAN, Mariano Daniel

MERA, Gabriela Silvina PEREYRA, Diego Ezequiel

MERCADO, Matilde Alejandra PETRACCI, Mónica Ninón

MERLINSKY, María Gabriela PIGNUOLI OCAMPO, Sergio

MESTMAN, Mariano Ernesto PINTO, Julio Ernesto

MIGUEL, Paula Gabriela PLA, Jésica Lorena

MINTEGUIAGA, Analía Mara PRESTIFILIPPO, Agustín Lucas

MOLINA DERTEANO, Pablo Federico PROAÑO-GÓMEZ, Lola

MOREIRA, María Verónica Elizabeth PUCCIARELLI, Alfredo Raúl

MOUZO, Karina Gabriela RAFFIN, Marcelo Sergio

MOYANO WALKER, María Mercedes RANGUGNI, Victoria Eugenia

MULERAS, Edna Analía REBÓN, Julián

MUNDO, Daniel Alberto REIGADAS, María Cristina

MURILLO, Susana Isabel RÍOS, Alina Lis

NAISHTAT, Francisco Samuel ROCCA RIVAROLA, María Dolores

NARDACCHIONE, Gabriel Andrés RODRÍGUEZ RIAL, Gabriela

NIEVAS, Flabián Héctor José RODRÍGUEZ ZOYA, Leonardo Gabriel

NOSETTO, Luciano Ezequiel RODRÍGUEZ ZOYA, Paula Gabriela

NOVARO, Marcos RODRÍGUEZ, María Carla

NOVICK, Susana RODRÍGUEZ, María Florencia

OLEJARCZYK, Romina Sonia RODRÍGUEZ, Pablo Esteban

ROMÉ, Natalia SZPILBARG, Daniela

ROSAS, Carolina Alejandra TACCETTA, Natalia Roberta

ROSATO, Ana María TAPIA, Silvia Alejandra

ROSSI, Diana Graciela TAUB, Emmanuel

ROSSI, Miguel Ángel TAVERNELLI, Romina Paola

RUBINICH, Lucas TOBÍAS, Melina Ayelén

SABORIDO, Jorge Ramón Enrique TONKONOFF, Sergio Esteban

SAGOL, María Cecilia TULA, María Inés

SALGADO, Rodrigo Martín TURNES, Pablo

SALVIA, Héctor Agustín UNZUÉ, Martín

SANTELLA, Agustín URRESTI RIVERO, Marcelo Adrián

SANTOS SHARPE, Andrés Ignacio VACAREZZA, Nayla Luz

SAUTU, María Antonia Ruth VÁZQUEZ HUTNIK, Laura Vanesa

SCHMIDT, Mariana Andrea VÁZQUEZ, Melina

SCRIBANO, Adrián Oscar VEGA MARTINEZ, Mercedes del Carmen

SEGHEZZO, Gabriela VENTURIELLO, María Pía

SEID, Gonzalo Javier VERNIK, Esteban Jorge

SEL, Susana VERZERO, Lorena

SENÉN GONZÁLEZ, Cecilia VILLAVICENCIO, Susana Esther

SFERCO, Senda Inés VIZER, Eduardo Andrés

SIDICARO, Ricardo David VOLCO, Agustín

SIRCZUK, Matías VOMMARO, Pablo Ariel

SLIMOVICH, Ana WAHREN, Juan

SOLANAS, Facundo WALD, Gabriela Dalia

SPATARO, Carolina WORTMAN, Ana Elisa

STEIMBERG, Oscar Alfredo ZAPATA, María Cecilia

SVAMPA, María Lucila ZAROWSKY, Mariano

ABATEDAGA, Anabel BULGARELLI LABRONICI, Rómulo

ACOSTA, María de la Paz CAFARO, Martina

ALMIRÓN GIMÉNEZ, Irina CALVO, Claudia Eve

ALTALEFF, Ligia CAÑADA, Lucía

ALTAMIRANO, Facundo Nahuel CAPALBO, Tomás

ALTIERI, Josefina CAPUTO, Mariano

ARENAS ARCE, Belén Victoria CARRASCOSA, Joaquín

ARISNABARRETA, Rocío CARRERA PEREYRA, Violeta

ARLEO, Nadia Carina CARRICABERRY, Manuela

AVENA, Victoria CARUNCHO, Lucía

AZPARREN ALMEIRA, Ana Laura CARVAJAL EDWARDS, María Fernanda

BACHOER, Lucía CASTORINA, Franco Patricio

BAGNATO, María Laura CASTRO, Fabricio Ezequiel

BALLESTRIN, Juan Bautista CAVALLERO, Lucía Ángela

BAUNI, Natalia CHIARA, Camila

BELOGI, Ignacio Federico CIALDELLA, Andrea Sol

BENÍTEZ, Joaquín Andrés CIRINO, Estefanía Claudia

BERARDO, Martina Daniela COBELLO, María Denise

BERMAN, Luciana CODESIDO, Nicolás

BIASONI, Natalia Cristina CONSTANTAKOS, Melina

BLASUCCI, Romina Daniela CORREA, Miranda

BONANO, Guido CORTI, Facundo Andrés

BORCHARDT DUTER, Lucrecia COSTANZO, Gabriela Anahí

BORRO, Danila Lorena CRUZ DE SOUSA, Rafael Enrique

BRENA, Maria Luz CRUZ PORTUGAL, Álvaro Esteban

CURTO, Rodrigo GALGANO, Matías

DE MATTEI, Josefina GAMALERI, María Laura

DE NICOLA, Juan Pablo GANZA, Denise Rocío

DE STÉFANO BARBERO, Matías GARBI, Silvana Laura

DE VILLALOBOS, Santiago Ruy Patricio GARCÍA GUERREIRO, Luciana

DEBIA, Eliana María Lucrecia GENDLER, Martín Ariel

DELLATORRE, Juana GENOVESI, Mariela Cecilia

DI MARCO, Martín Hernán GERTIE, Ignacio

DI NATALE, Nicolás Víctor GIROLIMO, Ulises

DÍAZ, Valeria Cynthia GIROTTI, Bettina Inés

DOMBROVSKY, Paula María GODOY, Agustina Daniela

DONATO, María Camila GRASAS, María Julieta

ECHEVARRÍA, Emiliano Rodrigo GUELER, Joaquín

ELICABE, Emilia GUEVARA, Joaquín

ESCUDERO, Elina Beatriz GULMAN, Paula Sofía

ESPINOZA ALMONACID, Luis Eduardo HEREDIA, Candela Rocío

FABRE, Francis Jo HERRERA JURADO, Bryam Bryner

FARÍAS, María Laura HERRERA, Laura Cecilia

FERNÁNDEZ CASTEX, Álvaro Julián IBARRA RUOREDDA, Lucía

FERNÁNDEZ, Román IBARROLA, David Sebastián

FORSTER, Tomás IMPERATORE, María Victoria

FRAILE, Nicolás Martín INFANTE, Brenda Leonela

FRIEIRO, Leonardo Fabián Benjamín KIEL, Ramiro

FRISCH, María Agustina KOPP, Julián Ignacio

FUKS, Ludmila KORDOVÁN, Micaela

GALA, Romina Paola LAMAISÓN, María Guadalupe

GALDAMES, Camila Andrea LASSALLE, Martina

GALEANO ALFONSO, Silvana LEIVA, María Manuela

LEMOS, Sebastián MORALES ARBELO, Noelia Jazmín LIFSZYC FEINSTEIN YAEL, Stephanie MORALES, Florencia Sofía **Tamar** MORÁN, Sabrina LIJTERMAN, Eliana MOREIRA DI BELLO, Camilla LLARÍN, Catalina MUNIAGURRIA, Mandela Indiana LONGO, Mariana Cecilia MUX, Damián Andrés LOPEZ, Guadalupe NESSI, María Virginia LUCACCINI, Mirna NUÑEZ, Javier Norberto MAGGIO, Ángel Leonardo OBERTI, Milagros Luján MANCINI, Naiara Mailén OJEDA, Bárbara MANDUCA, Ramiro Alejandro ONTIVEROS, Mora MANRIQUE, Rodrigo PACHECO, Diego MANSILLA, Matías PARODI, Ramiro MANSO, Noelia Dana PASSONE VECE, María Valentina MANZULLO PAWLOFF, Gonzalo Jorge PATUTO, Franco Donato MARTÍNEZ RUMI, María Florencia PECKAITIS, Hernán Lautaro MASOTTA, Florencia Pilar PEÑARROCHA, Sol MASSEILOT, Bárbara PEREIRA, María Eugenia MATOZO MARTÍNEZ, María Victoria PEREIRA, Pablo Daniel MENA, María Florencia PEREZ DASZKAL, María Sol MÉNDEZ, Anahí PÉREZ, Mariana Eva MERTNOFF, Ela PESQUERO BORDÓN, Jimena MIGUEL, María Agustina PILDAIN, Lucía Huilén MILANO, Laura Vanesa PIQUINELA AVERBUG, Pablo Augusto MINES CUENYA, Ana

MOIRAGHI, Solana

MOLTENI, Elías Julián

MONTES DE OCA, Iván Federico

RAÍCES, Eduardo

PODHORZER, Andrés Martín

PRUEGER, Jonathan Enrique

PURICELLI, Verónica Viviana

RAMÍREZ BELTRÁN, Julián Alberto SERRATI, Pablo Santiago

RAMÍREZ, María Sol SIARES, Ester Emilse

REYDÓ, Lucas SIERRA, Noelia Alejandra

RICCI CERNADAS, Gonzálo SIVINA, Maria Natalia

RICHTER, Nicolas Carlos SOTO, Emilio Gabriel

RITTER, Juan Martín SPATOLA, Iael

ROBLES, Ramiro Enrique SPECIALE, Tomás

RODRÍGUEZ URIA, Agustín STILMAN, Eva Lorena

ROMANO, Mariana de los Ángeles TABOADA, Malena Alejandrina

ROMBOUTS, Javier TAMBURRI, Emilia

ROSSI LASHAYAS, María Agustina TISEYRA, María Victoria

ROSSO, Germán TOBÍA, Sol Ailén

ROZENBERG, Antonio David TOMASELLA, Aldana Brenda

RUARTE, Victoria TONINELLO, Emilse Mariel

SAÁ, Guido Agustín TORTOSA, Paula

SÁENZ VALIENTE, Martín Horacio José TRAJTEMBERG, Agustina

SAEZ, Victoria TROVERO, Juan Ignacio

SALAZAR BRAVO, Isabel Margarita TRZENKO, Bárbara

SALGUEIRO, Rocío TZEIMAN, Andrés

SAMANIEGO, Flavia Romina VÁZQUEZ LAREU, Cecilia

SANTORO RACCIATTI, Ignacio Dante VÁZQUEZ, Diego Ezequiel

SANTOS, Zahira Amira VELISONE, Julia Evangelina

SAVRANSKY, Miguel VIEDMA, María Celeste

SAYAPIN, Lucía VILA, Esteban Ezequiel

SCHERBOVSKY, Natacha VILLA, Delfina María

SEGHEZZO GOGLINO, Julieta VILLAREJO, María Agustina

SEGURA, Carlos Miguel VOSCOBOINIK, Nadia

SERRANO BESIL, Javier Eduardo YAGÜE, Pedro Guillermo

YOCCA, Nicolás Matías

ZAIDAN, Luca

ZAPUTOVICH, Yannick Iván

ZEITLIN, María Agustina

Auxiliares (119)

ABRUTZKY, Rosana DE LA CAL, María Victoria

AINCHIL, Celeste DEBANDI, Natalia

ÁLVAREZ, Jorge Daniel DICHIERA, Eugenia

AMADO, Sheila Jazmín DOMÍNGUEZ, Verónica María Elena

ANDALORO, Lucila DONZA, Eduardo Ricardo

BALLESTEROS, Matías Salvador ECHAVE, Joaquín

BARLETTA, Paula Valeria FALCO, Alejandro Daniel

BARNECHE, Javier FELDMAN, Patricio Julián

BERTOTTI, María Carla FERENAZ, Juan Bruno

BIASOTTI, María Paula FERNÁNDEZ MELIÁN, María Clara

BIGLIANI, Mía FERNÁNDEZ, Juan Ignacio

BORIOSI, Agustina Abril FIGUEIREDO, Laura Manuela

CARDOSO, María Noelia FIORUCCI, Juan Pedro

CASTIGLIONE, María Celeste FORTE, Gustavo Alberto

CASTRO, Leticia FRAGA, Cecilia

CHAVEZ MOLINA, Winston Eduardo FREIBRUN, Nicolás

CHERVIN, Mariano FREYTES FREY, Carlos Luis

CIARROCCHI, Gisela Sabrina FRIDMAN, Paula Sol

COCIMANO MONACO, Fernando Rubén FRIEDEMANN, Sergio Martín

COMELLI, María GARCÍA SILVA, Rodolfo

CORUJO, Mariano Hernán GERACI, Luciana Lara

CRESPO PAZOS, Matías Omar GIANNECCHINI, Alejo

CROCE, Federico Martín GONDRA, Clara

CRUDI, Roxana Gabriela GONZÁLEZ, Dolores Noelia

CUSTEAU, Ana Carolina GROS, Alexis Emanuel

GUITELMAN, Paula Cecilia PETZ, María Inés

HAIMOVICI, Nora Mabel PONCE, Marisa

HERNÁNDEZ, María Candela PORTA, Yanina Lía

IAVORSKI LOSADA, Ivana RAFFO, María Laura

IMORI, Marcela RAMIREZ ANDRADE, Ignacio Samuel

IÑIGUEZ, María José Itatí RAMÍREZ, Romina Laura

IOZZI, Adrián Sergio RANGUGNI, Victoria Eugenia

JENSEN, María Florencia RE, Carolina

KROCHMALNY, Pablo Daniel RIVEIRO, Manuel Esteban

LAREO, Almendra RIZZO, María Belén

LE BORGNE DE BOISRIOU, Valentine RIZZO, Nadia Eliana

LEWIN, Hugo Daniel ROA LEIRA, Héctor Agustín

LIBONATTI, Julián Andrés RODRÍGUEZ, Gabriela Esther

LÓPEZ FIORITO, Pablo ROFFINELLI MAYA, Adriana Gabriela

LÓPEZ, Daniela Griselda ROMANI, Matías Javier

LÓPEZ, Guadalupe ROQUES, Josefina

LUCHETTI, María Florencia RUIBAL, María Elisa

LUSNICH, Cecilia María RUISOTO, Maurizio Alejandro

MAIDANA, Valeria SALGADO, Érica Vanesa

MARTÍNEZ, Margarita Ana Cristina SANJURJO VEGAS, Julieta Sthefania

MILLÁN, Mariano Ignacio SARCHMAN, Mariela Ingrid

MODOLO OLEGO, Vanina Edit SENDÓN, Ana

OHANIAN, Bárbara Inés SIMONE, Vanina Inés

ORTEGA, Nuria Raquel SOSA, María Martina

ORTÍZ MALDONADO, Natalia STAVISKY, Sebastián

OSARDO, Lucas Adrián STRAFACE, Valeria Cristina

OSTUNI, Fernando Martín SÚNICO, Agustina Abril

PAREDES, Diego Alejandro SZWARG, Lucila

PÉREZ, Verónica THORNTON, Alejandro Alberto

PETERLINI, Carolina Julieta TORRES, Sofía

TOTTINO, Laura Isabel

TRONCOSO, Fabio Alejandro

VALERO, Ana Silvia

VARELA, Nicolás

VÁZQUEZ PRIETO, Javier Alejandro

VON LÜCKEN, Marianne

WANG, Lucía

WILNER, Agustín David

ZUGARRAMURDI, Mariana

Investigadores adscriptos (14)

ÁLVAREZ RUIZ, Fermín

ARZENO, Federico

CONDE, Mariana Inés

DABENIGNO, Valeria

ESTÉVEZ LESTON, Bárbara

GARCÍA, Verónica Beatriz

IIDA, María Cecilia

LEHNER, María Paula

MACIEL, Ignacio

MAGNETTO, Vanesa Dana

MOREL, María Paula

PESTARINO, Julieta

TERRILES, Ricardo Abel

TOCINO, Esteban Salvador

TORICELLI, Flavia Claudia

Plantel administrativo (10)

SECRETARÍA

ABRUTZKY, Rosana

ACOSTA, Antonia Graciela

ÁLVAREZ, Jorge Daniel

ASTRISKY, Natasha

CARAMES, Pablo Ariel

GONZÁLEZ BULFONE, Laura Carolina

GONZÁLEZ, Sabrina (con licencia

activa)

PUCHETA WANDERFLIT, Paula Ayelen

CDI

DE VOLDER, Carolina Verónica (con

licencia activa)

MANCINI, Ignacio Javier

MARPEGAN, Lucía Virginia



LA INVESTIGACIÓN EN

CIENCIAS SOCIALES TIENE

DIVERSAS FORMAS DE

IMPACTO SOBRE ACTORES

SOCIALES, PÚBLICOS Y

PRIVADOS, ASÍ COMO EN LA

FORMACIÓN DE CIUDADANÍA,

DE CULTURA Y EN LA

ENSEÑANZA.





DESDE LAS CIENCIAS SOCIALES SE
PROPONEN ACCIONES CONCRETAS

PARA RESOLVER PROBLEMAS COMO
LA CONTAMINACIÓN AMBIENTAL, LA
VIOLENCIA EN EL FÚTBOL, LOS
ACCIDENTES LABORALES, EL TRABAJO
INFORMAL, LA TRATA DE PERSONAS,
LA VIOLENCIA DE GÉNERO Y EL ABUSO
SEXUAL, ENTRE MUCHOS OTROS.





LAS CIENCIAS SOCIALES SIRVEN DE
INSUMO Y ASESORAMIENTO A
REQUERIMIENTO DE LOS TRES PODERES
DEL ESTADO. ADEMÁS, CONTRIBUYEN AL
DESARROLLO DE SECTORES
PRODUCTIVOS, EMPRESAS COOPERATIVAS,
CENTROS DE SALUD, ASOCIACIONES DE
MIGRANTES, ESCUELAS, MEDIOS DE
COMUNICACIÓN COMUNITARIOS,
SINDICATOS, ORGANIZACIONES
PARTIDARIAS Y DE LA SOCIEDAD CIVIL.





EQUIPOS DE INVESTIGACIÓN EN
CIENCIAS SOCIALES PRODUCEN
CONOCIMIENTO QUE SE UTILIZA PARA
FORTALECER LA ENSEÑANZA. TAMBIÉN
ELABORAN TEXTOS DIRIGIDOS A
ESTUDIANTES DE TODOS LOS NIVELES Y
FORMAN RECURSOS HUMANOS
MEDIANTE EL DICTADO DE CLASES DE
GRADO Y POSGRADO.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS SOCIALES
REALIZADAS EN EL INSTITUTO GERMANI
FUERON INSUMOS CLAVES EN LA
ELABORACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS Y
FUNDAMENTARON LA NECESIDAD DE
COORDINAR LA OFERTA DEL CONJUNTO DE
LABORATORIOS PÚBLICOS DE LA RED DE
LABORATORIOS ESTATALES (RELAP) LO
QUE CONDUJO A LA CREACIÓN DE LA
AGENCIA NACIONAL DE LABORATORIOS
PÚBLICOS.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL
INSTITUTO GERMANI FUERON INSUMOS
RELEVANTES EN EL DISEÑO DE LAS
POLÍTICAS DE CONTROL DEL CÁNCER
Y EN CAPACITACIONES DEL PERSONAL
SANITARIO EN EL INSTITUTO NACIONAL
DEL CÁNCER DEL MINISTERIO DE
SALUD.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL
INSTITUTO GERMANI FUERON EL INICIO
DEL ARCHIVO BIOGRÁFICO DE LA
ASOCIACIÓN ABUELAS DE PLAZA DE
MAYO, QUE DIO ORIGEN A UN ÁREA
ESPECÍFICA DE PRESERVACIÓN DE LA
MEMORIA Y DEFENSA DE LOS
DERECHOS HUMANOS.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL INSTITUTO
GERMANI CONTRIBUYEN AL SEGUIMIENTO
DEL FUNCIONAMIENTO DEL SISTEMA
PENITENCIARIO, ELABORANDO POR MÁS
DE UNA DÉCADA, LOS INFORMES
ANUALES DEL REGISTRO NACIONAL DE
CASOS DE TORTURAS PARA VISIBILIZAR
LAS CONDICIONES DE RECLUSIÓN DE
MILES DE PERSONAS DETENIDAS.





INVESTIGACIONES REALIZADAS EN EL INSTITUTO GERMANI HAN SIDO INSUMOS PARA LOS PROCESOS MULTIACTORALES DE FORMULACIÓN DE MARCOS NORMATIVOS E INSTRUMENTOS DE POLÍTICAS DE HÁBITAT Y VIVIENDA COMO LAS LEYES 341 Y 964 DE CABA, LA REFORMA DE LEY 1241 DE CABA, LA REFORMA DE LA LEY 19 DE LA PROVINCIA TIERRA DEL FUEGO, LA CREACIÓN DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA VIVIENDA DE SAN MARTÍN DE LOS ANDES Y DEL CONSEJO CONSULTIVO DE POLÍTICAS LOCALES DE HÁBITAT.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL INSTITUTO
GERMANI HAN SIDO RELEVANTES PARA
LA DISCUSIÓN Y SEGUIMIENTO DE LA
LEY 26.390 SOBRE TRABAJO INFANTIL
Y ADOLESCENTE Y PARA EL DISEÑO DE
LOS CUESTIONARIOS DE LOS DOS
OPERATIVOS POST LEY DE LA
ENCUESTA NACIONAL DE ACTIVIDADES
DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES.





A PARTIR DE INVESTIGACIONES EN
CIENCIAS SOCIALES REALIZADAS EN EL
INSTITUTO GERMANI EN TRABAJO
CONJUNTO CON LA DEFENSORÍA DEL
PÚBLICO, SE FORMULARON
RECOMENDACIONES PARA LA
ELABORACIÓN DE LA GUÍA PARA EL
ABORDAJE DE LOS CONSUMOS
PROBLEMÁTICOS EN MEDIOS DE
COMUNICACIÓN.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL INSTITUTO
GERMANI HAN PERMITIDO LA
CAPACITACIÓN DE AGENTES EN LA
DIRECCIÓN DE ESTADÍSTICA Y CENSOS
DEL GOBIERNO DE LA CIUDAD AUTÓNOMA
DE BUENOS AIRES, DOCENTES DE
ESCUELAS PÚBLICAS DE LA CIUDAD DE
BUENOS AIRES Y RESIDENTES DE
TRABAJO SOCIAL EN EL MINISTERIO DE
SALUD DE CABA.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL INSTITUTO
GERMANI CONTRIBUYEN A LA
PRODUCCIÓN DE DIAGNÓSTICOS,
PLANES Y PROGRAMAS DE REDUCCIÓN
Y PREVENCIÓN DE VIOLENCIAS. HAN
SIDO TOMADAS COMO FUNDAMENTO EN
INVESTIGACIONES JUDICIALES Y SUS
RESPONSABLES CONVOCADOS COMO
EXPERTOS POR EL MINISTERIO PÚBLICO
FISCAL DE CHUBUT.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS SOCIALES
REALIZADAS EN EL INSTITUTO GERMANI HAN SIDO
INSUMOS IMPORTANTES PARA LA REDACCIÓN DE
LA LEY NACIONAL DE SALUD MENTAL, LEY
26.657 SANCIONADA EN 2010, Y SU
CORRESPONDIENTE DECRETO REGLAMENTARIO.
ESTA NORMA DE ORDEN PÚBLICO ES
RECONOCIDA A NIVEL INTERNACIONAL Y
CONSULTADA COMO REFERENCIA EN DIVERSOS
PAÍSES DE AMÉRICA LATINA POR SU
INTERSECCIÓN ENTRE EL CAMPO DE LA SALUD
MENTAL Y LOS DERECHOS HUMANOS





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS

SOCIALES REALIZADAS EN EL INSTITUTO

GERMANI HAN ESTADO EN EL ORIGEN DE

LA CREACIÓN DE 10 LABORATORIOS DE

MONITOREO DE INSERCIÓN DE

GRADUADOS EN UNIVERSIDADES

NACIONALES DE TODO EL PAÍS, UNA

EXPERIENCIA QUE SE HA REPLICADO CON

ASESORAMIENTO LOCAL EN COLOMBIA,

CHILE, URUGUAY, CANADÁ Y BRASIL.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL INSTITUTO
GERMANI HAN ESTADO EN EL ORIGEN DE
LA CREACIÓN DEL PROGRAMA D-TEC
DEL MINISTERIO DE CIENCIA,
TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN, ASÍ COMO
EN EL APORTE DE INSUMOS PARA LA
MEJORA DE LOS PROCEDIMIENTOS DE
EVALUACIÓN DE PROYECTOS DE LA
AGENCIA I+D+I.





INVESTIGACIONES EN CIENCIAS
SOCIALES REALIZADAS EN EL INSTITUTO
GERMANI HAN SERVIDO DE INSUMO PARA
LA REDACCIÓN DE LA LEY DE
MIGRACIONES N° 25.871. LA NORMATIVA
RECONOCE DERECHOS A LOS MIGRANTES
QUE GARANTIZAN SU INTEGRACIÓN
SOCIAL (SALUD, EDUCACIÓN, TRABAJO) Y
SU PARTICIPACIÓN EN LA VIDA POLÍTICA.
LA LEY HA SIDO TOMADA COMO MODELO
EN AMÉRICA LATINA.





INVESTIGADORES DEL INSTITUTO
GERMANI REALIZARON CURSOS DE
FORMACIÓN SOBRE TEMÁTICA
AGRARIA ARGENTINA PARA
INTEGRANTES DE ORGANIZACIONES
CAMPESINAS, EN EL MARCO DE LA
ESCUELA DE AGROECOLOGÍA DEL
MOVIMIENTO CAMPESINO DE SANTIAGO
DEL ESTERO.





A PARTIR DE LA CARTOGRAFÍA SOCIAL,
INVESTIGADORES DEL INSTITUTO GERMANI
CONTRIBUYEN AL FORTALECIMIENTO DE
LOS DERECHOS CAMPESINOS DE LA
UNIÓN DE PEQUEÑOS PRODUCTORES
CHAQUEÑOS, GENERANDO INSTANCIAS DE
REFLEXIÓN Y FORMACIÓN COLECTIVA CON
LAS COMUNIDADES LOCALES COMO
PROTAGONISTAS.





A PARTIR DE LA CARTOGRAFÍA SOCIAL,
INVESTIGADORES DEL INSTITUTO GERMANI
CONTRIBUYEN AL FORTALECIMIENTO DE
LOS DERECHOS ISLEÑOS DE LA
COOPERATIVA "ISLA ESPERANZA", EN EL
DELTA DEL PARANÁ, GENERANDO
INSTANCIAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN
COLECTIVA CON LAS COMUNIDADES
LOCALES COMO PROTAGONISTAS.





INVESTIGACIONES DIRIGIDAS POR
EQUIPOS DEL INSTITUTO EN
ARTICULACIÓN CON LA
ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL
TRABAJO (OIT) HAN PRODUCIDO
VALIOSOS APORTES SOBRE EL
EMPLEO JUVENIL, ACCIDENTES Y
SEGURIDAD LABORAL, PARA MÉXICO,

PANAMÁ, COLOMBIA, URUGUAY Y

ARGENTINA.





EQUIPOS DE INVESTIGACIÓN DEL INSTITUTO GERMANI PARTICIPAN ACTIVAMENTE EN LA RED INTERNACIONAL DE ESTUDIOS SOBRE DESIGUALDAD INCASI, QUE ALBERGA A 20 UNIVERSIDADES EUROPEAS Y LATINOAMERICANAS EN EL MARCO DE LOS FINANCIAMIENTOS MARIE CURIE DE LA UNIÓN EUROPEA.





EQUIPOS DE INVESTIGACIÓN DEL
INSTITUTO GERMANI HAN TRABAJADO
CON LA NATIONAL OPINION RESEARCH
CENTER DE LA UNIVERSIDAD DE
CHICAGO PARA DETECTAR DATOS
OCULTOS, COMO EL EMPLEO
FORZOSO TEXTIL, CON MODELOS
ESTADÍSTICOS DE ÚLTIMA
GENERACIÓN.





INVESTIGADORES DEL INSTITUTO GERMANI
REALIZAN ESTUDIOS DE COOPERACIÓN CON
LA UNIVERSIDAD DE LA ACADEMIA DE
CIENCIAS SOCIALES DE CHINA, Y EL
DEPARTAMENTO DE ESTUDIOS DE ECONOMÍA
Y TECNOLOGÍA DIGITAL, SIENDO EL PRIMER
CENTRO LATINOAMERICANO CON CONVENIO
ALLÍ, JUNTO A LAS UNIVERSIDADES DE
STANFORD, YALE Y BERKELEY DE LOS EEUU.





LAS CIENCIAS SOCIALES, JUNTO A
ORGANIZACIONES Y DIVERSOS ACTORES
SOCIALES TERRITORIALES, PRODUCEN
CONOCIMIENTO Y GENERAN PROPUESTAS
VINCULADAS A LA CONSTRUCCIÓN DE
SOBERANÍA ALIMENTARIA Y
AGROECOLOGÍA, Y A LA IMPLEMENTACIÓN
DE MODOS DE PRODUCCIÓN, INTERCAMBIO
Y CONSUMO MÁS JUSTOS Y
AMBIENTALMENTE SUSTENTABLES.





DESDE LAS CIENCIAS SOCIALES SE PRODUCEN
CONOCIMIENTOS Y MATERIALES QUE NOS
AYUDAN A DESNATURALIZAR Y EVIDENCIAR
AQUELLO QUE HISTÓRICAMENTE HA SIDO
INVISIBILIZADO. EN ESE MARCO, EQUIPOS DE
INVESTIGACIÓN DEL GINO GERMANI ACOMPAÑAN
LA LUCHA DE COMUNIDADES DIAGUITAS EN
LAS PROVINCIAS DE SALTA Y CATAMARCA
POR EL RECONOCIMIENTO DE SUS DERECHOS
TERRITORIALES, ASÍ COMO LA REVALORIZACIÓN
DE SUS SABERES Y PRÁCTICAS DE MEDICINA
TRADICIONAL.



INVESTIGACIONES REALIZADAS EN EL INSTITUTO GERMANI SIRVIERON DE INSUMO EN LOS DEBATES PÚBLICOS SOBRE LA LEY 27.610 DE INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA Y LEGAL DEL EMBARAZO (IVE), EN EL CONGRESO Y EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN.





EQUIPOS DE INVESTIGACIÓN DEL INSTITUTO GERMANI HAN PRODUCIDO MATERIALES SOBRE EDUCACIÓN SEXUAL INTEGRAL (ESI) PARA LOS MINISTERIOS DE GÉNERO Y SALUD DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES.





DE CIUDADANÍA.

ESTUDIOS SOCIALES EN
DISCAPACIDAD CONTRIBUYEN A
VISIBILIZAR LAS NECESIDADES DE
LAS PERSONAS CON
DISCAPACIDAD Y SUS FAMILIAS.
LAS PRODUCCIONES ACADÉMICAS
SON UN INSUMO PARA PROMOVER
LA INCLUSIÓN DESDE UN ENFOQUE





EQUIPOS DE INVESTIGACIÓN DEL INSTITUTO
GERMANI ELABORAN PROGRAMAS PARA
CARRERAS COMO MEDICINA, QUE
CONDENSAN LOS RESULTADOS DE AÑOS DE
INVESTIGACIÓN. DE ESTA MANERA, INCIDEN
EN EL MEJORAMIENTO DE LAS PRÁCTICAS
DEL SECTOR DE LA SALUD Y EN LA
ATENCIÓN A LAS PERSONAS CON
DISCAPACIDAD A PARTIR DE LA FORMACIÓN
DE GRADO DE FUTUROS MÉDICOS Y
MÉDICAS.





INFORMES REALIZADOS EN EL
INSTITUTO GERMANI SOBRE LA
EXPANSIÓN DEL COVID-19 EN LA
REGIÓN SANITARIA VI, COLABORARON
PARA COMPRENDER LA LÓGICA DE
PROPAGACIÓN DEL VIRUS EN ESTOS
ESPACIOS SOCIALES.

